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SE PISPARAN LOS PRECIOS

Navidades
por las nubes
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El champán nacional bate 
el “récord” de subidas con 
un 60 por ciento

Vinos, licores y (Pavos, aves, pescados 
güisquis suben del y mariscos llegan al 
20 al 40 por ciento 50 por ciento

Director general de 
Ordenación Territorial

tnsm 
íelOrs 

está
"Mientras no se proceda 
a un estudio detallado de 
las implicaciones que 
pueda tener para las 
distintas regiones afectadas"

(Página 4)

X Los AVIONES 
«HERCULES’ en 

CUARENTENA
.UNA)

Han quedado inmovilizados 
después de que uno de 
ellos se estrellara en 
Kentucky con un balance 
de cinco muertos

Los ”Hércules” seguían 
siendo hasta hoy el 
principal negocio de 
la ” Lockheed”

(Página 24)

Este año las amas de casa van a tener que 
hacer auténticos malabarismos para < 
confeccionar con dignidad los menús de las 

festividades navideñas. Las subidas de precio 
de los yantares y caldos tradicionales de 
estas fechas han sido - y están siendo, porque la • 
galopada no ha terminado- de vértigo. En 
nuestra página 2 publicamos una reseña de 
productos y precios capaz de apabullar el ánimo 
más templado. Nada se salva: ni el champán, 
ni ios licores, ni ios pescados, ni las aves, ni, por 
supuesto, el turrón y demás golosinerías. Y 
nosotros — ¡pérfida memoriahnos acordamos 
ahora de unas declaraciones bien recientes del 
director general de Consumidores en las que 
anunciaba que el Gobierno no efectuaría este año 
ninguna campaña de Navidad porque "era 
innecesaria, ya que en ios últimos meses la 
comisión interministerial encargada del 
seguimiento de los precios de ios artículos 
alimenticios ha intensificado los esfuerzos para 
reforzar la oferta en el mes de diciembre". Desde 
luego, habrá que pensar que la comisión- 
in term inisterial-encargada-del-segu imiento -de-los- 
precios- ios seguía a una distancia más que 
prudencial, lo que ciertamente es disculpable 
porque los precios están que muerden. Y ios 
consumidos consumidores españoles también.
¡Pobres Navidades!
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IMPORTANTES
DIMISIONES
EN A. P.
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A partir del jueves, en Madrid

PI

Fue capturado en Mauritania

' pecial que el Gobierno espa-

ti 
B 
al 
la 
di

dades de aquel país, la situación del pesquero onubense.
En el barco se encuentran 18 marineros, cuyos familiares carecen 

también de noticias.
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HUELVA, 12 (Europa Press).- El pesquero onubense "Alvarez 
Entrena VI", apresado hace unos días por una patrullera mauritana, 
cuando se encontraba faenando en aquella zona, está retenido en 
Villa Maceiro.

Uno de los propietarios de la empresa naviera "Alvarez Entrena " 
ha comunicado que no tienen hasta ahora ningún tipo de noticias, y 
que desconoce si serán sancionados. No obstante, una comisión gu- j 
bernamental ha alido hacia Mauritania para negociar con las autori- i

PAG.

las Nvidailes
por las nubes

MADRID, 12 (Europa Press).— 
Los brindis de esta Navidad serán 
un 60 por 100 más caro^ que el 
año pasado, según una informa
ción que publica "YA' ' sobre el au
mento de precios de ios artículos 
navideños.

Según los comerciantes el merca
do navideño, a doce días de Noche
buena, no despega. Los precios es
tán retrasando algunas compras, y 
también la euforia que suelen traer 
estas fechas.

El producto que se llevará la 
palma de carestía sobre las Navi
dades del 77 será el champán de 
fabricación nacional, cuya subida se 
sitúa en el citado 60 por 100. En el 
resto de las bebidas los incrementos

Asilan de 
nuevo las 
instalaciones 
de TVE en 
La Rábida
HUELVA, 12 (Europa 

Press).— Casi a las veinti
cuatro horas de haber si
do retirada la vigilancia 
policial han vuelto a ser 
asaltadas las instalaciones 
de los equipos de televi
sión situados en La Rábi
da (Palos de La Fronte
ra ), que transmite la emi
sión del canal 8.

Los daños éausados se 
han reducido al corte de 
los cables de la antena 
que se encuentran en el 
exterior del edificio, sin 
que en esta ocasión los 
asaltantes penetraran en 
el interior.

Como se recordará, 
en la anterior ocasión los 
asaltantes destrozaron los 
paneles de emisión y re
cepción, después de for
zar la puerta'

A/E - n f •-

El presidente y tres miembros 
de la Junta de Madrid

•• El champán se lleva la 
palma en cuanto a subida de 
precios

son del 30 y el 40 por 100 en vinos, 
y del 20 al 25 en licores y güisqui.

El turrón, mazapán, polvorones 
y demás dulces han subido un 20 
por 100. Pavos, faisanes, y pu lar
das, o mariscos y pescados finos, 
presentan subidas de un 50 por 
100. En cuanto a embutidos, el

jamón york está a la cabeza, con 
encarecimiento del 40 por ciento, 
y los demás entre el 20 y el 40.

Los adornos navideños han subi
do entre el 12 y el 20 por 100 —se
gún "YA"— y los árboles un 15 por 
100. Las figuras de belén el 20 por 
lOQ

MADRID, 12 (Europa 
Press).— El comité ejecutivo 
del Partido Unido de Alian
za Popular (PUAP) se en
cuentra reunido esta maña
na bajo la presidencia de Fé
lix Pastor Ridruejo. El señor 
Fraga no esta presente en la 
reunión, por encontrarse en 
la comisión de Defensa en el 
Congreso.

En esta reunión se ha tra
tado ya el tema de la situa
ción creada en AP de Ma
drid, sobre la que el comite 
ejecutivo del PUAP ha he
cho público el siguiente co
municado:

"En la reunión celebrada 
por la Junta Provincial de 
Madrid el dia 11 de diciem
bre, ha presentado su dimi
sión el presidente de la mis
ma, Carlos Martín Cinto, y 
tres de los componentes de 
dicha Junta. El comité ej'e- 
cutivo de AP, en su reunión 
de hoy, ha tomado el acuer
do de aceptar dicha dimi
sión, procede a la convoca
toria de la Junta Provincial

de Madrid y dar cumpli
miento a lo establecido para 
la provisión de las vacantes 
producidas.

El comité ejecutivo na
cional recuerda —continua 
el escrito— la necesidad de 
cumplimiento de las normas 
del partido en orden a la 
formación y publicación de 
candidaturas en toda clase 
de confrontaciones electora
les y la necasidad de coordi
nar las actuaciones de las j 
untas provinciales con los 
criterios y decisiones de los 
órganos nacionales".

Asimismo, el comité eje
cutivo del PUAP estudiara 
en esta reunión los resulta
dos del referéndum, la mar
cha de las conversaciones 
para la formación de la Con
federación de Derecha Pro
gresista y se informara sobre 
la reunion de los presidentes 
provinciales de AP celebrada 
el viernes y sábado pasado.

MADÍ 
poiitica 
el presidi 
Interior, 
Otero Ni

NUEVAS CONVERSACIONES
SOBRE GIBRALTAR

LA LINEA DE LA CONCEPCION (Cádiz), 12 
(Efe). — ^A partir de pasado mañana jueves se cele
brará en Mádrid una nueva ronda de conversaeiones 
entre una delegación británica y otra española para 
tratar de aspectos concretos del tema Gibraltar.

Según ha sabido "Efe" 
en medios competentes del 
Campo de Gibraltar, en la 
delegación británica se inte
grarán miembros dç la co
munidad gibraltareña, que 
esta misma n.oche empren-

SIN NOTICIAS DEL 
PESQUERO 
"ALVAREZ ENTRENA VI

den viaje hacia la capital de 
España.

Los dirigentes gibraitare- 
ños serán el señor Pitaluga, 
secretario del primer minis
tro, Joshua Hassan; el señor 
Garesse, que intervendrá en 
el tema de las pensiones, ya 
que tiene a su cargo la Segu- 
iridad Social en el peñón, y el 
responsable de la adminis
tración portuaria, señor Ho
ward.

Según dice, en esta 
toma de contactos se van a 
discutir de nuevo los mis
mos temas que ya fueron 
examinados en la reunión 
que delegaciones de ios dos 
países mantuvieron en Lon
dres, a saber: las pensiones 
de los obreros españoles que 
trabajaron en Gibraltar; la" 
comunicaciones maritimi. > 
entre Gibraltar y el resto de 

i España, y las telecomunica- 
i ciones.

En este último aspecto se 
t tratará sobre el permiso es-

exprès

ñoi concedió durante las pa
sadas Navidades para el res
tablecimiento del servicio 
telefónico, el cual no se ha 
interrumpido posteriormen-

Se cree saber también 
que no se ha avanzado nada 
en relación con el eventual 
establecimiento de un servi-

cío de comunicacicMi maríti
ma que cubra el trayecto La 
Línea-Gibraltar-La Línea- 
Algeciras.

Las conversaciones de 
Madrid se prolongarán du
rante el jueves y viernes pró
ximos, según se ha añaddo 
en ios citados medios del 
campo gibraltareña

PARLAMENTARIOS 
PIDEN A LOS 
ALCALDES
RETIRAR LOS
SIMBOLOS DEL
REGIMEN
ANTERIOR

El plenario de parlamen
tarios del País Valenciano 
que agrupa a los representan
tes de los partidos democrá
ticos elegidos el 15 de junio, 
acordó dirigirse a los alcaldes 
de ios municipios valencia
nos, instándoles a que, apro
bada ya la Constitución, sean 
retirados todos aquellos sím- 
bolos que evoquen el régi
men anterior. El acuerdo fue 
tomado por unanimidad sal
vo el voto en contra de Al
berto Jarabo, único represen
tante de Alianza Populai
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KEKKONEN, EN EL INI
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MADRID. — El presidente de Finlandia, Urho Kekkonen se trasladó ayer mañana a la sede del 
liyi, donde fue recibido por el ministro de Industria, Agustín Rodríguez Sahagún, y por el pre
sidente del INI, José Miguel de la Rica Basagoiti. El Sr. Kekkonen visitó detenidamente la ex
posición permanente, y después asistió a la proyección del documental "Los caminos del INI", 

sobre las actividades desarrolladas por el organismo. (Foto Efe)
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En su reunión de 3 horas con el Consejo General Vasco

Suárez.«receptiwo»
MADRID, 12 (Logos).- Durante tres horas la comisión 

nolitica del Consejo General Vasco estuvo dialogando con 
el presidente del Gobierno en preæncia de los ministros del 
Interior, señor Martin Villa, y el de la Presidencia, señor 
Otero Novas.

Altos representantes de las FOP estarán 
presentes en la creación de la policía vasca

Según informaron los se
ñores Pujana, del PNV, Se
negas del PSOE, Viana, de 
UCD, y Bandrés de Euska- 
diko Eskerra, al término de 
la reunión, se trataba de lle
gar a una serie de acuerdos 
en un plazo corto sobre una 
serie de temas que se van a 
negociar en bloque, a ser 
posible antes del estatutó de 
autonomía. Entre los temas 
planteados que serán objeto 
de negociación concreta en 
una próxima reunión a cele
brar posiblemente el viernes 
de esta semana con el minis
tro de la Presidencia, señor 
Otero Novas, se encuentran 
los relativos a los concierte» 
económicos, que la comi
sión correspondiente desea 
se empiecen los trabajos in- ' 
mediatamente a fin de llegar 
cuanto antes a un acuerdo al ' 
respecto.

En el curso de la larga 
reunión se repasaron todas 
las cuestiones relativas al 
País Vasco, a fin de adoptar 
una serie de medidas políti
cas, según dijo el señor Se
negas, sobre cuestiones muy 
sentidas y arraigadas en el 
País Vasco y que están so
bre la mesa y sobre las cua
les se decidirá en las reunio
nes que celebrará esta comi
sión política del CGV con el 
ministro de la Presidencia.

El señor Viana dijo que 
el presidente había estado 
receptivo, en lo cual coinci
dió también el señor Pujana, 
y había dicho que entre el

Gobierno y el Consejo Ge
neral Vasco no hay rivali
dad, puesto que es el propio 
Gobierno el mayor interesa
do en que el Consejo Gene
ral Vasco se potencie.

REFERENDUM

El resultado del referén
dum no se analizó en el cur
so de la reunión, pero, según 
el señor Pujana, estuvo pre
sente, y según el señor Ban
drés fue un poco el telón de 
fondo de la reunión. “Si 
llegáramos a un acuerdo so
bre eStps temas ydijo el 
señor Bandrés— serían solu
ciones coyunturales a cortí
simo plazo, que deberían 
acordarse", entre diciembre 
y enero”. Son medidas a

Martín Villa resaltó el espíritu 
constructivo de ambas partes

nivel de Gobierno- Consejo 
General Vasco y nada tienen 
que ver con el estatuto, so
bre el cual tampoco se habló 
en el curso de la reunión.

EN EL MINISTERIO 
DEL INTERIOR

Por la tarde se reunieron 
con el ministro del Interior, 
don Rodolfo Martín Villa, 
los integrantes de la comi
sión política del Consejo 
General Vasco con el fin de 
comentar las negociaciones 
en relación con la creación 
de una policía vasca autóno
ma.

Respecto al desarrollo de 
la reurrióri, el señor Benegas 
manifestó que el ministro 
había hecho una exposición 
general de cómo se van a 
desarrollar lás negociacio
nes”.

“Lo más importante es 
señalar —dijo— que se esta
blece un calendario previo 
con dos reuniones alomes, la 
primera será el 26 ó 27 de 
diciembre”,

“Se ha hablado asimismo 
—dijo— sobre la transforma
ción de la policía vasca y 
problemas de orden público, 
aunque no hemos entrado

en el fondo de las cuestio
nes”.

Respecto a la fecha en 
que podría entrar en funcio
namiento la policía vasca, 
el señor Benegas manifestó 
“lo que se estó negociando 
es la norma para crear la 
policía autónoma. Esto nos 
llevará tiempo, y no se pue
de determinar para cuándo 
podrá establecerse esta poli
cía” ,

Por su parte el ministro 
del Interior puso de mani
fiesto que las negociaciones 
deberán desarrollarse en to
do momento dentro del 
marco constitucional. Un 
portavoz del citado Ministe
rio ha manifestado que las 
conversaciones se han desa
rrollado con “espíritu cons
tructivo por ambas partes”.

REPRESENTANTES 
DE LAS FOP EN 
LAS htEGOCIACIONES

Por otro lado, de aquí al 
sábado se enviará al Consejo 
General Vasco' el proyecto 
de policías locales y por su 
parte las diputaciones pro
vinciales enviarán al Minis
terio del Interior toda la in
formación sobre miñones, 
migueletes y torales.

Se ha constituido asimis
mo una comisión mixta 
Gobierno-Consejo General 
Vasco para tratar todos es
tos temas. Por parte del Go
bierno estarán en la comi
sión representantes del 
Cuerpo General de la Policía 
Policía Armada y Guardia 
Civil. Por parte del Cuerpo 
General de Policía, estará 
presente en la comisión José 
Saiz, subdirector general de 
Seguridad, por parte de la 
Guardia Civil, un teniente 
coronel jurídico y por parte 
de la Policía Armada un co
ronel.

Asimismo formarán parte 
de la comisión por parte del 
Gobierno Luis Alberto Sala- 
zar, gobernador civil de Viz
caya, Fernando Berganza, 
director general del Ministe
rio de Regiones, Ricardo 
González Antón, director 
general de Administración 
Local, y presidirá la comi
sión Julio Camuñas, subse
cretario de orden pública

adoptada por la autoridad 
correspondiente.

Según fuentes bien infor
madas, hay dos cauces a se
guir en este caso: el guber
nativo y el judicial militar, 
según la presunta responsa
bilidad que se derive de las 
diligencias practicadas. Co
mo se recordará, el 14 de 
octubre pasado se celebró 
un funeral en el acuartela
miento de la Policía Armada 
de Basauri por el alma de 
dos policías asesinados por 
ET A.

MANIFESTACION “POR 
LA PAZ DE EUSKADI”

El PSOE defraudó en Euskadi

VEB: la absteneim no
fw naostra

Madrid, 12 (Logos). El ga
binete de Prensa de UCD ha hecho
publica la siguiente nota:

Con respecto a algunos ataques 
dirigidos por líderes políticos a 
UCD en el sentido de que la absten
ción habida en el referéndum tiene 
su origen en electores de este par
tido, Unión de Centro Democrático 
entiende que tales acusaciones res
ponden a una visión partidista, por 
cuanto indican la voluntad de apro
piación a favor de partidos concre
tos de unos votos dirigidos a la 
aprobación de una Constitución de
mocrática para todos los españoles. 
UCD contempla con inquietud que 
algunas fuerzas políticas se compor
ten como si trataran de apropiarse 
de una Constitución cuya única y 
verdadera paternidad le correspon
de al pueblo español.

En relación con las críticas de 
AP, conviene recordar cómo dicho 
partido, dividido ante la opinión 
publica, produjo clara desorienta
ción entre sus electores. Concreta
mente, la desigual invitación de sus 
dirigentes a votar en uno u otro sen- 

K ° causa evidente de la
abstención y del rechazo, en dichos 
sectores minoritarios, hacía la nue
va situación de plenitud democrá- 
uca que la Constitución consagra^ 
“asta examinar comparativamente 
algunas de las áreas geográficas en 
■as que AP alcanzó ciertos niveles 
de respaldo electoral dignos de ser

tenidos en cuenta, para cornprobar 
cómo existe una coincidencia entre 
el grado de abstención habido y el 
nivel de electores de AP. Por ello no 
es aventurado afirmar que una parte 
de la abstención tiene su causa en 
AP.UCD ha votado si como lo de
muestra que el mayor porcentaje de 
participación y votos afirmativos se 
ha producido en las provincias en 
que UCD ganó el 15 de junio. El 
estudio de la geografía electoral in
dica que 64 por ciento de las pro
vincias donde se ha registrado una 
disminución en el índice de partici
pación del electorado, son provin
cias en las que los socialistas obtu
vieron ventaja relativa sobre UCD

GALICIA

Con respecto al tradicional nivel 
de abstención en Galicia, conviene 
recordar que en las elecciones gene
rales, UCD ganó en dicha región 
con una tendencia similar a la abs
tención. En lo que se refiere ai País 
Vasco, es indudable que este era el 
gran envite que tenía planteado el 
PSOE en este referéndum. Dicho 
partido obtuvo un respaldo casi si
milar al del PNV en las elecciones 
generales, por lo que consecuente
mente en el País Vasco se debería 
haber producido un número de vo
tos afirmativos superior al habido.

Esta era la gran responsabilidad de
mocrática que el partido.socialista 
tenía frente al pueblo español. Y 
creemos que defraudó. Porque no 
pudo llamar al “sí”, ni siquiera a 
sus votantes del 1 5 de junio.

be la misma manera en Asturias 
región en la que ganó el PSOE el 1 5 
de junio, el grado de participación 
en el referéndum fue sensiblemente 
inferior a la media nacional. Consi- 
deraciónes parecidas se podrían ha
cer con respecto a la participación 
de los socialistas en Cataluña en 
donde no se ha superado precisa-
mente la media nacional.

NO FUE UN ACTO ELECTORAL

UCD en ningún momento ha 
pretendido que el referéndum cons
titucional fuera un acto ejectora- 
lista. Porque decir que el si de los 
españoles es un "si” a un partido 
político es como decir que esta Cons
titución es de partido. La aprobación 
masiva del refereñdum constitucio
nal significa, ante todo, la consecu
ción de una de las mayores aspira
ciones de Unión de Centro Demo
crático por cuanto de concordia, de 
esperanza, y de progreso tiene de 
cara al futuro de España.

En resúmen en el referendum 
nacional hubo 1 5.782.639 afirmati
vos de los cuales 6.220.889 fueron 
de UCD que caben por dentro de 
aquella cifra.

CONCLUI DAS
LAS DILIGENCIAS 
SOBRE LOS SUCESOS 
DE BASAURI

MADRID,; 12 (Logos).— 
Las diligencias practicadas 
en relación con los inciden
tes de Basauri del pasado 14 
de octubre han sido conclui
das y enviadas al Ministerio 
del Interior para adoptar la 
resolución correspondiente 
contra los presuntos impli
cados en los mismos, según 
informan a Logos fuentes 
competentes.

Las diligencias han sido 
llevadas a cabo por la auto
ridad judicial militar de la 
Capitanía General de Bur
gos, y en relación con 25 
policías armados. Estos po
drían ser expulsados del 
cuerpo, trece de ellos como 
presuntos alborotadores, y 
los doce restantes por aban
dono del servicio o por no 
haberse presentado al mis
mo.

Los policías citados se 
encuentran en una prisión 
militar de Burgos a la espera 
de la resolución que sea

Don Valentín Solagrais- 
tua, secretario general de 
Acción Nacionalista Vasca 
ha solicitado formalmente 
en el Gobierno Civil, auto
rización para llevar a cabo 
una manifestación en esta 
capital el próximo día 23, 
a partir de las seis de la tar
de bajo el lema de “por la 
paz de Euskadi".

FUÑE RAL POR EL 
SEÑOR RUBIO EREÑO

Ayer se ofició un funeral 
de cuerpo presente por el 
alma de don Vicente Rubio 
Ereño, asesinado a primeras 
horas de la tarde del sábado, 
cuando se encontraba en el 
interior del bar “Zarza” de 
Santurce.

La misa funeral se cele
bró en la parroquia de San 
Vicente de Baracaldo, loca
lidad en la que nació el se
ñor Rubio y donde sus res
tos mortales fueron inhurna- 
dos después del acto religio
so.

El templo se encontraba 
lleno de fieles. A la entrada 
algunas personas entre ellas 
varios jóvenes, saludaron y 
despidieron a los restos mor
tales brazo en alto.

Ofició don Ramiro Beto- 
laza, quien en una breve 
homilía condenó el hecho 
violento que acabó con la 
vida del señor Rubio.

ETA REIVINDICA 
EL ASESINATO

La rama militar de ETA 
ha reivindicado el asesinato 
perpetrado en la persona de 
don Vicente Rubio Ereño, a 
través de llamadas efectua
das a distintos medios infor
mativos de esta capital.

En el comunicado reivin- 
dicativo acusan al señor Ru
bio de fascista por haber si
do militar, jefe de la policía 
municipal de Santurce, 
miembro de la División Azul 
y militante de la guardia de 
Franco hasta su extinción.

VIANA, PROBABLE 
GOBERNADOR GENERAL

DEL PAIS VASCO
BILBAO, 12 (Efe).- El diputado por Alava, secreta

rio general de la UCD vasca y consejero de Obras Públi
cas y Vivienda del C.G.V., Jesús María Viana, es proba- 
IjIq que sea nombrado ministro o gobernador general del 
País Vasco, según informa hoy ‘‘La Gaceta del Norte”.

En cualquiera de los dos supuestos, se trataría de que 
fuera el delegado permanente del Gobierno para los 
asuntos vascos. • ., .

Por el momento —afirma el citado periódicó- Jesús 
Viana ni afirma ni niega esta posibilidad de importante 
nombramiento, que en medios políticos de Madrid se 
da como prácticamente seguro. La noticia circuló ayer 
por Vitoria, en cuya sede de UCD tiene abierto su des
pacho oficial el parlamentario Viana.

Unión de Centro Democrático -dice ‘‘La Gaceta del 
Norte”— ha comprendido que los problemas vascos se
rán mejor entendidos y atajados contando cori todo un 
flamante ministro -y, además, vasco de nacimiento y 
residencia- para esta región.
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La publicidad en TVE

Director genera/ de 
Ordenación Territoria/ «B trasvase

Ilei tira está áetemáa^
Estamos a fines de año y los periódicos hacen 

recuento de los 365 días que vamos a dejar 
atrás, en cuanto se refiere a publicidad que, como es 

sabido, constituye el más importante soporte de su 
existencia.

En algunas tertulias, sobre todo en una muy signi
ficada de Madrid donde frecuentemente concurren 
periodistas y hombres de empresas periodísticas, ha 
circulado estos días un documentado informe sobre 
cómo han invertido sus millones en publicidad las más 
importantes marcas anunciadoras.

El informe es altamente revelador y puede consti
tuir punto de arranque para la política que en lo suce
sivo habrán de seguir los medios de comunicación so
cial frente a lo que pudiéramos calificar de sectarismo 
pubEcitario.

A la vista de ese documentado informe, los 
periodistas tenemos que recoger con satisfac
ción que Galenas Preciados es la empresa espa
ñola que con más equilibrio ha sabido distribuir 
sus presupuestos de publicidad entre los distin
tos medio^concediendo a la Prensa la especialí- 
sima atención que merece por la rentabilidad de 
sus espacios publicitarios, en contraste con otras 
firmas que se han echado casi totalmente en 
brazos de TVE. También las Cajas de Ahorros, 
alcanzan un puesto de honor en el cuadro de 
sus programas publicitarios en Prensa.

Huelga decir que las bebidas alcohólicas se 
han apoderado de TVE junto con alguna marca 
de tabaco. Justamente, los dos tipos de publici
dad que urge prohibir en televisión por el mani
fiesto daño que producen en las juventudes.

Se comenta que muy pronto quedará ulti
mada una reglamentación de la publicidad en 
TVE, suprimiendo definitivamente toda publi
cidad de bebidas alcohólicas y tabacos en la pe
queña pantalla.

La campaña en estas navidades de Cáritas so
bre el alcoholismo, es un dato bien significativo 
del inmenso daño que se está haciendo a las ju
ventudes a través de la televisión.

MADRID,12 (ARAGON/ 
exprès). “Vamos a escu
char y establecer relación 
directa con todos los intere
sados en estos temas” mani
festó José María Fluxa, 
director general de Orde
nación Territorial, en el acto 
de presentación del primer 
coloquio nacional sobre 
ordenación del territorio, 
que se celebra del doce al 
catorce de diciembre.

Más de seiscientas son las 
personas que se han inscrito 
para participar en los colo
quios y hoy, al menos, cien 
comunicaciones elaboradas 
sobre los temas que se 
trataran en ellos, desde las 
nuevas formas de la me
todología de la planificación

SANTANDER: 
ARTEFACTO 
EXPLOSIVO 
CONTRA UNA 
CAMISERIA

SANTANDER, 12 (Europa 
Press).— Un artefacto de regular 
potencia y explosión retardada 
ha estallado esta madrugada, al 
filo de las cinco y media, en el 
comercio "MAFOR", situado en 
la avenida Calvo Sotelo, dedica
do a camisería, objetos de regalo 
y de decoración.

El artefacto ha provocado li
geros desperfectos en los escapa
rates cercanos a la puerta. La 
policía ha iniciado sus investi
gaciones, y al parecer ha visitado 
la sede de algún partido polí
tico. 

regional, hasta las tenden
cias en la evolución urbana, 
pasando por los sistemas de 
participación ciudadana en 
la formulación de planes te
rritoriales. Están también 
presentes representantes de 
todos los entes preautonó
micos, puesto que uno de 
los temas fundamentales en 
la ordenación del territorio 
es la planificación de modo 
que se logre el aprovecha
miento de los recursos de las 
regiones menos favorecidas.

En su intervención, du
rante la sesión informativa, 
el Sr. Fluxa se refirió a los 
recursos puestos a disposición 
de la ordenación territorial 
y el medio ambiente, desta
cando que., el próximo año 
se multiplicará por cuatro 
el importe del presupuesto 
para planeamiento de la or
denación territorial (ocho
cientos millones) y que esta 
misma ordenación está sien
do aplicada por el Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanis
mo en sus propias inversio
nes.

Contestando a preguntas

MADRID. — S. M. el Rey don Juan Carlos recibió ayer mañana, en el Palacio de La Zarzuela 
a los miernbros del Comité Ejecutivo de UCD, presidido por Adolfo Suárez, presidente del 
Gobierno, acompañado del secretario general del Partido, Rafael Arias Salgado. En la foto, 
S. M. el Rey saluda al ministro de Hacienda, Francisco Fernández Ordóñez, durante la 

audiencia. (Foto Efe)

“Mientras no se proceda a un 
estudio detallado de las 
implicaciones que puedan 
tener para las distintas regiones 
afectadas"

de los informadores sobre el 
tema del trasvase del Ebro 
señaló que el tema está dete
nido por el momento y aun
que la partida que figura en 
el anteproyecto de presu
puestos del Estado sigue pre
sente, hay alguna moción 
para que dicha partida sea 
retirada de los mismos, 
mientras no se proceda a un 
estudio más detallado de tas 
implicaciones que dicho tras
vase pueda tener para las dis
tintas regiones afectadas por 
el mismo.

U.C.D.,CON EL REY

En relación con el fondo 
de solidaridad interregional, 
señaló que tres cuartas par
tes del mismo será puesto a 
disposición del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo 
lo que permitirá una mayor 
capacidad de maniobra para 
la programación de sus acti
vidades, según las necesida
des de las distintas regiones.

En la sesión de clausura 
intervendrá el ministro de 
Obras Púbjicas y Urbanis
mo, Joaquín Garrigues Wal
ker.

UN RECLUSO INTENTA
suicidarse en la modelo

BARCELONA, 12 (Efe).- El recluso 
Bartolomé Otero Medina, de la Cárcel 
Modelo de Barcelona, intentó suicidarse 
en la tarde de ayer y se encuentra en gra
ve estado, según una nota informativa fa
cilitada por la dirección del centro penin- 
teriario.

El funcionario de servicio en el depar
tamento de enfermería -dice la nota- 
oyó gritos que procedían de las celdas 
de observación psiquiátrica, sita en el se
gundo piso del citado departamento. Per
sonándose con toda urgencia pudo obser
var que tres internos destinados en la 
enfermería sostenían a otro, a fin de impe
dir que consiguiera quitarse la vida. Bar

tolomé Otero Medina tenia asido al cue
llo y de éste a los barrotes de la ventana 
de su celda, una tira de manta que se 
apresuraron a cortar inmediatamente.

Acto seguido se procedió -continúa 
la nota- a prestarle los primeros auxilios 
a la vez que se llamaba con urgencia a los 
médicos del centro y a una ambulancia 
del Hospital Clínico y Provincial, donde 
quedó internado el recluso.

Según ha podido averiguar Efe, en lá 
dirección del centro penitenciario se teme 
por la vida de Barlolomé Otero, ya que a 
pesar de la rapidez con que fue trasladado 

! al Hospital Clínico, su estado es de suma 
! gravedad.

FESTIVIDAD: Nuestra Se
ñora de Guadalupe.

SANTDS: Juana Francisca 
de Chantal, religiosa; Sinesio, 
Amonaría, virgen.

EL SOL sale a las 7,28 y se 
pone a las 16,48 (hora solar).

LA LUNA: sale a las 15,47 y 
se pone a las 5,10 (hora solar).

* La renta haya; que locura 
en casa, hay harta.

* Largas cuentas en la ma
no, y de dentro está el 
diablo.

1526.— Nace el almirante espa
ñol Alvaro de Bazán, primer mar
qués de Santa Cruz, al que Cervan
tes llamó “el padre de los soldados”.

1531,— Aparición de la Virgen 
en la villa de Guadalupe (Méjico). 
Es la primera vez que tiene lugar un 
suceso de esta índole en el continen
te americano.

1548.— Cervantes contrae matri
monio con doña Catalina de Pala
cios y Salazar. Este matrimonio no 
le hizo feliz ni le sacó de pobre.

1791,— Nace Mario. Luisa, hija 
mayor del emperador Francisco de 
Austria, que seria la segunda esposa 
de Napoleón.

• 1806,— Nacen los fundadores 
del famoso Ca^no de Montecarlo, 
los gemelos Luis y Francisco Blanc.

1818.— El Congreso de las Pro
vincias Unidas del Ri'o de la Plata 
reconoce solemnemente el Estado 
de Chile como nación libre sobera
na e independiente.

1820.— Nace la poetisa Carolina 
Coronado, en Almendralejo (Bada
joz).

182 Nace el escritor Gustavo 
Flaubert en Rouen (Francia).

1845.— Colócase la primera pie
dra del puente de hierro que uniría 
Sevilla con Triana.

1859.— Nace el autor dramático, 
escritor y poeta Sinesio Delgado, en 
Tamara (Palencia).

1901.— Nace el abogado y poli'- 
tico Ramón Serrano Suñer.

1904 .— El Premio Nóbel de Lite
ratura se reparte entre José Echega- 
ray y el francés Federico Mistral.

1906 .— Fallece en Granada el 
rey de los gitanos Mariano Fernán
dez, llamado “Chorro e /umo”.

1913 .— Un anticuario de Floren
cia recibe el ofrecimiento de com
pra de “La Gioconda”, robada hace 
dos años. Denunció el caso a la Poli
cía, y pronto el ladrón, un oscuro 
artesano italiano y el cuadro estu
vieron en poder de la misma.

1977.— Fallece en Londres la 
viuda de Churchill a los noventa y 
dos años de edad.-

MADRID, 12. (Efe). -- Un 
nuevo frente penetrará po/ 
el Oeste de la Península ori* 
ginando precipitaciones 
intervalos. Soplarán viento* 
fuertes y de componente 
Oeste.

Lluvias en Galicia y Siste
ma Central Ibérico. Chubas
cos por el Cantábrico. En 
Canarias, poco nuboso. En 
Baleares y demás regiones* 
la nubosidad será variable 
con precipitaciones dispet' ~ 
sas.
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MADRID, 12 (Logos).- El secretario general del PSOE, 

Felipe González, manifestó ayer tarde que los resultados del 
referéndum ponen de relieve ¡a necesidad de unas elecciones 
generales, pero siempre, en cualquier caso, después de cele
brar las municipales.

El señor González presi
dió una recepción que la co
misión ejecutiva federal del 
PSOE organizó en el Palacio 
de Exposiciones y Congre
sos para celebrar la aproba
ción de la Constitución. A 
la recepción asistieron más 
de mil personas representan
tes de distintos partidos po
líticos, en primer lugar el 
señor Fraga, por parte de 
AP, el señor Montero por 

’ parte del PCE, y otros lí
deres parlamentarios. Tam
bién asistió prácticamente la 
totalidad del cuerpo diplo
mático acreditado en Ma
drid con especial presencia 
de los representantes diplo
máticos de los países comu
nistas del Este.

A la entrada de la recep
ción los libros de firmas se 
llenaron con rapidez, y la 
mayoría de los asistentes 
eran obsequiados con una 
rosa roja.

Preguntado por la prensa, 
el señor González manifestó 
que la recepción era una 
oportunidad para reunirse y 
expresar la satisfacción por 
haber concluido el proceso 
político democrático. Que
remos ÿ'creemos —dijo Feli
pe González— que este es el 
fin de la provisionalidad de- 
fñocrática. La Constitución 
abre una nueva etapa de 
afianzamiento de la demo
cracia. Reiteramos nuestro 
propósito de impulsar el de
sarrollo democrático sobre 
la base de que se cubra todo 
el proceso electoral, tanto el 
de las elecciones generales, 
como el de las municipales. 
A veces —añadió Felipe 
González— se interpreta que 
tenemos en los Ultimos 
tiempos menos fogosidad en 
querer elecciones, pero esto 
no es verdad, el afianza
miento de la democracia va 
a exigir un Gobierno fuerte 
y creo que las característi
cas de ese Gobierno no pue
den ^rgir mas que de unas 
elecciones generales.

APOYO AL REY

ñor González dijo que esti
maba que los resultados del 
referéndum afianzaban la 
idea de que son necesarias 
unas elecciones generales.

siempre después de las mu- 
nicipajes, sobre una hipoté
tica entrevista con Suárez 
acerca del calendario políti
co, manifestó que no estaba

Asistieron Fraga, Sánchez 
Montero y la casi totalidad 
del Cuerpo Diplomático

A Felipe González insiste en la 
necesidad de elecciones municipales 
antes que las legislativas

hasta ahora elecciones mu
nicipales. Lo primero, pues, 
que tiene que convocarse 
son unas elecciones munici
pales.,
JURAMENTO DEL REY 
A LA CONSTITUCION

Acerca de si el Rey debe 
jurar o no la Constitución, 
el señor González manifestó 
que el Partido Socialista ya 
había expresado su opinión 
y que no sabía si hóy en 
la audiencia con Su Majes
tad habría o no ocasión de 
conocer a su vez la opinión 
del Rey, pero creemos—rei
teró el señor González— que 
sería oportuno y justo el 
que Su Majestad, de alguna 
manera se pronuncie respec
to de la Constitución me
diante el juramento.

Acerca de un eventual 
Gobierno de coalición, desr 
pués del referéndum, el se-

Nosotros estamos satisfe
chos del referéndum porque 
de alguna forma es coheren
te lo que ha pasado con la 
lucha que llevamos durante 
tantos años con ese deseo de 
que haya una Constitución 
que sea un lugar de encuen
tro para todas las fuerzas 
políticas y todos los españo
les. En este momento creo 
que la Constitución debe ser 
valorada como un impulso 
decidido de las fuerzas que 
vienen pregonando y lu
chando por la democracia 
desde hace años y, por con
siguiente, las elecciones ge
nerales se imponen porque 
desde el referéndum yo creo 
que las fuerzas políticas de 
la derecha en general no 
salen precisamente fortale
cidas.

Después de reiterar el se
ñor González que en cual
quier caso las elecciones ge
nerales deben llevarse a cabo

prevists, pero que tampoco 
la excluía.
CALENDARIO POLITICO

Si se trata de hablar del 
calendario político —^añadió 
el primer secretario del 
PSOE— me imagino que sera 
antes de fin de año, y, si e 
tema lo va a resolver solo el 
presidente del Gobierno des
de su óptica, no se con 
quien contará por el mo
mento.

Con nosotros, hasta aho
ra, no ha contado para disr 
cutir el tema. Creo que la 
entrevista sería conveniente 
si se trata dé hacer algo ope
rativo para todos, o llegar a 
un cierto acuerdo de calen
dario o de desacuerdo, pero 
que en cualquier caso, haya 
acuerdo o no, sé manifieste 
bien claro ante la opinión 
pública.

Aunque la compañía va viento en popa

En relación con la au
diencia que hoy le cor^cede 
3 la ejecutiva federal socia
lista Su Majestad el Rey, el 
secretario general del PSOE 
manifestó que pondrían de 
manifiesto ante el jefe del 
Estado la voluntad socialista 
de apoyo a todo el proceso 
democrático y a todas las 
instituciones surgidas de es- 
fe procesó constitucional. 
Creemos que este es el mo
mento oportuno de expresar 
este apoyo, después, que el 
pueblo ha refrendado la 
constitución.

, Creo que será una entre- 
An- sólo protocolaria.

..expondremos nuestra 
sobre el panorama 

político, pero sin darle un 
gesto partidista a la reunión, 
sino exponiendo como obje
tivamente creemos que se 
neben desarrollar los aconte
cimientos políticos.

Acerca de un eventual 
proceso de las elecciones 
^unicipales, Felipe Gonzá- 
co ningún caso
e deben retrasar. No cree

os que sea de ninguna ma
cera justificable el retraso

Lo he- 
os dicho mil veces y lo rei- 

creo que el sen- 
imiento de distancia que 

pueda existir en algunas zo- 
as de nuestro país respecto 

cu! proceso democrático, 
^urge de que no ha habido

B teiifiim subira
Ita S imr Eieata

MADRID, 12 (Logos).— La subida de tarifas 
telefónicas podría establecerse en tomo a un 
ocho por ciento, si lo aprueba el Gobierno, se^n 
manifestó el presidente de la Compañía Telefóni
ca Nacional de España, Tomás Allende García 
Baxter, quien se reunió ayer con los medios^ 
formativoa, a los que habló sobre la situación 
financiera de la ctxnpañía, reparto de dividendo^ 
futuro y desarrollo de la Telefónica, recursos fi
nancieros y nueva política de expansión.

El señor Allende García Baxter señaló que la 
cuenta de resultados econopuços, aun sin cerrar 
el ejercicio de 1978 era francaménfe Satisfactoria, 
y que se podría desposar así: 53.500 millones a 
la explotación, 24,800 millones a recureos finan
cieros, 31.300 millones a autofinanciación, 7.000 
miUones a impuestos y 17.330 millones a dividen
do- ■ f 'Respecto a la demanda de teléfonos, infomio 
el presidente que hay siempre una lista de espera 
de 600.000 a pesar de que se insUb un millón 
por año, suponiendo la media de tiempo de espe
ra para la instalación de teléfono, de unos dieci
séis meses.

jomadas de derecho de consumo con una confe
rencia sobre el consumidor en el Código Civil y
en la nueva Constitución.

En estas jomadas particiará asimismo el ma
gistrado alemán Sr. Kremer, encargado de los te; 
mas relativos a la protección del consumidor en la 
Comunidad Económica Europea. La gran reivin
dicación de las miañas, según ha puesto de r^e- 
ve Antonio Garcia Pablos preádente de la OCU, 
en una sesión informativa, será la abolición dejas 
clausulas -abusivas en los contratos de adhesion, 
con especial atención a la práctica habitual de 
corte de suministro de servicios básicos (gas, 
agua, teléfono) por decisión unilateral de la co^ 
pañía suminislradora, sin previa intervención de 
las au toridades judiciales que deberían ser 1^ en
cargadas de dirimir la justicia o injusticia de tal 
proceder. Junto a esta demanda, se bucara asi- 
miano b íegilimación, con argumentos jurídicos 
de las asociaciones de consumidores para ejercer, 
en cuanto tales, las reclamaciones a todos los ni
veles, como representantes de los intereses de los 
consumidores.

El presidente de b OCU ha calificado al ^o 
1978 como muy imffortante para esta organiza
ción que .se ha consolidado en Madrid, Barcelona 
y Zaragoza, al tiempo (|ue ha loteado su ingreso 
en la Onganización Inlernacionaí de Conmmido- 
res. E-l próximo año .será “el año de los .servicios 
y la-s puWicaciones”.

•
 Estamos en un país en el que cada vez 
que se abre un "impasse” político de 

más de veinticuatro horas de duración, en
seguida nos ponemos a escudriñar sobre la 
inminencia de una CRISIS EN EL GABI
NETE. Eso está pasando ahora a nivel ma

drileño, en donde ciertas estrecheces cen
tralistas siguen creyendo más interesante un 
reajuste ministerial de poca monta que una 
clarificación en profundidad de las posturas 
gubernamentales acerca de la autonomía re
gional, por ejempla

Pues lo dicho; en Madrid, como antes y 
como siempre sigue siendo de impórtale ¡a 
capital cualquier baile de ministros. En el 
abanico de rumores de ahora mismo, con
figurados por diferentes listas de "cesables" 
o "cambiables”, hay varios nombres que se 
repiten; citaré por eso a Sánchez de León, 
a Sánchez Terán, a Martín Villa (que creo 
que aparece en las listas más por razones 
viscerales que de las otras) y a Lamo de 
Espinosa.

Esos reajustes o cambios que, como se 
ve, afectan a Ministerios de poca monta 
(excepto la cartera del Interior, pero ya he 
dicho que el caso de Rodolfo Martín es más 
visceral que racional) atraen ahora mismo la 
atención madrileña, pendiente de ver salir 
de esta crisis provocada.y supuesta una pis
ta clara sobre lo que el actual presidente del 
Gobierno piensa hacer con su investidura y 
con nuestras próximas elecciones.

•
 Hace unas horas se ha destapado la 
olla de las indignaciones entre millares 

de estudiantes de toda España, adscritos a 
las actuales facultades universitarias de 
CIENCIAS EMPRESARIALES, carrera de 
las de rango superior a la que la actual Ad

ministración pretende equiparar con los es
tudios medios de las escuelas de Cornercio, 
que vienen expidiendo de toda la vida los 
títulos de profesor y de intendente mercan-

Estamos, pues, ante otro de los muchísi
mos contrasentidos pol íticos que, en mate 
ria de convalidaciones académicas, se vie
nen cometiendo en España con sistemática 
cazurrería de unos años a esta parte.

Las convalidaciones de la carrera de Co
mercio con respecto a la superior titulación 
de Ciencias Empresariales tienen unos clarí
simos motivos pol íticos. Dicen algunas len
guas que el actual escándalo convalidador 
ha partido de la iniciativa del vicepresidente 
Abril Martorell y su equipo de amigos polí
ticos, entre los que -dicen- hay mucho 
profesor e intendente mercantil deseoso de 
conseguirse fácilmente un tituifto universi
taria . . ..

Como decía al principio, la indignación 
ha llegado ya al terreno donde todos los 
días se juegan su futuro los alumnos cte las 
distintas facultades españolas de Ciencias 
Empresariales, quienes han acordado ence
rrarse mañana y pasado en sus respectivos 
recintos académicos para ofrecer frente a la 
Administración autora del ofensivo can
cho convalidador una clara postura de fuer
za en requerimiento de justicia académica 
qup obstaculice los "obsequios" de títulos 
de grado superior que tan frecuentes vienen 
siendo en los últimos añ^ en otros terrenos 
de la enseñanza en España

•
 A los ciento cincuenta años de su 
muerte, el mundo entero se ha dado 

cuenta de que el genial Francisco de Goya 
fue además de eso, genio de la pintur^ in
ventor de los postizos femeninos en cierta 
parte que me calla ,, , ,__

Expertos de primera línea mundial h^ 
asegurado hace unas horas en la ciudad <te 
Méjico que el vello pübico de la 
DESNUDA" del genial Goya fue añadido 
por el autor después de terminada la obra. 
El descubrimiento, como se ve, resulta 
asombroso, iconoclasta y altamente revela
dor.11 JORNADAS DEL DERECHO

DEL CONSUMO:
ABOLIR LOS ABUSOS EN LOS CONTRATOS

MADRID, 12 (Logos).- Antonio Hernández 
Gil, presidente de las Cortes, abrirá las segundas

J. L. Costa Velasco
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VENDAVAL 
en el NORTE
OVIEDO, 12 (Resumen de Logos).- Se calculan en va

rios millones de pesetas las pérdidas ocasionadas en vallas, 
muros, antenas de televisión y árboles a consecuencia del 
vendaval desatado sobre esta provincia, y que mantuvo a la 
población en vilo durante cuatro horas. El viento alcanzó 
velocidades de 200 kilómetros a la hora y ocasionó grandes 
trastornos en numerosas localidades. En Pía de Labiana los 
cables del tendido eléctrico cayeron sobre unas edificacio
nes y ardieron tres casas y tres establos, sin registrar vícti
mas aunque las pérdidas son de consideración.

La mayor parte de la po
blación asturiana acusó la 
falta de luz. No responden 
normalmente los servicios 
telefónicos y algunas carre
teras han quedado cortadas 
a consecuencia de la caída 
de árboles.

A causa del temporal, en 
siete pozos de Hunosa por 
falta de fruido no se pudo 
trabajar con normalidad. 
Faltando a sus puestos 
1.200 trabajadores.

En la residencia sanitaria 
de Sama de Langreo hubo 
que desalojar a veintiocho 
enfermos, ya que el viento 
se llevó ventanas y parte de 
la techumbre.

Aunque no se han regis
trado víctimas el vendaval 
ha originado daños de im
portancia se calculan las per
didas en varios millones de 
pesetas.

VIGO: VOLARON 
TEJADOS Y 
persianas

1-1

»1

Poco después de las once 
de la noche del domingo,se 
desencadenó un violentísi
mo temporal de agua y vien
to sobre la comarca viguesa, 
que fue aumentando progre
sivamente en el transcurso 
de la noche y que proseguía 
aunque no con tanta viru
lencia. El temporal originó 
daños en diferentes zonas de 
la ciudad viguesa, derriban
do vallas y grúas en obras en 
construcción. Volaron teja
dos, volcaron vehículos,fue- 
ron arrancados árboles, per
sianas y postes del tendido 
de luz eléctrica.

Las riadas arrastraron, 
desde tas zonas altas de la 
ciudad, piedras, ramas de ár
boles y cuanto encontraban 
a su paso, originando cortes 
de trafico en las calles y pla
zas donde confluían en el 
centro de la ciudad.

Debido al fuerte tempo
ral, también sufrieron daños 
las instalaciones del tendido 
eléctrico, afectando a las 
tres emisoras de radio de Vi- 
90, que no pudieron iniciar 
sus transmisiones.

Igualmente se produjeron 
daños en embarcaciones que 
se hallaban amarradas en los 
fuelles, aun cuando por 
Tortuna no hubo que tamen- 
«r desgracias personales.

Un retén del Servicio de 
“Omberostuvo que rescatar 
• una anciana y a varios n¡- 
luk corta edad que se ha* 
'•aban en la calle Julián Es- 
da hundirse la vivien- 
nr.L’ ”1**’ ® " rescataron a 

buen nú- 
automóviles atrapa- 

rnn aguas y remolca- 
bn,.’ vehículos. La vio- 
naiÎt* j ^ciTiPoral ha origi- 
miuík importantes en 
Dur?nV í®"** ciudad. 
ron^’P^®! ® rnañana aparecie- 
ófni? persianas. 

Died rae 5^‘’^os, asi como las ciS de conten- 

í^^^'rnente fueron arran- 
®'9unos semáforos. 

° ’PPortantes daños las 
as de arbolado, algunos 
cuyos ejemplares han sido

Con vientos de hasta 200 kilómetros - hora

arrancados de cuajo y caye
ron sobre vías de circulación 
lo que motivó interrupcio
nes en el tráfico. En el Ver
des el vendaval arranco’ la 
cubierta de uralita reciente
mente colocada en el pabe
llón general de empaque. En 
torno al estado municipal de 
Balaídos había ayer una es
pectacular inundación de 
agua que en algunas zonas 
alcanzaba un metro. Por es
ta causa no pudo penetrar el 
personal del Celta en sus ofi
cinas.

"No se han producido víctimas 
pero las pérdidas se elevan a 
cientos de millones
El viento se llevó tejados, 
ventanas, y arrancó de cuajo 
árboles y semáforos

Numerosos barcos a pique
PONTEVEDRA: UN MI-' 
LLON DE LITROS RECO
GIDOS EN UNA IGLESIA

El personal de bomberos 
y la policía municipal traba
jaron ayer ininterrumpida
mente para combatir los 
efectos del temporal de agua 
y Viento en el que hubo ra
chas en que el viento alcan
zo los 151 kilómetros por 
hora y la precipitación fue 
del orden de ios 35 litros 
por metro cuadrado.

Uno de los ejemplos del

EL DIRECTOR DE

LA JAULA

RECURRE AL SUPREMO

MADRID, 12 (Efe).-En la sala segunda del Supremo 
se ha celebrado esta mañana la vista del recurso inter
puesto pea: Raúl Heras Planells, director de la revista * ‘La 
Jaula" contra la sentencia de la Audiencia Provincial de 
Madrid que le condenó, como autor de un delito de es
cándalo público, en ^ado de frustración, a dos multas 
de 10.000 pesetas.

Según la sentencia, el periodista publicó en la citada 
revsta, y en el número correspondiente a septiembre de 
1976, gran número de fotografías de mujeres desnudas. 
Dos de las fotografías estaban en actitudes y posiciones 
que incitaban a la lascivia.

El recurso ha sido defendido por el abogado del ccsi- 
denado, y, contestado por el fiscal, ha quedado visto 
para sentencia.

trabajo realizado por este 
personal está en que de la 
iglesia parroquial de la Vir
gen del Camino se recogie
ron más de un millón de li
tros de agua. El servicio de 
trolebuses Pontevedra—Ma
rín se vio afectado por la 
caída de un árbol desde las 
6,30 a las 9,30 de la maña
na. Asimismo hubo proble
mas en el suministro de 
energia eléctrica a los ayun
tamientos de Sangenjo 
Puentesampayo, Vilaboa, 
Marín y otros puntos. Pon
tevedra se vio también afec
tada por la carencia de agua 
durante toda la mañana a 
consecuencia de la caída de 
un eucalipto que afectó al 
sistema de energía eléctrica 
de que esta* dotado el siste
ma de bombeo que surte de 
agua a la ciudad.

OCHO HORAS PARADO 
EL TREN

Gran cantidad de árboles

fueron arrancados de cuajo, 
y muchos de ellos cayeron 
sobre las carreteras, lo que 
obstaculizo el tráfico consi
derablemente. Afortunada
mente no hay que lamentar 
ninguna víctima, si bien las 
pérdidas son cuantiosas. El 
tren exprés “Rías Bajas” 
procedente de Madrid que 
tiene su paso por Poriño so
bre las nueve de la mañana 
con destino a Vigo, tuvo 
que permanecer en la esta
ción de Las Nieves cerca de 
ocho horas, pues debido al 
vendaval varios árboles caye-

ron sobre la vía férrea, esta 
quedó intransitable por es
pacio del tiempo citado.

10 MEJILLONERAS Y 
SEIS PESQUEROS A 
PIQUE

En aguas de El Grove se 
han ido a pique 10 mejillo- 
neras y seis barcos de pesca 
que estaban amarrados a 
puerto. En Sangenjo se han 
hundido asimismo otros cin
co barcos de recreo, mien
tras que en la isla de La Toja 
se tiene la impresión de que 
hubiese pasado un ciclón 
por el arrase de árboles e 
instalaciones que se produ
jo- Los daños materiales, a 
medida que pasan las horas, 
se tiene la impresión de que 
son elevadísimos.

SANTIAGO: 30 MILLONES 
DE PERDIDAS

Numerosos árboles en la 
alameda y una columna del 
alumbrado público cayeron 
a la calzada a consecuencia 
del huracán. En la colegiata 
del Sar el agua medía sesen
ta centímetros de altura.

Se han recibido noticias 
én esta ciudad .de los daños 
causados en la na de Boiro 
por las bajes mejilloneras y 
la flota pesquera que se cal
culan en mas de trescientos 
millones de pesetas.

LA CORUÑA: 40 
CHABOLAS DESTRUIDAS

El temporal de lluvia y 
viento azotó también la pro
vincia coruñesa. Los vientos 
alcanzaron más de 130 kiló
metros hora. Las lluvias fue
ron muy intensas y conti
nuadas. Cuarenta chabolas 
quedaron destruidas y dieci
nueve centros telefónicos de 
la provincia quedaron inco
municados. El aeropuerto 
de Alvedrao tuvo que ser ce
rrado. Los trenes y autoca
res de línea sufrieron un 
considerable retraso sobre 
sus horarios habituales.

El tendido eléctrico se 
vio afectado en diversas zo
nas y mas de un centenar de 
operarios trabajaban a ulti
mas horas de la tarde para 
normalizar la situación.-

PAMPLONA, 12 (Europa 
Press).— El gobernador civil de 
Navarra, Eduardo Amejide, reci
bió ayer pw la tarde a una comi
sión formada por representantes 
del Ayuntamiento de Alsasua y 
de varios partidos politice^ y 
por familiares de los detenidos, 
que se interesaban por las dœ 
personas detenidas en aquella 
localidad y que aún se encuen
tran en la comisaría de policía.

Durante la entrevista el go- 
■ bemad or negó que los detenidos 
hubieran recitado malos tratos, 
y afirmó que los cargos que æ 
íes imputan son de tenencia 
ib'cita de armas, según informa 
“Egin”. , . , .

La comisión entrego al señor 
Amejide- un comunicado de 
protesta por las detenciones, y 
solicitud de libertad para los dos 
implicados.

LOS PARLAMENTARIOS 
NAVARROS ESTUDIARAN 
EL ESTATUTO VASCO

__ El Consejo de Parlamentarios

■fflHI ^Escribe:
j rCA RCÍA

POLITICOSAS

Cuando nos devuelven emigrantes es por la co
yuntura internacional, no porque los encuentren 
defectuosos.

El hombre es un animal que se alimenta de car
ne, pero sólo en las clases privilegiadas.

PASADO MEJOR

En el reparto de la renta per capita, aunque 
tengas la cabeza más gorda, tocas a lo mismo.

Cuando en España no había carreteras, casi na
die moría de accidente de carretera.

Leyendo a ios autores que rememoran la Espa
ña de la posguerra me entero de que aquellos fue
ron unos años difíciles pero llevaderos. Gracias a 
tales autores he podido comprender que yo, que 
entonces era un niño que los encontraba terribles 
e insoportables, fui un niño totalmente equivoca
do.

Piden la libertad para
los detenidos de Alsa^

SITUACION LABORAL

CHEQUES

LA DISCUSION Y LA LUZ

ESPAÑA "CAMP

ALIMENTACION

CAMBIO DE TERCIO

LA RENTA

RETORNO DE EMIGRANTES

Una de las dos Espadas está trabajando en Ale
mania.

La cuestión de fondo en los cheques es la falta 

de fondos.

Aunque dicen que de la discusión sale la luz,, 
en este país seguimos empeñados en discutir para 
que salga de la central nuclear.

Ls superpotencias, una vez han logrado el colo
nialismo económico sin fisuras ni escapatoria, dan 
permiso a la ONU para que los países dominados 
puedan hablar y quejarse del colonialismo econó

mico.

de Navarra se reunirá mañana en 
Madrid, a las once de k nuñana, 
ai una de las salas del Palacio 
del Senado, con d fin de estu
diar el anteproyecto de estatuto 
de autonomía elaborado para

lebra Pleno del Senado, y maña
na pleno del Congreso, con lo 
que resultaba impodUe cele
brarla en Pamplona.

De todas formas, parece ser
que los parlamentarios navarros 
no presentarán propuestas de 

Madrid debido a que hoy’ « ce- modifeación al ctatuto vaaco.
EuzkadL

La reuniÍMi tiene lugar en

INVOLCA
Para sus máquinas de oficina: INVOLCA 
la genuina mesita INVOLCABLE

a»
PIDALA A SU PROVEEDOR

o solicite mayor información a INVOLCA ESPAÑOLA - Apartado 16133 - MADRID
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de Wæ V 20©
Por: Eduardo ALARCON

Rocío Dúrcal de nuevo en América 
A Donna Highyower le da por los jóvenes 
Pippo o el arte del mimo

ROCIO DURCAL

Estoy recibiendo las primeras felicitaciones 
de Navidad y Año Nuevo. Esto es adelantar
se y mejor así por las apreturas de los últimos días. 

La del humorista Serafín me ha hecho gracia y ia 
transcribo ahora: "Feliz 1 979 le desea el pesudo- 
marqués de Serafín y ofrece su nuevo domicilio, 
Gravina, 3 fí derecha —con perdón -, y le obse
quia con estos conmovedores villancicos.

Con esta Constitución 
que hoy nuestro país disfruta 
determinadas gachises. 
hoy se llaman "constitutas”.

Ande, ande, ande, 
Santiago Carrillo 
"pá” partir turrón 
déjeme el martillo. 
Con eso de dar el voto 

a los dieciocho años 
el callo de mi mujer 
no se quita los téjanos
Ande, ande, ande,
Felipe González, 
baje usté los precios 
suba los jornales. 
Desde que hay democracia 
en los medios teatrales 
no hay actriz que no consense 
sus zonas matrimoniales.
Ande, ande, ande, 
Iribarne Fraga 
déjeme un tirante 
"pa” aguantar las bragas. 

El mazapán lo adulteran 
y el turroncico también 
todo, todo es un camelo 
como la Bibi Andersen.

Ande, ande, ande 
don Adolfo Suárez 
tú si que te mereces 
ir a los altares.
Francia tuyo a Victor Hugo 

y la Italia tuvo al Dante 
Inglaterra al Chéspir 
y España a Miguel Cervantes.

Ande, ande, ande, 
Ibarruri, Lola, 
déme el marcapasos 
"pa” una pianola.

Pues nada. Si les han gustado estos villancicos 
de Serafín ya tienen nuevos temas para cantar estas 
Navidades y olvidarse de ios clásicos de siempre.

T hablando de navidades. Fernando Sancno me decía 
ayer que él siempre las ha pasado junto a Mayte, su 
mujer, e hijos, estuviera donde estuviera. Este año no tie
ne que llegar de ningún lado porque se encuentra en Ma

drid y en el paro, como casf todos sus compañeros. "An
tes —me dice— se hacían unas ciento cuarenta películas 
en España. Este año no han llegado cuarenta y treinta 
son pornográficas". Esperamos que ahora se arregle lo del 
cine y tantas otras cosas sueltas que andan por ahí.

DONNA HIGHYWER

Navidades lejanas puede pasar también Rocío 

Dúrcal, actualmente en .America donde le va tam- 
bien con sus rancheras y sin darse cuenta los productores 

emanóles que la Dúrcal está pidiendo película que bien 
pudiera ser un chorro de oro por la nueva popularidad 
Sie ha alcanzado la actriz-cantante. Sitiendo con las 

avidades Donna Hi^tower las pasará junto a su nue- 
VO acompañante, mas joven que ella corno es norma 
en la cantante de color. Será tea pero buen gusto si tie
ne para los chavales. El de ahora es peluquero y parecen 
tan felices y contentos. Y si con el amor hemos topado. 
Pippo, el genio del mimo español actual, también se casa, 
pero ya. En el extranjero goza de buen y gran nombre y 
en España se empieza a cotizar. Me decía ayer que él ha 
sido mimo siempre, porque hijo de padre sordomudo des
de muy pequeñito hubo de valerse dd gesto para hacerse 
comprender. Ahora, al perfeccionarse, quiere valerse y 
vivir de esta profesión artística bastante desconocida en 
nuestro paú.

PIPPO

Continúa la huelga de los 
pequeños empresarios del 
transporte:

'/VO SEGU/REMOSa SOMETIDOS A LAa MAFIA DELOS
GRANDES
"Respetaremos los abastecimientos 
de primera necesidad porque nuestra 
huelga no va contra el pueblo'^

MADRID, 12 (Logos).- 
No queremos hacer una 

huelga contra el pueblo, por 
eso respetamos y respetare
mos los abastecimientos de 
primera necesidad”, ha ma
nifestado a Logos Juan An
tonio Millán, secretario ge
neral de FENADISMER (Fe
deración Nacional de Distri
bución de Mercancías) así, 
en algunas de las 17 provin
cias en que ha sido convoca
da la huelga (aquellas en las 
que la Federación tiene más 
fuerza), se ha producido cier
ta flexibilidad para permitir 
el traslado de alguna carga 
importante ya contratada." 
A partir de hoy puede recru
decerse la huelga puesto que, 
aparte de quedar eliminadas 
e^as circunstancias de con
tratación previa, se están re
cibiendo adhesiones de otras 
provincias como Almería, 
Badajoz y Sevilla en las que 
pese a no estar convocada ia 
huelga por FENADISMER 
es posible que se produzcan 
también paros.

Hasta el momento, las 
provincias que se han suma
do en mayor o menor inten
sidad a la huelga son Santan
der, Asturias, Vizcaya, Zara
goza, Segovia, Palencia, Ma
drid. Cuenca, Toledo, Valen
cia (especialmente en la zo
na de Sagunto), Murcia, Cór
doba; Ciudad Real, Mallor
ca, León, Zamora y Vallado- 
lid. En las 17 provincias en 
que se ha efectuado el llama
miento de los pequeños y 
medianos transportistas exis
te un parque de 72.000 ca
miones, sobre el total nacio
nal de unos 217.000 que se 
contabilizan a finales de 
1976.

'DESABASTECIMIENTO

En Madrid, donde hay al
rededor de 700 vehículos de 
la Federación, apenas se ha 
nptado en este primer día 
el efecto de la huelga en ios 
mercados de abastos, aun
que a última hora de la tar
de comunicaban que las lar
gas colas habituales en el 
mercado de frutas de Legaz- 
pi apenas existían, lo que 
podría originar cierto desa-. 
bastecimiento hoy.

Los transportistas de FE- 
NADISMER, que según pa
labras de su secretario gene
ral “están cansados de unas 
negociaciones que duran 
mas de un año” piden bási
camente que se cumplan las 
tarifas establecidas para el 
transporte, evitando la posi
bilidad de que los grandes 
transportistas contraten a su 
antojo a los pequeños y que 
entre en vigor la disposición 
administrativa sobre el con
trato de transporte a partir 
del primero de enero del 
próximo año. No queremos 
según palabras del señor Mi- 
llán “seguir sometidos a la 
mafia de los grandes”, por 
lo que exijen un contrato 
que sea una auténtica garan
tía para -el transportista. Pi
den, asimismo, mayor ins
pección por parte del Minis
terio sobre las tarifas y el in
trusismo en el sector y solici
tan la creación de una comi
sión mixta para poner en 
marcha cabinas de contrata
ción y distribución de carga.
LAS CENTRALES 
SINDICALES APOYAN 
LA POSTURA

centrales sindicales Comisio
nes Obreras y UGT no apo
yan la huelga por entender 
que perjudica al país, aun
que reconocen que es el úni
co camino que ha dejado la 
Administración a ios peque
ños transportistas, aceptan, 
en cambio, la práctica totali
dad de sus reivindicaciones. 
En este sentido, en un co
municado conjunto emitido 
ayer tarde, solicita que se 
abra de modo inmediato un 
proceso de negociaciones, 
en el marco de una auténti
ca reestructuración del trans
porte por carretera.

LA FNTM, CONTRA 
LA HUELGA

"Para el tratamiento de 
toda ia problemática que 
afecta al sector del transpor
te ya se han iniciado las ges
tiones para su solución por 
ios procedimientos y cauces 
normales, entre los que figu
ran el contacto y colabora
ción con el Ministerio de 
Transportes y Comunicacio
nes”, asegura en una nota 
la Federación Nacional de 
Transporte de Mercancías 
(FNTM) que se considera 
"la única que engloba todo 
el sector y todas las especia
lidades”.

La FNTM alude a la orga
nización que ha convocado 
la huelga del transporte en 
17 provincias como "organi
zación de escasa representa- 
tividad en el transporte dis
crecional”, añadiendo que 
no hay base ni justificación 
para tal acción. Según ella, 
“en los últimos contactos 
con el Ministerio se han re
suelto las dudas sobre ios 
artículos siete y nueve de la 
orden ministerial sobre las 
nuevas tarifas de transporte 
discrecional”, resaltando que 
dichos artículos se refieren 
únicamente a contratos por 
un año, ‘^ue deben tener 
tratamiento especial” y no 
afectan para nada a la tabla 
de tarifas públicas.

CAMIONES, 
SANCIONADOS

Por otra parte, aunque las

El gobernador civil ha im
puesto sanciones de 50.000 
pesetas a los titulares de 46 
camiones de transporte de 
mercancías, por circular en 
manifestación ilegal y otras 
infracciones del Código de 
Circulación.

Al mismo tiempo, insta a 
la Jefatura Provincial de Tra
fico para que aplique otras 
sanciones correspondientes.

Se vende en todos 
los puestos de pe
riódicos de Barce
lona.

FINCAS
PINGAS Olave. Untet» 
97. Pisos todos Ids secto* 
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.
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La crisis de nuestra industria naval y las perspectivas de la entrada 
de España en la OTAN quizás sean los dos argumentos 
fundamentales a la hora de impulsar la modernización de la Armada 

Española, en su segunda fase, con la adquisición de varias corbetas 
de la ciase "Descubierta" construidas en los astilleros de Cartagena, y 
con otras unidades, incluso ya se anunció oficialmente la 
construcción del primer portaaviones del mundo de la clase "SCS". 
Esto significa un relanzamiento de la modernización.

España cuenta con algunos 
astilleros importantes que en 
otro momento nos han situado 
entre las primeras potencias en 
construcción de buques. En efec
to, los astilleros de El Ferrol, 
Cartagena y San Fernando, crea
dos por Felipe V y potenciados 
en el siglo XVIII por Carlos III 
•'incionaron con tecnología bri
tánica prácticamente hasta la 
floerra civil, que produjo una pa- 
■■alización en el sector y un re
traso en cuanto a modernización 
tecnológica que costaría muchos 
enos remontar.

Ü PODERIO NAVAL

Los problemas navales espa
ñoles son los que han ido confi
gurando nuestro poderío en los 
niaras durante todo el presente 
^'9 0, cuando ya se habían olvi- 
V h Ultramar
Y nabía que organizar una arma- 

8 defensiva. El primero de es- 
programas nació en 1908 y 

e conoce como Maura-Ferrán- 
iÍjc”®®"tpHadoen 1915 y 
'5126 de modo que en 1936 la 

®^ññoia figuraba entre 
dn potentes de! mun 

Al iniciarse la guerra civil Es

paña contaba con dos acoraza
dos, dos cruceros pesados, cinco 
cruceros ligeros, doce destructo
res (y otros cinco a punto de ser 
entregados), quince submarinos, 
cuatro minadores, once torpede
ros y sesenta y nueve cañoneras 
Y buques auxiliares.

Terminada la guerra civil las 
existencias quedaron muy men
guadas y se elaboró el plan de 
1940 que resultó ser un plan 
fantasma y hubo que dar mar
cha atrás y, modestamente, ter
minar los barcos que había en 
construcción. Esto es lo que ocu
rrió con varios proyectos ante
riores a 1936, como los destruc
tores Alava y Liniers (termina
dos en 1947 y 1954 respectiva
mente), y varios submarinos de 

■la clase "D". Se construyeron 
pequeñas unidades, algunas de 
ellas proyectos alemanes, que 
fueron muy prácticas: catorce 
lanchas torpederas, doce draga
minas, "M", seis cañoneros Pi
zarro, seis submarinos "G", seis 
corbetas ^'Descubierta", nueve 
torpederos, que luego fueron 
clasificados como fragatas rápi
das, tres destructores, y otros 
barcos auxiliares.

PROGRAMA DE 
MODERNIZACION

La construcción de buques 
para la Armada se hizo en desor
den y aprobando o abandonan
do proyectos sobre la mar^’ha. 
Por eso en 1956 se vio la necesi
dad de elaborar un programa 
coherente según las necesidades 
que nueve años más tarde, en 
1965, serían satisfechas, inclu
yendo estos planes en el Primer 
Programa de Equipos y Mate
rial de las Fuerzas Armadas, por 
medio de la ley de "Moderniza
ción de las Fuerzas Armadas", 
que estaría vigente durante ocho 
años, entre 1965 y 1972.

En este plan se moderniza
ron los destructores "Roger de 
Launa" y "Marqués de la En
senada" y se construyeron en El 
Ferrol cinco fragatas lanzamisi
les de la clase DEG (patente nor
teamericana), cuatro submarinos 
de ataque tipo Daphe (patente 
francesa) y • tres barcazas de 
desembarco de la clase "K". 
Fue ésta la que se clasificó como 
primera fase, caracterizada por 
algunas tensiones económicas en 
su ejecución, pero que, en zjene-

• Se pretende también relanzar 
nuestra industria naval 
actualmente en muy apurada 
situación

ral cumplió sus objetivos consi
guiendo embarcaciones bien do
tadas, porque hasta entonces la 
Armada española prácticamente 
dependía del material suminis
trado por Estados Unidos como 
consecuencia de los Tratados de 
Cooperación.

Los Estados Unidos aporta
ron a la Armada española treinta 
Y ocho navios, la mayoría de 
ellos construidos durante la se
gunda guerra mundial y algunos 
de ellos modernizados posterior
mente. El material americano 
todavía está en servicio, al me
nos una buena parte de los na
vios suministrados, que fueron: 
el portaaeronaves Dédalo, cinco 
submarinos Guppy IIA, diez 
destructores de,dos clases (Flet
cher y Gearing), cinco transpor
tes de ataque, tres buques de 
desembarco de carros de com
bate, cuatro dragaminas Agile y 
doce costeros Bluebird.

SEGUNDA FASE 
DEL PROGRAMA

Pero el plan de 1965 se ha
ce insuficiente porque muchos 
barcos tienen que ser reforma
dos •/ otros sencillamente des
guazados. La segunda fase del 
oroLíi'ama estaba prevista oara

el período 1972-1979, que se 
habrían de construir 49 buques, 
a un ritmo de diez mil toneladas 
anuales. Pero no comenzó hasta 
dos años después y su marcha es 
lenta, habiendo sido además re
cortadas las previsiones iniciales, 
consistentes en la construcción 
de un portaaeronaves* tres des
tructores, un nodriza de subma
rinos Y otro de dragaminas, diez 
escoltas costeros, cuatro subma
rinos de ataque, trece patrulle
ros pesados y diez ligeros, seis 
'anchas portamisiles de vigilan
cia, un buque hidrográfico y 
otro auxiliar, además de varios 
helicópteros y aviones Harrier 
de despegue vertical.

Después de estas demoras, 
que supondrán que el plan no 
acabe, por lo menos hasta 1982, 
y de algunos retoques, el estado 
de la segunda fase es el siguien
te:

-Portaaeronaves "SCS", se 
iniciará su construcción en El 
Ferrol en 1980; llevará a bordo 
aviones Matador y helicópteros 
antisubmarinos.

-Tres fragatas patrulleras de 
la clase PF, a construir también 
en El Ferrol con el presupuesto 
ya aprobado.

-Cuatro corbetas "Descu
bierta", ya terminadas en Carta
gena, Y otras cuatro en El Ferrol.

-^eis patrulleros pesado’s 
Lürsen, construidos en los asti
lleros de La Carraca (San Fer
nando, Cádiz), cinco de los cua
les ya están acabados.

—Seis patrulleros ligeros, tam
bién de la clase Lürsen, acaba
dos en los mismos astilleros.

—Diez patrulleros de vigilan
cia en construcción en San Fer
nando.

-Cuatro submarinos Agosta, 
que se construyen en Cartagena.

—Dos buques hidrográficos, 
ya entregados, y otros dos auxi
liares.

-Helicópteros antisubmari
nos y de ataque adquiridos a los 
Estados Unidos y destinados a la 
Armada española.

—Aviones Matador de ataque, 
despegue vertical, ocho de ellos 
en servicio.

—Armamento y material pa
ra la Infantería de Marina.

La actualidad de la moderni
zación de la Armada viene dada 
por numerosos factores, incluso 
por los frecuentes actos de pira
tería de las costas africanas, y 
una aceleración de la segunda 
fase de modernización sería de
cisiva para el relanzamiento del 
sector de la construcción naval, 
muy deteriorado por la crisis del 
petróleo y la apertura del Canal 
de Suez. Los grandes diques asti
lleros ya no podrán dedicarse a 
construir superpetroleros que 
den la vuelta al continente afri
cano, pero podrán ser destina
dos a grandes buques militares, 
especialmente portaaeronaves. 
La entrada de España en la 
DTAN, más que previsible, ha^ 
ría también precisa la acelera
ción de esta fase para conseguir 
una modernización total de la 
Armada de un país que tiene el 
setenta y cinco por ciento de sus 
límites geográficos con el Atlán
tico y el Mediterráneo, y que 
además tiene que cuidar la de
fensa de 
unas islas 
situadas 
a varios 
cientos dp 
kilómetros 
de la Pe
nínsula.
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EL EJERCITO 
GASTA 83 
MILLONES EN 
VESTUARIO

La Junta de Compra» 
delegada en el Cuartel Gene
ral del Ejército anuncia con
curso para la adquisición de 
boinas negras para fuerzas 
acorazadas, gorras de paseo 
para tropa, fundas de can
timploras, pantalones de pa
seo y zapatos negros para 
trop?-

El límite máximo del gas
to asciende a 83 millones de 
pesetas, y el material deberá 
ser entregado antes del día 
31 de diciembre en el alma
cén central de Intendencia.

CRUZO 
CLANDESTINA
MENTE LA VERJA 
DE GIBRALTAR 
POR CLAUSTRO
FOBIA

Por pasar clandestinamen
te la frontera, al saltar la ver
ja desde Gibraltar a La Línea, 
ha sido detenido por la Guar
dia Civil el gibraltareño, con 
pasaporte británico, Francis
co LomlHa Ayala, de 32 
años.

Francisco Lombra, de 
profesión taxista, ingresó en 
el depósito carcelario de La 
Línea y quedado a disposi
ción del gobernada civil de 
la provincia de Cádiz. Este 
homine alegó claustrofobia, 
disconformidad con el siste
ma político de la colonia y 
otras causas.

UN MILLON DE 
RATAS MUERTAS 
EN SEVILLA

Alrededor de un millón 
de ratas han muerto hasta 
el momento en Sevilla, co
mo consecuencia de la cam
paña de desratización que 
viene realizando este ayun
tamiento. Prácticamente se 
ha dado por terminada la 
campaña en lo relativo a 
la colocación de cebos, aun
que no ha concluido a cau
sa de las lluvias y a que se 
han encontrado en todos los 
sectores de la ciudad más ra
tas de las previstas.

VIZCAYA AGOTO 
LA LOTERIA DE 
NAVIDAD

Por primera vez en la his
toria de los últimos años, Viz
caya agotó por completo los 
1.800 millones de pesetas de 
Lotería de Navidad que Ha
cienda envió a la provincia.

La mencionada cantidad,' 
concretamente 1.803.820.000 
pesetas, corresponde a 90.191 
nilletes, de 20.000 pesetas 
cada uno, y es un 11 por 
cien el sorteo de Navidad de 
1977 se gastaron en lotería.

EL PCE PIDE LA 
RETIRADA DE 
SIMBOLOS DE LA 
GUERRACIVIL

El comité malagueño del 
Partido Comunista de Espa
ña, ha pedido al ayuntamien
to que la plaza de José Anto
nio vuelva a llamarse de la 
Constitución. Ha ^licitado a 
su vez del Gobierno Civil 
que de todos los ayimtamien- 
tos de la provincia desapartó- 
can las placas que aluden ala 
guerra civil.
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Las centrales acusan al Gobierno de mantener una postura regresiva

I'

meningitis

Sobre un acuerdo con el Gobierno —

er

(Chaves) ar

I

PESIMISMO

hATh
COVARRUBIAS

del extraordinario autorobra
de “Romero”.

IC

IC

10

Gestaría:

0

K 
K

TRIUNFO DE LA USO 
EN LAS ELECCIONES 
SINDICALES DE ASCON

SOCIALISTAS AL 
GOBIERNO

CC.OO PIDE PARA 
LOS PESCADORES 
CANARIOS EL MISMO 
TRATO QUE A LOS 
VASCOS

bi 
A 
le

acuerdo y acusa ai Gobierno 
de iniciar una campaña en la 
que se acusa a la central y al 
PSOE del posible fracaso de 
las conversaciones.

La Federación del Mar 
de CC.OO., va a dirigirse al

LEON FELIPE, el célebre 
poeta españo, fallecido en Méji
co, es objeto de un homenaje 
póstumo, a través de la presen
tación en Esoaña de un disco

Según el señor Chaves, 
UGT no es optimista sobre 
la posibilidad de llegar a un

cial. El partido era disputado por los 
equipos santanderinos Atlético 
Albericia y Toluca.

Academias
de Conductores

* Zaragoza
• Tarazo na
* Ejea de los 

Cabalieros
• Borja

LOS PACTOS. EN
PONTO MUERTO

MADRID, 12 (Logos).- No hay calendario alguno para la negocia
ción de pactos económico-sociales, y, por el momento en la sede del 
Ministerio de Economía se carece de dato alguno sobre el tema en 
cuanto a avanzar hacia una resolución positiva.

Por parte de Comisiones Obreras se ha manifestado a Logos, que 
"no le extraña la postura regresiva del Gobierno tras las últimas decla
raciones de Abril Martorell", e insiste en la necesidad de unos pactos 
urgentemente, pero a los que se ha de llegar con la presencia de ios 
partidos políticos.

Comisiones Obreras celebrará el próximo día 15 reunión de su 
consejo federal, y es posible que de ahí saiga alguna declaración sobre 
el tema.

En CC.OO., se ha insistido a Logos en que por lo que la central sin
dical no puede pasar es por el tema de las rentas salariales y por el pac
to social tal y como lo presenta el Gobierno. "Por nuestra parte hay 
voluntad de acuerdos", se ha insistido.

UGT ha desmentido la noticia difundida sobre que la Unión Gene- 
Val de Trabajadores no estaba dispuesta a ir más por Castellana 3. "Los 
que están retrasando el tema de ios pactos son ellos. Aquí seguimos 
sin tener ninguna llamada ni saber nada nuevo sobre el asunto, salvo 
las últimas declaraciones de Abril Martorell".

En la patronal CEDE se ha manifestado a Logos que se carecía en 
absoluto de noticias sobre el tema, y que ellos estaban ahora pendien
tes de la celebración de la asamblea extraordinaria del día quince.

La UGT, pesimista
MADRID, 12 (Logos).- 

“La ambigüedad y confu
sión con la que el Gobierno 
está actuando en el proceso 
de negociación y su preten
sión de hacer de los posibles 
acuerdos un pacto social, re
duciéndolos al apartado de 
política de rentas constituye 
una irresponsabilidad que 
sólo puede conducir el fra
caso de las conversaciones”, 
ha manifestado Manuel Cha
ves, secretario confedera! de 
UGT, en la conferencia que 
sobre “Hacia un marco de
mocrático de relaciones la
borales” ha pronunciado en 
el Club Siglo XXI.

“El Gobierno -añadió- 
no ha presentado hasta aho
ra un cuadro completo de 
negociación, intentando ex
clusivamente a través del do
cumento base que presentó 
en la primera reunión con 
las centrales, justificar la ne
cesidad de alcanzar una tasa 
de inflación del diez por 
ciento a finales de 1979, lo 
que venía a representar una 
moderación salarial inacep
table para las centrales sindi
cales, sin establecer a nivel 
de política de empleo y en 
rnaterial sindical contrapar
tidas que pudieran ser asu- 
midas”f

“La defensa y promoción 
del empleo, el mantenimien
to del poder adquisitivo y el 
afianzamiento de la libertad 
sindical son elementos in
cuestionables dentro'del pro
ceso de negociación y nos 
llevará a no firmar unos 
acuerdos que no lo reflejen 
favorablemente para los tra
bajadores. No podemos acep
tar que se intente parcializar 
la negociación, como se está 
intentando ahora de común 
acuerdo Gobierno-empresa
rios, pretendiendo que en 
una primera fase nos ponga
mos de acuerdo sobre la po
lítica de salarios y precios 
dejando para una segunda el 
compromiso ambiguo de 
que centrales sindicales y 
empresarios nos pongamos 
de acuerdo sobre los temas 
sindicales”.

El señor Chaves dijo más 
adelante: “Creo que todos 
somos conscientes que de-

trás de la negociación de los 
acuerdos existe un transfon
do político, donde está ale
teando la convocatoria o no 
de unas nuevas elecciones 
generales, por lo demás lógi
cas y necesarias una vez fi
nalizado el proceso constitu
yente.

En lo que va 
de mes, 
en Huelva:

Veinticinco 
casos de

cilii 
cay 
GO

FRANCISCO PRADOS DE LA 
PLAZA, periodista y crítico de arte, 
ha sido elegido presidente de la Aso
ciación Española de Pintores y Es
cultores, en sustitución de Ramón 
P'erreiro, recientemente fallecido. 
Prados de la Plaza nació hace 43 
años en Málaga y es jefe de Infor
mación del Servicio Exterior de 
Televisión L gañola. Está casado 
y tiene diez hiios.

SERGIO SALAS, el cantante 
que se dio a conocer a través de 
un concurso de TVE., ha sido 
contratado para la temporada 
próxima en la Opera de París, 
donde cantará “I due foscari".

"Detrás de la negociación está 
un trasfondo político donde está 
aleteando la convocatoria o no de 
unas elecciones generales"

“Es manifiesta —añade al 
respecto— la coincidencia 
entre la UCD y el PCE de 
mantener la política de con
senso durante el periodo 
post-constitucional, tratan
do de comprometer en la 
misma a los socialistas, con 
lá finalidad de evitar la con
vocatoria de elecciones ge
nerales y mantener a la UCD 
en el poder durante el actual 
periodo legislativo. La pre
tensión de que los grandes 
partidos políticos con re
presentación parlamentaria 
participen en la negociación 
de los acuerdos responde bá
sicamente a esa política. Por 
eso demagógicamente, se 
afirma que sin la participa
ción de los partidos no son 
posibles los acuerdos”. "Por 
el contrario —prosiguió— lo 
que puede estar ocurriendo 
es que no se quiere firmar 
unos acuerdos sin los parti
dos, temiendo precisamente 
que ante la convocatoria de 
unas elecciones generales 
quien se encuentre en el Go
bierno no sea la UCD sino

el Partido Socialista”.
El señor Chaves Concluyó 

diciendo: “Tampoco somos 
tan ilusos como para creer 
que a través de unos acuer
dos fruto de una política de 
consenso se pueda obtener 
una serie de transformacio
nes estructurales que modi
fiquen el actual modelo eco
nómico de crecimiento. Ello 
sería reconocer que un Go
bierno de derechas como el 
actual, a menos que sea un 
suicida, jamás podrá hacer 
concesiones en el terreno de 
las estructuras que configu
ran dicho modelo. Esto sólo 
sería posible y dentro de los 
límites establecidos por la 
propia Constitución, a tra
vés del acceso del Partido 
Socialista al Gobierno.

Gobierno en solicitud de 
que a los pescadores cana
rios se les abone el seguro 
de desempleo ai igual que 
se hizo con los pescadores 
vascos afectados por la am
pliación de las aguas de la 
CEE.

La Federación del Mar 
de CC.OO., considera que 
mientras no exista seguridad 
para pescar en el banco saha- 
riano tanto los pescadores 
como ios trabajadores de las 
industrias conserveras deben 
de percibir sus salarios del 
seguro de desempleo.

Una delegación integrada 
por pescadores canarios afi
liados a las distintas centra
les sindicales ha llegado a 
Madrid para mantener en 
días sucesivos contactos con 
los Ministerios de Transpor
te, Trabajo y Asuntos Exte
riores con objeto de buscar 
una solución al conflicto.

La Unión Sindical Obrera 
ha obtenido 18 delegados en 
las elecciones celebradas en 
las factorías de Astilleros y 
Construcción (ASCON) se
guida inmediatamente por 
Comisiones Obreras (11 de
legados) y UGT (9 delega
dos). En último lugar figura 
la Intersindical Nacional Ga
llega (ING) con cuatro dele
gados.

HUELVA, 12 (Europa 
Press).— Durante los ulti- 
Tños días, en la provincia 
de Huelva se han registra
do varios casos de menin
gitis meningocócica en 
número superior a lo nor
mal, habiéndose registra
do desde principios de 
mes 25 casos comproba
dos, de los que 7 han si
do ya dados de alta y los 
otros 18 siguen una evo
lución clínica favorable.

Por otro lado, una 
persona adulta ha falleci
do al parecer por la mis
ma enfermedad, aunque 
no ha habido una com
probación etiológica.

En relación con esta 
situación, la Delegación 
de Sanidad ha manifesta
do:

No eíciste ningúñ mo
tivo grave de alarma, el 
brote no es virulento, y 
se considera dentro de lo 
previsible.

Tanto padres como 
profesores deberán estar 
atentos a cualquier sínto
ma de la enfermedad, ya 
que la prevención funda
mental está basada en el 
diagnóstico precoz.

Las profilaxis -se reali
zarán a las personas que 
han mantenido contacto 
íntimo con el enfermo, y 
de acuerdo con las nor
mas establecidas por la 
Dirección General de Sa
lud Pública.

La población infantil 
seguirá el ritmo de vida 
normal, no siendo 
necesario el cierre de co
legios y guarderías.

Las instalaciones sani
tarias están prevenidas y 
en condiciones dé aten
der a la población, y se 
han tomado medidas pa
ra garantizar el aprovisio
namiento de medicamen
tos.

Coi 
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de Verdi. Recientemente ha 
obtenidó un gran éxito en el Li
ceo de Barcelona con “Maruxa”, 
de Vives, y ahora deberá de cum
plir un compromiso de diez con
ciertos en otras tantas provincias 
españolas.

ANTONIO MACIA OLAIZ, árbi
tro de fútbol de categoría regional, 
de 23 años, fue agredido por el defen
sa bidet Ibáñez, cuando el colegiado 
pitó un penalty en contra de su equi
po. El jugador Ibáñez propinó tal pu
ñetazo al árbitro que lo dejó k.o. 
Trasladado a un centro sanitario, se le 
apreció amnesia total, sin que recuer
da cómo fue la agresión. El iracundo 
/ugador júe detenido por la policía- 
armada V puesto a disposición judi-

BRAULIO MANZANO MAR
TIN, jesuita experto en estudios 
de Tierra Santa y director del se
cretariado de Fé Católica, dará 
una conferencia mañana, miérco
les, a las ocho de la tarde, en el 
colegio de los Agustinos en Zara
goza sobre el apasionante tema 
de “La Sábana Santa de Turin”. 
El P. Manzano tratará de demos
trar con interesantes aportacio
nes que ese documento excep
cional posee la irrefutable auten- 
cktad de ser el mejor retrato de 
Cristo por único, completo, con
temporáneo, inimitable e infalsi
ficabie

JAVIER MARTINEZ MARTI
NEZ, entusiasta radioaficionado za
ragozano, ha logrado, en colabora
ción con otros colegas, encontrar un 
medicamento poco usual que, al pa
recer, no se fabrica en España, y que 
precisaba con toda urgencia un niño 
enfermo de dos años de edad. Su 
llamada, y la de otros compañeros, 
fue escuchada por un médico levan
tino, quien, entre las muestras de que 
disponía, encontró el fármaco, con lo 
que, al tiempo que se ha averiguado 
el laboratorio extranjero que le fabri
ca, se ha podido atender tan perento
ria necesidad.

que recoge la primera lectura 
pública que el poeta hizo de su 
obra "La gran aventura”, en el 
Ateneo Español de Méjico, en 
1 964. La grabación fue reali
zada directamente durante el 
acto y se inscribe en la colec
ción de discos dedicada a la

GREGORIO GARCES TIL, nota
ble concertista de órgano ofrecerá, 
mañana, miércoles a partir de tes 
ocho de la tarde, un selecto recital 
en la Basílica del Pilar. El programa 
incluye páginas seleccionaaas de los 
más famosos compositores. El acto 
forma parte del Ciclo de Actividades, 
organizado por la Comisión Munici
pal de Cultura de Zaragoza.
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(Información bursátil fa~ 
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA- 
GON/expresJ

LA OFERTA MOTIVA
BAJAS GENERALES

BOLSA de

BANCOS

MADRID 1

Comienza la semana con una 
sesión floja, donde la oferta ha 
sido importante y motiva bajas 
generales que afectan a todos los 
sectores. Los bancos comerciales 
atienden a porcentajes y pierden 
6 puntos Central y Popular, 5 
Vizcaya y 4 Banesto. En los in

dustriales los retrocesos son de 4 
en Fomento, 3 en Urquijo y I 
en Bankinter. Caidas en los de
rechos de las Eléctricas, cerran
do Hidrola a 7,75 y a 6,5 el de 
Iberduero y pequeños recortes 
en las acciones, salvo Sevillana 
que pierde 1,25. En alimenta
ción Ebro cede 4 y en seguros el 
Fénix pone papel -2. En Inmo
biliarias y constructoras recu
peraciones de 5 en Cristalería y 
2 en Asland y Valderrivas, varias 
repeticiones y retrocesos de 1 en 
Urbis, con Dragados poniendo 
papel —5. En inversión descuen
tos de 2 enteros para Cartinbao, 
Fibansa y Popularinsa y en mo
nopolios mejora de medio pun
to en Campsa y pérdida del mis
mo importe en Teléfonica. Ne
gativo el corro químico, con las 
bajas de 4 enteros en P. Reuni
das, 3 en Cepsa y 1 en Cros, 
Energia y Sniace y en siderúrgi
cas y constructoras metálicas re-

troceso de 2 enteros en Seat y 
de 1,5 en Tubacex. Al cierre 
persistían las posiciones vende
doras. Indice: 90,93 —0,77.

Bl LB AO I

de 3 en Petróleos y 2 en Ener
gia. En monopolios Telefóni
ca cede medio punto y mal los 
grupos finales, donde hay ba
jas de 10 enteros en Draga
dos, de 3 en Lemona y de 
7 ptas. En los derechos de Va- 
cesa. Cierre desanimado.

Preced.

Federación de Empresarios

Se inicia la semana con una 
sesión de signo vendedor que se 
muestra activa en los derechos, 
pero que una vez cotizados estos, 
vuelve a sumirse en el desánimo 
y resulta poco operativa en el 
-retó de valores tratados. En 
bancos se registran bajas de 6 
enteros en Central, 5 en Banes
to y 2 en Santander y Vizcaya. 
Las eléctricas operan animada
mente pero a la baja en los de
rechos, cerrando a 7 ptas. Los 
de Hidrola e Iberduero, viéndo
se algún dinero al cierre para los 
primeros y papel para los otros. 
Las siderúrgicas marcan todas 
ellas cambios únicos, con bajas 
de 2 enteros.

Cambios únicos, con bajas de 
2 enteros en Aceros, Hornos y 
Tubacex. En las químicas un 
avance extemporáneo de 15 
puntos en Resinera y perdidas

BARCE LON A~|

Sesión inicial de semana bas
tante movida, pero presionando 
el papel. Lo peor quizá en pape
leras, químicas y bancos, ope
rándose bastante en cupones 
eléctricos. Destacan las bajas de 
3 enteros en Dragados, Cepsa y 
Seat, de 2 en Carburos, P. Reu
nidas y Olarra, estas dos últimas 
marcando papel. Los derechos 
de las eléctricas quedan en 8 
ptas. Los de Hidrola e Iberduero 
y en 4 los de Viesgo y lo peor 
de los bancos en los comercia
les señalando papel -4 el Po
pular y —1 el Central, y operan
do retrocesos de 3 en Santan
der y 2 en Banesto y Vizcaya. El 
cieri||^on ambiente de oferta.

Banco Zaragozano ......................  
Banco Exterior..............................  
Banco Central ..............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ........ 
Banco Popular Español.............. 
Banco de Bilbao........... ................ 
Banco de Vizcaya .........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Baiwo^ Atlántico...........................  
Banco Urquijo.............................. 
Banco Industrial del Sur......

ELECTRICAS

Hidro Española . . . . 
Sevillana ......................  
Cantábrico ................. 
Eléctrica Viesgo . . . . 
Hidro Cataluña . . . . .
Iberduero..............
E. Reunidas................. 
Unión E. Madrileña . . 
Penosa......................... 
Fecsa ................

MINERAS

ASAMBLEA GENERAL

800 SUSPENSIONES 
DE PAGOS EN ESPAÑA 
Y 130 QUIEBRAS

Ponferrada . . . 
Duro Felguera .

SIDEROMETALURGICAS

El Comité Ejecutivo, en sesión extraordinaria cele
brada el día 24 de noviembre, acordó convocar a la 
ASAMBLEA GENERAL de la Federación, que se ce
lebrará el próximo día 12 de diciembre, martes, a las 
19 horas en primera convocatoria y a las 19,30 horas 
en segunda convocatoria, en el Salón de Actos de la 
Feria Oficial y Nacional de Muestras de Zaragoza, con 
arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

BARCELONA, 12 (Efe).- 
Al término de 1978 se calcu
la que el número de suspen
siones de pagos en España 
será de 800, con un pasivo 
de 75.000 millones de pese
tas, las más altas cifras que 
se registran en los últimos 
veinte años. De acuerdo con 

■un “ranking” elaborado por 
“El Correo Catalán”, de las 
anteriores suspensiones co
rresponden 250 a Cataluña,

con un pasivo total de 25.000 
millones de pesetas.

En cuanto al número de 
quiebras, se avanzan 130 pa
ra toda España con un im-

Altos Hornos
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

porte de 
Cataluña 
quiebras 
nes.

9.500 millones. A 
corrresponden 30 
con 2.400 millo-

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

El año^ue más bajos ín
dices registró fue 1961 con 
91 suspensiones y un pasivo 
de 741 milllones.

QUIMICAS

1>~~ Aprobación, si procede, del acta de la sesión 
anterior.

2. — Informe del secretario general.
3. — Informe sobre situación laboral y negociación 

colectiva del sector.
4. — Cuenta de resultados y balance del Ejercicio. 

Presupuesto 1979.
5. — Modificación de Estatutos.
6. — Informe del señor presidente:

a) La situación socio-económica española.
b) Relaciones con la Administración y cen

trales sindicales.
c) Objetivos de la acción empresarial.

7. — Ruegos y preguntas.

BOLSA DE DI VISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

Cambios para el día 12 de Diciembre de 1978

BANCO ZARAGOZANO
DIVISA

¡ Dólar USA ..............
I Dólar Canadiense .. 
1 Franco Francés . . 
] Libra Esterlina . . . . 

Suizo...........
1 f''®’'cos Belgas (com) 

inÀ ^’•‘co Alemán . . . . 
'00 Liras Italianas ....

J Florín Holandés . . . 
• Corona Sueca.......  
• Corona Danesa . . . . 
I Corona Noruega . . . 
ííí’’®® finlandés . . . 

nn 2^®”n«s Austríacos . 
iaa ^scudos Portugueses 

'00 Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

71,090 71,350
60,284 60,576
16,273 16,351

139,791 140,588
41,832 -42,109

236,006 237,659
37,337 37,572

8,416 8,457
34,396 34,605
16,073 16,168
13,427 13,501
13,899 13,977
1 7,609 17,717

508,330 513,863
151,901 153,111 I
36,115 - 36,340 1

233,158 235,556 1

LOS DEPOSITOS BANCARIOS
BARCELONA, 12 (Efe).- El 47,31 por ciento de todos 

los depósitos bancarios españoles están repartidos entre 
Castilla la Nueva (básicamente, Madrid) y Cataluña, es de
cir, Barcelona, informa el último boletín de coyuntura de 
‘‘Banca Más Sardá”.

Siguen, por este orden. Valencia y Andalucía, que han 
ganado participación en el total de depósitos, al igual que 
Galicia se observa una disminución ae la participación en 
Castilla la Nueva y el País Vasco.

En cuanto al número de entidades de crédito, la mayor 
densidad corresponde a-Aragón, Castilla la Vieja, Navarra, 
y Baleares, que superan las siete oficinas por cada diez mil 
habitantes. En los últimos lugares se encuentran Asturias, 
Castilla la Nueva y Canarias, que no llegan a cinco oficinas.

ANALISIS CLINICOS

DELEGADO
Nuestra empresa comercializa productos de elevada cali

dad técnica para Laboratorios de Análisis Clínicos con me
dios de producción propios. Deseamos impulsar nuestra 
acción comercial en ARAGON. Nuestros clientes Son hospita
les, analistas privados y distribuidores locales. Buscamos 
experiencia comercial y técnica mínima de un año en este 
sector. Ofrecemos la integración en una empresa con equipo 
humano joven y con ganas de futuro. Fuertes ingresos más 
comisiones y gastos pagados.

Responsabilidad total en su línea de productos.
Las personas interesadas pueden escribirnos a:
GüPO/Publicidad - Avda. José Antonio, 583. En

tresuelo primera. BARCELONA-11. (Indicando en 
el sobre la Referencia número 7.091).

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica ..... 
Galerías Preciqtdos 
Campsa..............  
Tabacalera...........  
Astilleros ...........  
Unión Fénix . . . 
Seat . .................... 
Renta inmobiliaria

HOY

217 217
260 264
310 304
263 259
220 220
335 335
249 243
284 284
240 235
171 170
165
245 245
261 258
197 197

64 63,25
58,25 57
61 60
56,5 ——
50 51
69,25 69

36
d1,5 61,50
59 59
62,5 62,50

42
68 68

26.25 26,5
57 ——

76 76,25
305 301

60 —

175 172
53,25 53,5
40 38

215
71 70
97 97

100 100

76 75,50
47

221 221,50
127,5 127

15 15
312 —

54 54
65 62

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

fljfl IX AHORROS
M ZflWKOZfl, flBflúOfl Y WQIfl

PREOCUPACION POR EL DETERIORO
DE LAS EXPORTACIONES DEL PAIS VASCO

BILBAO, 12 (Logos).- Las 
organizaciones empresariales y 
agrupaciones de exportadores 
del País Vasco han ht;cho públi
co un comunicado referido a su , 
última reunión <;n Vitoria, en el 
que tras recordar (Jihí a media-

dos del mes de noviembre fue
ron remitidas a la Presidencia

concentración empresarial que 
se celebró en Bilbao el día 11 deron remiiiuat, a la • icaiuvuviu - ----------- - - .

del Gobierno y a los titulares dicho mes las asociaciones indi-
can que “han expresado su pro
funda preocupación, tanto por 
el deterioro progresivo de la si- 

ncncias y conclusiones de la tuación del sector exportador

de carteras económicas, tanto 
del Gobierno central como del
Consejo (Jencrai Vasco, las po-

que se viene experimentando 
en los últimos meses, como por 
el silencio de la Administración 
en tomo a las soluciones pro
puestas para paliar dicha situa
ción”.

banco de huesea... UN BANCO DE "INTERES” CAPITAL o
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La amenaza que el materialismo ateo representa 
para todos los pueblos creyentes acerca, eviden
temente, a los que ponemos esa espiritualidad y 
los conceptos trascendentales de la vida por enci
ma de los bienes materiales y estamos dispuestos 
a cerrarle el paso a ese materialismo grosero, des
tructor de las esencias vitales de los pueblos, Con
tra esta amenaza se levantó un día nuestro Movi
miento Nacional, considerado entre nosotros como 
una verdad santa, y que la sensibilidad exquisita 
del pueblo marroquí supo comprender al unir 
voluntario su sangre a la nuestra en la defensa 
de la espiritualidad y un sentido trascendente de 
la vida, peligrosamente amenazados.

Radio Nacional, 4 de abril de 1952. 
Citado por Luis de Galinsoga en 
Centinela de Occidente.

LOS SINDICATOS Y EL BIENESTAR 
SOCIAL

Si el fin de los sindicatos umversalmente reco
nocido es el de conseguir la justicia social y el 
bien común de los sindicatos, debería reconocer
se como mejor sindicato aquel que mayor bienes
tar social haya promovido; pero el hecho-es que, 
aunque cuidadosamente lo ocultan, esos sindicatos 
se encuentran fuertemente politizados y suje
tos a la dictadura de sus cuadros de mando y a 
las manipulaciones comunistas y antisociales del 
movimiento comunista universal en ellas infiltra
do; incluso muchos de los que se'titulan cristia
nos no tienen de ello más que la careta, pues en 
su actuación son compañeros de viaje, cuando no 
actores principales, de la gran conspiración co
munista.

Discurso en la inauguración de la 
VIII Legislatura de las Cortes; 8 
de julio de 1964.

Este moderno carácter del sindicato, que respon
de a las necesidades de los tiempos nuevos y que 
redime a nuestra Patria en sus luchas intestinas, 
no puede coincidir con las organizaciones sindica
les de lucha de las naciones liberales, carcomidas 
por sus odios y por sus pasiones que no les per
miten comprender nuestra claridad de propósito 
y nuestra sinceridad en los medios.

Discurso en la inauguración de la 
VIII Legislatura de las Cortes, 8 
de julio de 1964.

Existe en nuestra sociedad, a pesar del tiempo 
transcurrido, un poso marxiste y anarquista que 
asoma muchas veces a nuestros medios laborales 
y que desde el extranjero se trata por todos los 
medios de hacer perdurar. Se olvida que nuestra 
sociedad económica está constituida por la apor
tación de generaciones en el correr de un siglo; 
que los capitales constiutidos por la aportación 
del ahorro son indispensables para el desarrollo del
PAG. 12 A/E - 12-12-78

un poso marKiaa
proceso económico; que una cosa es el capita
lismo, o sea, el abuso y los escesos del capital, 
y otra el capital como indispensable en el sistema 
económico en que vivimos; que un Estado no pue
de ir más lejos en las inversiones que lo que le 
permite su ahorro y una prudente financiación que 
para acelerar su ritmo necesita de las inversiones 
nacionales y extranjeras, y que éstas constituyen 
una empresa mercantil, que si no tiene asegurado 
un correcto y estable beneficio no venderá o se 
retirará a través de las fronteras.

Discurso en la inauguración de la 
VIII Legislatura"' de las Cortes, 8' 
de julio de 1964.

EVITAR EL CRECIMIENTO MONS
TRUOSO DE LAS URBES

El pensamiento nuestro, el de mi gobierno, el pen
samiento del Movimiento Nacional Español, es 
levantar los pueblos, levantar las aldeas y darles 
vida y bienestar, hasta lograr que no tengan que 
volcarse sobre la capital los que hoy lo hacen, 
produciendo ese crecimiento monstruoso de una 
urbe que imposibilita de poder llevar a todos los 
lugares ese ideal de buena presentación, de vida 
confortable.

Ante el Ayuntamiento de Madrid. 
El Pardo, 2 de abril le 1945.

Queremos llevar a las cabezas de partido y a 
los pueblos importantes nuevos Institutos, pe
ro unos Institutos laborales, unos Institutos ru
rales, unos Institutos de barrio que, compendian
do las enseñanzas teóricas, formen la verdadera 
preparación obrera y elevén la cultura de nuestras 
clases laborales para que el hombre que sale de 
España y emigra tenga unas dotes, conocimientos

Otras ve 
'1 pueblo o 

tado pai 
salirles a 

1’ ralelame] 
tra nacid 
danzaron

y preparación que aseguren su triunfo. ;
Congreso de Trabajadores, 30 dei 
noviembre de 1946.

EL EXTRANJERO, UNA ESCUELA 
DE FORMACION PROFESIONAL

El extranjero viene siendo para nuestros trabaja 
dores industriales una escuela de formación 
fesional. La mayor parte de los que allí llega”! 
como peones vuelven en su mayoría, al cabo d” 
tres años, como especialistas, y en el peor de lo^l 
casos adiestrados; reciben a la vez, una lección

cuai 
menor i]

• "/Muestro 
a/ servicio de una 

constante de mejor disciplina en el trabajo J 
muestra de cómo el salario del mundo haJ una 

que ganarlo minuto a minuto.
Mensaje ante el año 1965.

En__ toda masa estudiantil no pueden faltar lo 
agentes provocadores, que algunas veces acaba” 
arrastrando a elementos ligeros,' mal formados ” 
amigos de novedades, sensibles a las propaga”' 
das, a algaradas, a que la juventud siempre a® 
propensa, buscando el provocar represiones 
puedan fomentar el descontento, que ellos esta” 
dispuestos a explotar, y que suele durar lo 
tardan en descubrirse y ponerse a la luz los
de la trama.

más abe 
actividaí 
nacional 
^enaostr 

cc
S^stione; 
aprovecl 
materia

y per 
^abajo.

Declaraciones a Noticias Católi^^ 
(Washington), 10 de junio 1957.

Cüri( 
^0 aml 
’ï cuali 
Pióte cc
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Al contemplar hoy en

cuanto a los trabajadores se refiere, por su
lección ilustración y viejos resabios, son campo

FIN DE LA SERIE

el mundo los desgarramien- 
sindicatos, más nos afirma-

Declaraciones a Noticias Católicas 
(Washington), 10 de junio de 1957.

i
í

presa 
17 de

CONSTANTE PROPAGANDA DE 
SUBVERSION

de Aldeadávila (Portugal), 
octubre de 1964.

.957.

^^æ^izaron a otros pueblos que sufrieron la guerra.

Discurso pronunciado la noche del 
31 de diciembre de 1939.

ordia y el diálogo.

Discurso en la sesión inaugural 
del XI Consejo nacional del Movi
miento, 28 de noviembre de 1967.

p

EDITORIAL DOPESA. Reservados todos los derechos 
"LOS DEMONIOS FAMILIARES DE FRANCO'. 
(Exclusiva regional de ARAGON/expres)
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“materia laboral para, utilizando la fisura, filtrar- 
perturbar en alguna forma la normalidad del

^abajo.

p
s curioso que si el que delinque es un politicas- 
® ambicioso de profesión liberal, se encarezca 
cualidad de intelectual. Si es estudiante, se ex- 

como desvío de la juventud, y si es obrero

: llegan

. de 1051 Por

SI
¡ra sociedad

sta y anarquista
1 — Otras veces es la falta eventual de pan en algún 

® escasez de artículos el motivo explo-
* II tado para sus torpes maquinaciones. No basta 

salirles al paso con la corrección, es necesario pa- 
I ralelamente, divulgar cómo los sacrificios de nues- 
I Ira nación son ínfimos en relación con los que al-

trabaja' 
ón

mie [o nunca estará 
naí^noría de privi/egiados
abajo ) abonado para las propagandas marxistas y 

^'^^.'^^ades de los agentes del comunismo inter- 
nacional, y aunque las masas laborales vienen 
demostrando en este orden un bien sentido patrio- 
bsmo consciente y rechazan, en general, tales su- 
Sestiones, no puede evitarse que en algún caso 
aprovechen una contrariedad o incomprensión en Jtar los 

acabad 
nados o 
ropag®®' 
npre o® 
nes 
)8 estáí 

lo .q^ 
os hilo®

como maltrato de esta clase. El objeto es sacar 
punta a lo que sea.

Declaraciones a Pueblo, 1 de mayo 
de 1959.

Guando un Estado se proclama social y sp doc
trina se orienta a lograr el bienestar máximo para 
sus componentes, los conceptos se aclaran com
pletamente. Así, bajo el imperio de un sistema de 
gobierno que desatendía los problemas sociales 
y se declaraba indiferente a la lucha de clases, 
el organizarse para esa batalla constituía una ne
cesidad política legítima de aquellos tiempos y 
las posiciones entonces adoptadas nos parecían 
legítimas; pero cuando existe un Estado social y 
se movilizan todas las posibilidades de arbitra
je y de justicia, abriendo un cauce legal para re
solver las diferencias que se presentan en la vida 
del trabajo, las alteraciones del mundo laboral 
vienen a constituir un perjuicio grave para el bien 
común, un daño para la sociedad y una grave le
sión para la Patria.

Discurso en la inauguración de la 
VIII Legislatura de las Cortes, 
8 de julio de 1964.

El hecho que desde Praga y desde Moscú se lleve 
a cabo con potentes radios una constante propa
ganda de subversión, que periódicamente pasen 
la frontera agentes comunistas para propagar el 
comunismo, y que cuando los delincuentes caen 
en poder de la justicia, por sus hechos crimina
les, se desencadena fuera de las fronteras la caja 
de los truenos de la prensa y de la radio, que el 
coTnnnismo y SUS comparsas de conjura manejan.

Nunca me movió la ambición de mando

y que, en cambio, se sucedan toda clase de crí
menes y genocidios bajo el dominio comumsta 
o en países de su influencia, sin que se provoquen 
las reacciones de opinión que estos hechos mere
cen, demuestran la situación del mundo con el 
que tenemos que pechar. Resulta paradójico que 
g<»amnR nosotTOS, los tildados de dictadores y to
talitarios, los comprensivos y tolerantes frente a 
los errores ajenos y que sean los que se procla- 
itTfcn liberales, los que llevan a tales extremos sus 
pasiones e intolerancias.
Ésta es ima de las batallas de la páz, en la que 
para poder obtener la victoria se necesita una re
taguardia sana, una retaguardia fuerte y unida. 
Y ésta es la gran obra que debemos a Dios: que 
lo mismo en Portugal que en España haya dos 
regímenes paralelos que busquen la grandeza y el 
bienestar de sus pueblos.

Palabras en la inauguración de la

tos y pugnas de otros
mos en la creencia de que hemos dado en Espa
ña con la fórmula que precisaba la madurez del 
tiempo en que vivimos, esto es, un sindicalismo 
de participación y de gestión, que sirva, ante todo, 
a sus fines específicos —puesto que sin ellos no 
sería sindicalismo—, pero que al tiempo colabore 
en el engrandecimiento de la Patria (...). Sin uni
dad sindical retornaríamos a las luchas sociales 
de antaño, que dividían a los trabajadores y los 
enfrentaban en lucha sangrienta con los empre
sarios en lugar de coaligarse todos para la con-

Nuestro Movimiento nunca estyá al servicio de 
una minoría de privilegiados, ni de las elucubra
ciones que elaboran en sus criptas y cenáculos 
pequeños grupos de iniciados, que auguran sobre 
el presente y profetizan sobre el porvenir sin arri
mar el hombro a nada.

Discurso apertura del XI Congre
so Nacional, 28 de noviembre de 
1971.
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El emperador sobrevoló en helicóptero la manifestación de ayer

EL SHA, ACORRÍ
TEHERAN, 12.- > Los "ayatollahs" han demostrado
“/ Viva Jomeini! ¡Fuera el Sha!” ha sido el grito repetido —como un es- 

tribülo espontáneo— durante las manifestaciones del domingo y el lunes en 
Teherán para conmemorar la fiesta del “Ashura”,, el final del Moharram, el 
mes de luto chiita.

ser los dueños de la calle

Más de un millón y medio de personas han 
desfilado el domingo y el lunes por las calles de 
la capital persa. La masa humana ha protagoni
zado los dos días espectáculos impresionantes, 
alcanzando el lunes un "más difícil todavía" 
con respecto a la que el domingo pareció una 
manifestación de protesta casi imposible de su
perar ocho kilómetros de fondo llegó a alcan
zar el desfile de la impresionante multitud. Los 
"mullahs" —los sacerdotes—dirigían los cánti
cos y rezos de la muchedumbre, que portaba 
innumerables fotografías de "ayatollahs" —jefes 
religiosos- y pancartas con inscripciones corá
nicas. Marcharon separados —en grupos más o 
menos numerosos— hombres y mujeres, estas 
totalmente de negro, con cabezas y rostros cu
biertos, como viudas sicilianas. El atuendo ho
mogéneo impedía deducir su procedencia so
cial, pero entre los hombres podía verse que ha
bía manifestantes de todas las clases sociales, 
acaudalados mercaderes del bazar, oficinistas, 
obreros, estudiantes y hasta mendigos. A ve
ces, respondiendo a las instrucciones de los 
"mullahs", la muchedumbre masculina hincaba 
la rodilla en tierra para orar mirando hacia el 
sur, en dirección a la Meca.

a cnim» j i
Enviado especial ,

EL SHA SOBREVOLO LA 
MANIFESTACION

Se asegura que el Sha sobrevoló en helicóp
tero -acompañado por el ministro del Inte
rior y altos mandos del Ejército- la irripresio- 
nante manifestación del lunes. Habra quedado 
convencido de que quien, de verdad, "manda" 
en Persia no es él, sino ei ayatollah Jomeini, 
líder de los dirigentes chiitas. En ausencia de

Jomeini -como se sabe voluntariamente exilia
do en París—, la primera figura en las manifes
taciones del domingo y el lunes fue el ayato
llah Taleghani, a quienes las multitudes fueron 
ordenadamente a buscar a su residencia y lue
go, por la amplísima "avenida Sha Reza" se 
dirigieron a la inmensa "plaza Shayyad", don
de se halla el gran monumento erigido por el 
Sha a la disnatía (y la tumba de su padre). Los 
manifestantes, a quienes no gusta el nombre de 
"plaza Shayyad", la han rebautizado con el de 
"Gran Círculo', el ayatollah Taleghani recorrió 
en un microbus, saludando desde la ventanilla, 
las interminables colas de manifestantes.

EL espectáculo de Teherán se ha repetido 
—a escala— en las demás ciudades de Persia. En 
Isfahan, en Shiraz, en Abadan, etc... millones de 
personas se echaron a la calle detrás de los aya
tollahs y en protesta contra el Sha. La capa
cidad de convocatoria de las autoridades chii
tes es, sin duda, un factor político que puede 
resultar decisivo para el futuro dé Iran. La opo
sición meramente partidista, el "Frente nacio
nal", bajo el líder Karim Sandjabi, ha querido 
también demostrar su fuerza aportando "hues
tes propias" a la manifestación, pero únicamen
te logró juntar en el punto de salida -ante el 
Ministerio de Justicia— unos cuantos centena
res de personas. Las mujeres iban vestidas a la 
europea. Al ponerse en movimiento los compo-

Después de las gigantescas 
manifestaciones, el propósito 
de las grandes potencias de 
mantener al Sha puede haber 
disminuido decisivamente

nentes "políticios" del "frente nacional" se di
solvieron pronto en el "mar humano" movido 
por los ayatollahs.

todo el día, aunque no por peligro a que llega
ra de repente el ayatollah Jomeini, como asegu
ró un insistente rumor.

MARXISTAS, FUERA

Hubo un intento de grupos marxistes de arri
mar el ascua de la protesta a su sardina políti
ca. Trataron de distribuir pegatinas con un in
menso puño rojo haciendo añicos al trono del 
Paco Real. Las fuerzas del orden de la mani
festación se lo impidieron inmediatamente. 
También en otras ocasiones se hizo patente que 
ios elementos subversivos de signo comunista 
que trataban de "capitalizar" la jornada eran 
"ipso facto" neutralizados por los propios 
manifestantes.

Las tropas se mantuvieron en todo momen
to alejadas.. Unicamente helicópteros vigilaron 
desde el aire. Cuando bajaban demasiado la 
multitud levantaba los brazos, amenazantes, 
en señal de protesta. En el sur de Teheran se 
desalojaron, incluso, múltiples comisarias. 
Solo en el norte -en las proximidades del pa
lacio imperial y donde viven la mayoría de los 
extranjeros— hubo concentración de fuerzas an
tidisturbios, con vehículos blindados y carros 
de combate. Tambjén en las inmediaciones del 
aeropuerto, que permaneció cerrado al tráfico

Parece que el ayatollah Jomeini seguirá en 
París y se apunta ahora la posibilidad de que se 
entreviste alli con el Rey Hussein, quien llegó el 
lunes a la capital francesa para una estancia de 
dos días. Como se recordará, Hussein estuvo ha
ce pocas semanas en Teheran y se especuló con 
la posibilidad de que asumiera un papel media
dor en la crisis intenra de Persia.

UNICO INCIDENTE

El único incidente grave registrado en las 
conmemoraciones del "Ashura" fue el intento 
de asesinato al gobernador general de la provin-

PORTUGAL: Cnn los máximos hono.es

EDMUNDO
PEDRO

ABSUELTO
LISBOA, 12 (Efe).— El dirigente socialista y ex— 

presidente de la Radiotelevisión portuguesa, Edmundo 
Pedro, fue absuelto ayer por el tribunal de la ciudad de 
Almada de las acusaciones de posesión ilegítima de mate
rial de guerra.

Edmundo Pedro fue interceptado en enero de este 
año por una patrulla de la guardia fiscal cuando transpor
taba, mezclados en una furgoneta de electrodomésticos, 
un lote de fusiles del Ejército y cinco pistolas '*FN”,asi' 
como diversa munición que, según sus declaraciones, pre
tendía devolver a las autoridades militares.

El Estado Mayor del Ejército reconoció inmediata
mente que los fusiles pertenecían al lote de armas distri
buidas a civiles en los acontecimientos del 25 de noviem
bre de 1975.

testimonio de las autoridades militares, 
d®* entonces segundo jefe del Estado Mayor 

M-i-y actual presidente del Supremo Tribunal 
Militar, general Galvao de Figueiredo, el conocido diri
gente socialista ha sido juzgado por los “vencedores” de 
los acontecimientos del “25 de noviembre”.

La defensa consideró “lamentable’\que las autorida
des del Ejercito no hubieron clarificado oportunamente 
los permenores de la distribución de armas “cuando la 
democracia estaba en peligro”, alegando la necesidad de 
mantener el secreto por razones de seguridad.

JERUSALEN, 12 (Efe).— Con el simbólico rasgarse de 
las vestiduras de sus hijos -señal del luto judío-, ha finali
zado en el salón Chegall del Parlamento israelí el oficio 
fúnebre por la ex jefe del Gobierno señora Golda Meir. Sus 
hijos Menahem y Sara, así como su hermana, y demás fami
liares mayores de trece años, guardarán un duelo total por 
■siete días, sentados sobre pequeños cojines.

Los restos de la anciana esta- oficiales del Ejército y la poli- 
dista, conducidos a hombros de cía, fueron colocados en un ar-

VANCE 
EN EL
CAIRO

EL CAIRO. - El secre
tario de Estado norte
americano, Cyrus Van
ee (segundo por la iz
quierda) se reunió con 
altas personalidades 
egipcias. De derecha a 
izquierda, el primer 
Mustafá Khalil, el mi
nistro de Defense,' Ka
mal H. Ali, el vicese
cretario de Asuntos Ex
teriores, Osama El Baz, 
para conseguir el des- 
bloqueamiento de las 
conversaciones de paz 
entre Egipto e Israel.

(Telefoto Efe-Upi)

. Los maní
! además d

halla detenid
Concluidi 

^organizadora 
feas que se c 
(':un comunicc 
I se califica al

cia de Hamadan. El domingo por la noche abrió pueblo" y se 
fuego sobre el un individuo a quien se ha califi-1no están en 
cado como un "fanático". No se sabe si se trata [/as empresas  de un militar, que puede con su protesta haber fiasen el fu tu 
pretendido "encender la chispa" entre el go
bierno del general Azahri y las autoridades re- |EVITAR LA

ENTI
món de artillería, seguido por 
dos carrozas fúnebres de respeto 
portando coronas de flores, an
tes de iniciar la marcha hacia el 
cementerio del monte de Herzl.

HONORES DE GENERAL

Una compañía de cadetes 
alumnos de la Academia Militar 
presentó armas y rindió los ho-

ñores de ordenanza debidos a 
un general durante la ceremonia 
rclivosa, ofíciada por el rabino 
general castrense de las fuerzas 
armadas, mayor general Gad Na- 
von, y su esposa, señor Ophira 
de Navon entraron en primer lu
gar en el recinto fúnebre, tras 
ellos, el primer ministro, Mena
hem Begin y los ministros intc- 
grandes del gabinete, altos ofi-

ligiosas. Se sabe que en el atentado murió un 
guardaespaldas del gobernador— que está gra
vemente herido— que no se ha aclarado si el 
autor pereció acribillado a balazos por la poli; 
cía -como se aseguro en un principio- o si se
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Anunció anoche Somoza

rtuvo ha- manifestantes no sólo iban contra el emperador. Las pancartas y las gargantas, 

’'“'° además de "Muera el Sha", gritaban también "Americanos criminales iros a casa", 
; como puede verse en la telefoto.

¡halla detenido.
i Concluida la manifestación del lunes, sus 
¡organizadores -las fuerzas religiosas y poli'ti- 

0 en las (cas que se oponen al Sha- han hecho público 
I intento ; un comunicado de diez y siete puntos en el que 
a provin- , se califica al ayatollah Jomeini como "líder del 
:he abrió pueblo" y se asegura que ios adversarios del Sha 
ha califi- F no están en çontra de los extranjeros, pero que 
i se trata /as empresas foráneas en el país deben dirigir- 
ita haber liasen el futuro iraníes.
e el go-
Jadesre- ¡EVITAR LA GUERRA CIVIL
nurió un 
está gra- 
ado si el 
r la poli; 
- o si se

Aún es pronto para valorar las consecuencias 
óeestas impresionantes manifestaciones popu|a- 
fK. gue, sin duda, han minado -dentro y fuera 
de Persia- la autoridad y el prestigio del Sha. 
« posible que tras lo sucedido este largo fin

de semana haya disminuido considerablemente 
el propósito de las grandes potencias, sobre to
do USA, de mantener al Sha. Lo que interesa a 
occidente —según un influyente diplomático 
en Teheran- es la estabilidad de Persia, no apun
talar a toda costa un régimen determinado. Aún, 
no obstante, es prematuro para vaticinar la 
caida del Sha y la proclamación de una repúbli
ca islámica. La decisión de haber autorizado las 
manifestaciones del "Ashura" han evitado un 
baño de sangre. Los ayatollahas han demostra
do que son los dueños de "la calle", pero han 
evitado toda provocación a los militares que 
hubiese podido desencadenar la temida lucha 
callejera. La crisis continua en Irán. Su solu
ción aún puede ser política. Parece, por for
tuna, que todos tratan de evitar la guerra civil.

Amnistía en 
Nicaragua

El Gobierno ha publicado las 
fotografías del sacerdote español 
García Laviana con un tiro en 
la boca

MANAGUA, 12 (Efe).- Poco después de que el presi

dente Somoza hablara al país para anunciar un proyecto- 
íey de amnistía para los presos políticos, se producía un 
enfrentamiento armado en la ciudad de Diriamba, a cuaren
ta kilómetros al sur de Managua.

Somoza reveló que la am
nistía que concederá a los 
presos políticos de este país, 
cubrirá un período desd^ 
marzo de 1967 hasta el día 
de ayer once de diciembre 
y, aunque no fijó fecha so
bre cuando sera efectiva la 
amnistía, adelantó que sera 
antes de Navidad.

Agregó que su Gobierno 
dará instrucciones a ios cón
sules de Nicaragua en ei ex
tranjero para que otorguen 
visado a los exiliados nicara
güenses que quieran regresar 
ai país.

Sobre el combate o tiro
teo ocurrido en.Diriamba, la 
Cruz Roja informó que ha
bía atendido a tres civiles 
heridos que al parecer no 
participaron en la refriega.

Se adelantó también que 
la oficina de leyes dará pu
blicidad a las fotografías eji 
que aparece el padre García 
Laviana con un balazo en la 
boca.

Por otra parte, circulaba 
anoche un comunicado del 
“Frente Sandinista” en que 
este anunciaba una unifica
ción de tres endencias del 
frente: la tendencia de la 
Guerra Popular Prolongada

(GGP), la tendencia proleta
ria y la tendencia insurrec
cional, esta última aparente
mente una rama de la ten
dencia tercerista del frente.

El comunicado, que apa
rece con tres sellos, indica 
que las tres tendencias han 
unido sus fuerzas políticas y 
militares para que la lucha 
del pueblo nicaragüense no 
sea burlada hasta que se lo
gre un Gobierno que garan
tice la soberanía nacional y 
el progreso socieconómico 
del pueblo trabajador.

Por otra parte, el Frente 
Amplio Opositor reunido 
anoche acordó nombrar al 
joven'marxista leninista Luis 
Sánchez como nuevo miem
bro de la comisión política 
del “Frente Opositor” 
(FAO), en lugar de Rodolfo 
Robleo Herrera, quien re
nunció el pasado fin de se
mana.

ONCE PRESOS EN 
LIBERTAD

Un segundo grupo de 
presos políticos fue puesto 
en libertad ayer por el Go
bierno del presidente de Ni
caragua.

El primer grupo de once 

presos políticos que se en- 
,contraban a disposición de 
un tribunal militar de inves
tigación quedaron en liber
tad el sábado pasado.

Esta actitud del Gobier
no se considera en círculos 
opositores como adelanto a 
la amplia amnistía para pre
sos políticos prometida por 
el gobernante ei siete de di
ciembre pasado.

Un anteproyecto de am
nistía está siendo redactado 
por el ejecutivo a través del 
Ministerio de Gobernación 
Rara enviarlo al Congreso 

lacional para su discusión y 
aprobación.

LOS SANDINISTAS NO 
DEPONDRAN LAS ARMAS

SAN JOSE, 12 (Efe).- 
El “Frente Sandinista de Li
beración Nacional” (FSLN) 
no depondrá las armas mien
tras Somoza permanezca en 
Nicaragua, anunció ayer lu
nes en San José el poeta y 
sacerdote revolucionario ni
caragüense Ernesto Carde
nal.

En una conferencia de 
prensa ofrecida en una resi
dencia situadas en las afue
res de la capital costarricense. 
Cardenal dijo que los sandi- 
nistas no pueden negociar 
“con los asesinos del general 
Augusto César Sandino”.

Cardenal, que se encarga 
de buscar el apoyo interna
cional en la lucha que man
tiene el “FSLN” por derro
car al presidente Somoza, 
dió respuesta asi a la invita
ción del mandatario nicara
güense para que el grupo 
guerrillero deponga las ar
mas, como una de las me
didas de pacificación de Ni
caragua.

Bíro de golda meir 
idos Si „ ....  ——————— ,, I II ¡ — I

raonia 
rabino 
uerzas 
idNa- 
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Mena- 
5 intc- 
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¡ No habrá discursos de despedida 
por expreso deseo de la 
desaparecida estadista

bon el simbólico rasgarse de las 
''ostiduras de sus hijos ha finalizado 

oficio fúnebre
'jales dc- las fuerzas armadas y 
analmente los invitados del ex

terior.
,, Millares de personas bajo la

y con un intenso frío se, 
Agolpaban a lo largo del trayec- 
® desde el Parlamento hasta el 
"menterio,

La caravana comenzó a mo- 
."se enebezada por tres “jeeps”

« policía, que, como los de
as vehículos del cortejo, mar- 
aban con los faros encendidos 

** señal de duelo, según la 
^slumbrc judía.

jarios generales del Estado 
. ayor iban en tres automóviles 

detrás de ellos, dos carros dc 
*™o guarda de ho- 

jjT 'ormada por soldados del ra- 
,/‘ato militar (capellanía cas- 

mesiánica).
ilp dos autos blindados 
po X^'asportc (TOAS) abiertos 
de n *^'*^tenares dc coronas 
daa ‘^^^^das por personab- 
Pv. 7 <:ntidadc8 del país y del 
^’‘banjero.

SU AUTOBIOGRAFIA
EN LUGAR DELA 
ORACION FUNEBRE

Por disposición de la anciana 
estadista en su testimonio, ma
nuscrito de 1967, no habrá ora
ción fúnebre civd, aunque la ac
triz Orna Porat leerá algunos pa
sajes dc su autobiografía “Mi 
vida”, interesante relato que de
ja a la posteridad la anciana esta
dista hebrea.

Menajem (Miguel) Meir, hijo 
de Golda Meir, recitará —como 
todos los varon»;s judíos cuando 
mueren sus progenitores— la ora
ción “Kadisn”, que repetirá dos 
veces diariamente durante 
año.

un

ENTERRADA EN EL 
EERET4IO

Los restos de (¡oída Meir se
rán sepultados en la parcela 
de “los grandes de, la nación”, 
junto a la tumba del ex premier 

israelí Levy Eshkol, a quien ella 
sucedió en el Gobierno en 1969.

Según la ley religiosa que 
concierne a los judíos que mue
ren en jerusalén, los restos de 
Golda Meir deberían descender 
a su tumba envueltos, únicamen
te, en una mortaja de hilo. Aun
que no se informó oficialmente 
al respecto, se cree que, no obs
tante esa disposición, el cuerpo 
de la extinta permanecerá en su 
féretro.

PROGRESOS HACIA 
LA PAZ

A su llegada a Israel desde 
Egipto, el canciller norteameri
cano, Cyrus Vance, dijo que hay 
progresos en las negociaciones 
de paz, “aunque quedan aún 
ciertos obstáculos”.

Vanee llegó esta noche espe
cialmente para asistir al funeral 
de la ex-priiner ministro Golda 
Meir en Jerusalén, tras lo cual 
regresará de. nuevo a Egipto.

“(íolda Meir fue una perso
nalidad inolvidable y su memo
ria merece los esfuerzos que es
tamos luciendo por lograr un 
tratado de paz”, declaro el se
cretario de listado.

Vanee fue recibido por el 
canc'dlcr israelí, Moshe Dayan, 
quien se encerré) con él cm una 
sala d<‘l aeropuerto para cscu- 
cliar un informe de las conver- 

. saciones' de. su colega norteame
ricano en El Cairo.

BUENAS NOTICIAS

En medios oficiales dit jeru- 
salcn se, opinaba esta noche que 
las noticias que trae Vanee per-

JERUSALEN. — Funeral por el ex primer ministro Golda Meir enfrente del Knesset (Parlamen
to) Ante el féretro y en el centro de la fotografía, dos rabinos del Ejército leen oraciones en 

el libro de los Salmos. (Telefoto Efe - Upi)

mitirán al Gobierno israelí co
menzar un debate definitivo de 
cara ala firma de un tratado de 
paz con Egipto, tal vez antes del 
prijximo domingo, día 17.

El canciller norteamericano, 
según fuentes bien informadas, 
propone a ambo.s países asumir 
dos compromisos para obviar las 
dificultadla creadas en tomo a 
la autonomía palestina y de la 
sexta clausula de un borrador 

norteamericano que Israel acep
tó hace dos semanas.

SE REUNE EL CONSEJO 
MINISTERIAL DE “OPAEP

ABU DHABI, 12(Efe-Afp).- 
la 21 sesión del consejo de mi
nistros de la Organización de 
Países Arabes Exportadores de 
Petróleo (OPAEP) ha sido inau
gurada hoy en Abu Dhabi en

f>re8encia de las dele^ciones de 
08 diez estados miembros.

Argelia, Arabia Saudi, Egip
to, Iraq, los Emiratos Arabes 
Unidos, Libia, Kuwait, Qatar y 
Siria están representados por sus 
respectivos ministros de Petró
leo y la delegación de Bahrein 
está encabezada por el subsecre
tario de Estado para el Desarro
llo y la Industria.
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El “Calvario® de
Z ___________________________________________________

los enfermos de
ZÁlUíGOZA

rinon aragonesese
L invierno, tan riguroso y macho él, hasta ha
ce unos días, se nos trasvistió el domingo de 
Primavera. ¡Qué guapo estaba! Más que el 
Bibi Anderson que nos presentaron, televisisual- 
mente, en “El hotel de las mil y una estrellas”. ¿En 

qué farmacia habrá comprado este Invierno, loco, 
loco las hormonas, y qué cirujano de la Casa Gran
de nos lo habrá operado en frío?. El caso es que 
aquí lo tenemos tan guapetón y equívoco, con la 
boca pintada de escarcha caliente y con sus atuen
dos frios de brillantinos colores. Llega apartando 
estufas y quitando abrigos, para que la gripe trai
cionera, ¡al fin mujer!, siga encamándonos entre 
estornudos, aspirinas y vasos de leche merengada al 
coñac.

ADA año miles de enfermos de riñón mueren en Es
paña porque no tienen plaza en un riñón artificial. Al 

mismo tiempo, los que sí lo tienen podrían haber recupera
do una vida sana mediante el transplante. Pero España es el 
país europeo donde menos transplantes de riñón se realizan. 
Sin embargo, un transplante de riñón con éxito, supone la 
curación casi total para el enfermo renal y un importante 
ahorro económico para la sociedad. Sobre estos temas he
mos dialogado con Carlos Romeo Casabona, presidente de 
la Asociación Aragonesa de Lucha contra las Enfermedades 
Renales.e

L campo, que yo lo vi desde el “Javi”, que 
es un 850 especialisimo en el que mi familia 
me sacó a pasear, estaba verdísimo, por las 
lluvias caídas. Tan verde y tan luminoso como el 
libre de los taxistas, ejecutados por el aburrimiento 

al anochecer, pues están los pobres que no se es
trenan desde la última subida.

de política, ¿qué? Poca cosilla. Noticias de 
maniobras, voces y susurros preparando la 
cacería de conejos municipales. El coto, ce
rrado durante cuarenta años, se va a abrir y 

las escopetas de todos los partidos están con las
miras puestas en la caza de la urna electoral de to
dos los alcaldables. ¿Usted ha visto saltar por ese 
matorral alguna concejalía con cara de liebre? Y 
así, a nadie'podrá extrañar demasiado que ayer, 
por la mañana, un muerto dijera a un amigo que 
había ido a su entierro: “¡Vaya por Dios, Valero, 
si lo sé no me muero!”.

UE ruina. En las confiterías sobraron hasta 
■ I las brevas, que es lo primero que venden y 

las taquilleras de los cines tenían la cara mus- 
^tia de tanto que se aburrían sin trabajar. 

Ayer, en Zaragoza, no se vendió una escoba. Por 
eso la ciudad, en pleno lunes, aparecía más descon
fiada que alegre, a pesar del buen tempero, o qui
zás por eso. Pues no llovía, que lloraba.

h
ABLANDO de lluvias sería del género ingra
to no mentar al hombre de los regadíos zara
gozanos, don Francisco de los Ríos, que has
ta el apellido tiene hidraúlico. Se le va a en
tregar el premio “El Batallador"; el próximo mar

tes, en el hotel “Corona de Aragón”. ¡Benditos 
premios, si como este son llovidos a gusto de 
todos, incluso de aquellos “batalladores derrota
do, que aún no lo han conseguido.!

C
ARAS tardes, Zaragoza. Ayer tenías menos 
dinero que anteayer, pero más que manana. 
¿Será que se lo ha llevado todo a Suiza el 
constructor famoso...?

ragoza). También se debería es
tablecer dentro de cada ciudad, 
la jerarquía de centros. Se ha 
pensado que en cada zona prin
cipal tendría que haber un cen
tro especial para los enfermos 
más graves. Una vez que se han 
recuperado deberían ser man
dados a otros centros, no nece
sariamente hospitales. Por últi
mo, sería interesante introducir

-¿Con qué objetivos nace 
la Asociación?

-El fin primordial es que los 
enfermos se unan para abordar 
una serie de problemas con la 
fuerza y urgencia necesarias. 
Aunque, poco a poco, la Admi
nistración y los médicos se han 
ocupado de nosotros, existen 
muchos problemas. Uno de 
ellos podría ser la falta de riñón 
artificial para todos los enfer
mos. Para darle una adecuada 
solución es necesario que líos j 
unamos para presionar en ese 
sentido. En Zaragoza nunca 
hemos tenido este problema, 
pero en otras regiones como An
dalucía, sólo existen tres socie
dades que tienen centros para el 
tratamiento de la hemodiáiisis. 
Lo lamentable es que hay enfer
mos que se mueren y, sin em- ' 
bargo, podrían salvarse. Enton
ces uno de los fines de la Aso
ciación es crear centros de he- 
modiálisis en toda España. En 
segundo lugar, que se planifique 
la actuación del Ministerio de 
Sanidad o de las autoridades sa
nitarias, en todo lo que se refie
re a los enfermos de riñón. Para 
ello es necesario: que haya una 
organización nacional, una es
tructuración para establecer en 
qué zonas se ponen más cen
tros de hemodiáiisis en cuales se 

I pone el primero y en cuales es 
I suficiente con los que ya exis- 
I ten. Así se evitaría la actual si- 
I tuación, ya que mientras que 
I en Madrid y Barcelona hay sufi- 
I cientes, en otras zonas no hay 
I ninguno o el material existente 

es muy primitivo (como en Za
BRUNET

HAZME UNA 
FOTO,PAPA

. Un día el chavalín le sol
tó un rollo de muchp cuidado a 
su mami y como ella le dijo “Je- 
susiñ, no me vengas con dibu
jos", fue entonces cuando el se
ñorito García San Juan, se fue 
con el dibujo a un concurso y lo 
9anó en su "colé”, que no es 
otro que el denominado Colegio 
Doctor Azúa. El concurso de di
bujo escolar tenía el patrocinio 
be Adema. Y hubo varios pre
mios en forma de libros y rotu
ladores de colores mil. Y aquí 
tienen ustedes a este Dalí cuyo 
bigote se le ha subido al flequi
llo, rodeadito de sus profesores, 

la exposición de los dibujos 
bue se celebró en el "Hotel Co
cona” ¡Ah! Y el flequillico me- 
oor pertenece al último herma- 
*^0. por ahora, de Jesusito y es 
niño como él y por eso los quie- 
i"® tanto y estoy escribiendo es- 
*0- ¿Hará falta decir que la foto 
®sta hecha por papá García Lu
ta, que como buen fotógrafo y 
mejor padre, estaba allí?

que no se nos informa de mane
ra adecuada sobre nuestra en
fermedad. Por otra parte, es ne
cesario un mejoramiento en el 
cuidado de los enfermos desde 
el punto de vista de especializa- 
ción a nivel de personal sanita
rio y una adecuación técnica a 
los momentos actuales (los apa
ratos son viejos y antiguos)

- En estos momentos se es
tán elaborando los mapas sani
tarios, ¿han tenido algún contac
to con la Diputación General de 
Aragón o ios delegados territo
riales dél Ministerio de Sanidad, 
para llevar a cabo la creación de 
otros centros?

-Con la Diputación no, pero 
esperamos tener contactos muy 
pronto. Con el delegado sí y le 
hemos expuesto la necesidad de 
ello. Pero pqr ahora parece muy 
poco probable una total descen
tralización. Lo que pretendemos 

Ni en Huesca ni en Teruel hay 
equipos de hemodiáiisis y los 
enfermos tienen que desplazarse 
hasta tres veces por semana a 
Zaragoza

la hemodiáiisis domiciliaria. Con 
ello se conseguiría una mayor 
supervivencia, se evitarían las 
posibilidades de contagio, etc. 
Y, sobretodo, sería más barato 
que el actual sistema: costaría 
menos de la mitad que en el Se
guro.

-¿Cuál es la situación de es
tos enfermos en Zaragoza?

—Tenemos riñones artificia
les suficientes pero hay deficien
cias: todos los enfermos tienen 
que venir a Zaragoza, ya que no 
hay centros ni en Teruel ni en 
Huesca. Esto supone que tengan 
que estar casi continuamente via
jando: son necesarias 3 sesiones 
semanales de 4 a‘6 horas cada 
una. Otra de las deficiencias es

es que por lo menos Huesca y 
Teruel tengan sus centros, una 
vez conseguido esto empezare
mos a estudiar la posibilidad de 
ampliarlos a otras zonas de nues 
tra región.

-¿Cuántos enfermos renales 
hay en Aragón?

—Aproximadamente hay unos 
130 que necesitan tratamiento 
de hemodiáiisis.

EL TRASPLANTE, LO 
MEJOR

-¿Cuál es la mejor solución 
para curar esta enfermedad?

-El trasplante.
—¿Cuáles son los problemas 

que existen para no llevar a cabo, 
sistemáticamente, los traspian-

-Por una parte una legislación 
inadecuada y por otra, la falta 
de planificación de trasplantes. 
Existen centros en España pero 
no están ni planificados ni coor
dinados entre sí. De esta forma, 
mientras que en Francia se reali
zan 600 al año, en España sólo 
unos 50.

-Situación en Aragón...
—No tenemos un centro de 

trasplantes, existen reticencias 
a la hora de trabajar para la cons
trucción de uno de ellos y, por 
último, lo que pedimos es que al 
menos se nos incorpore a otras 
ciudades en donde se realicen 
transplantes. Por ahora sólo 5 
aragoneses se han beneficiado 
del trasplante,., pero han tenido 
que ir a Francia para llevar a ca 
bo la operación, con los consi
guientes problemas de tipo eco
nómico y relativos a la enfer
medad. Por otra parte, hav Que 
tener en cuenta que el trasplan
te es rentable: un enfermo gasta 

unos 2 millones y medio de pe
setas al año, por el uso del riñón 
artificial, sin embargo, el tras
plante sólo costaría unas 300.000 
pesetas y significaría la curación 
casi total del enfermo.

—En cuanto a los problemas 
de tipo legislativo...

-La mayoría de trasplantes, 
que se han realizado hasta el 
momento en España, son familia
res, o sea, el familiar con riño
nes buenos da uno al enfermo. 
Pero esto no es solución, se de
bería fomentar el trasplante a 
todos los niveles, pero para ello 
es necesario cambiar la actual 
legislación. Precisamente dentro 
de poco se estudiara una ley en 
el Parlamento, que sigue la línea 
de otros países europeos al res
pecto, en la que va a quedar mo
dificada sustancialmente la 
actual legislación. En ella se es
tablece que todo cadáver cuya 
persona no haya manifestado en 
vida que era contraria a que se 
le realizara úna extracción, se le 
podrá realizar sin contar con la 
familia. En el caso de que hubie
ra donado sus órganos en vida, 
tampoco cuando le sobrevenga 
la muerte se contara con la fa
milia para la extracción. En éste 
sentido hacemos un llamamien
to a todos los diputados y sena
dores, así como a todos los gru
pos políticos y a la sociedad en 
general, para que apoyen el pro
yecto, ya que es fundamental 
para nuestra total recuperación.

FEMAGA

Los dos detenidos 
en Zaragoza 
miembros de un 
presunto grupo 
terrorista

"No son 
miembros del 
PCE (m. ■ I.)
Z24/ÎXGOZA22 (ARA

GON/exprès).- En rela
ción con la nota policial 
sobre la desarticulación 
de un grupo terrorista en 
Zaragoza, el Partido Co
munista de España (mar- 
xista-leninista) ha hecho 
público un comunicado 
en el que afirma que ‘2os 
dos detenidos a que se 
refiere la nota policial ni 
son miembros del PCE 
(m-l) ni nuestro partido 
tiene nada que ver con 
ellos”. Igualmente seña
lan que “el único deteni
do por el PCE (m-l) y 
que no cita la nota 
policial, es Carlos Escar- 
ttn García, militante de 
la JCE (m-l) y miembro 
de la Convención Repu
blicana, el cual esta mas 
que demostrado que no 
tiene nada que ver con 
este asunto”.

Termina la nota del 
partido indicando qU^ 
“va a utilizar todos los 
medios a su alcance para 
esclarecer este turbio a- 
sunto”.

SGCB2021



PAG. 18 '.Zaragoza viva A/E ■ 12-12-78

Farmacias de servicio, día y noche Los recogedores de aceitunas de 
aderezo del Bajo Aragón, en huelga

FAMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Calvo Sotelo, 32; Aznárez.
Coso, 90; Puncel.
García Arista (Arrabal), 16; Arribas.
Pradilla, 29; Muniesa.
Sanz Ibáñez (Delicias), 37; Burillo.

lA “GUERRA REI ACEnE”
FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA LAS 
10 DE LA NOCHE

Avda, Pablo Gargallo (Química), 63; Ñuño.
Camino la Mosquetera (Ciudad Jardin), 162; Lagá.
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38; Martín- 

Tomás.
General Franco, 58-60; Blas.
Pablo Remacha (Entr. C. Puente Virrey), 1 5; Adell
Paseo Independencia. 16;Bosqued.
Plaza San Francisco (Esq. La Salle), 6; Benito.
Paz, 25; Pérez.
Sangenis (Delicias), 54; Barrera.
San Juan de la Peña, 1 55; Vicente.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

ZARAGOZA, 12 (ARA- 
GON/expres, por J.L. ER- 
CILLA).— En eí Bajo Ara
gón, en zonas de las provin
cias de Zaragoza y Teruel, 
se está llevando a cabo una 
huelga en la recogida de 
aceitunas de aderezo. Los 
principales pueblos afecta
dos son Nonaspe, Fabara, 
Maella, Calaceite, Cretas, 
Valderrobres y Vaijunquera. 
Ayer surgieron los primeros 
brotes de paro que hoy está 
siendo masivo en toda aque
lla comarca. La huelga espe
cífica y en Nonaspe, por 
ejerhplo, han hecho una es
pecie de manifestación con 
pancartas alusivas al conflic
to. Lo que están haciendo 
los agricultores de aquella 
zona es concentrarse en dis
tintos puntos, pero sin sacar^ 
tractores a la carretera como 
ha pasado en otras ocasiones 
similares. No se tiene noticia 
de que haya ocurrido el me
nor incidente.

El problema del aceite ha 
surgido porque en los varios 
contactos habidos entre los 
productores y los compra
dores de la zona, no se llegó 
aun acuerdo. Según nos han 
informado en la sede de la 
Unión de Agricultores y 
Ganaderos de Aragón, los 
agricultores salieron a nego-

ciar con un precio medio de 
46 pesetas el kilo de aceitu
na de aderezo, mientras que 
los compradores sólo llega
ron a ofrecer la cantidad 
máxima de 37 pesetas. Se da 
la circunstancia de que el 
año pasado, por estas fechas 
se superaron las 38 y 39 
pesetas llegando hasta las 
45, así que lo que han ofre
cido, en esta ocasión, los 
compradores supone una 
clara disminución del precio 
anterior.

El paro es unánime en las 
comarcas productoras de 
aceite del Bajo Aragón y an
te estas medidas de presión 
de los recogedores de aceitu
na de aderezo, esta tarde, a 
las ocho, compradores y 
productores volverán a reu
nirse para tratar de hallar 
una solución al conflicto. Se 
tiene la esperanza de que es
ta misma tarde pudiera que
dar solucionado.

ANUNCIO DE HUELGA 
EN LAS FACULTADES 
DE CIENCIAS 
EMPRESARIALES

Para mañana y pasado, 
dfas 13 y 14, se anuncia
un paro 
mico en

y encierro acedó
las facultades de

Ana Pérez Ruiz, en /a 
SALA BARBABAN

Ana Pdrez cu/tiva eí arte det 
Tapiz en el sentido bidimensio- 
nal, tradicional, y en el sentido 
novedoso bidimensional, hacien
do de la obra textil un ob/eto es
cultórico. En esta exposición se 
inclina por la segunda fendencia, 
pero investiga ademas en otro 
campo, en la integración del ta
piz dentro de un marco arquitee 
tónico: es esta investigación en 
el terreno de la integración de 
las Artes, este "crear espacios 
habitables más que piezas artís
ticas" (en palabras de la autora) 
lo que confiere carácter a esta 
exposición. De este modo una 
forma plana, bidimensional, pue
de convertirse en una forma es
pacial, integrándose a la arqui
tectura.

Imagina Ana varios espacios 
arquitectónicos, bien medieva-

les, como la sala del Monasterio 
de Veruela, en la que el taph 
plano se integra a las formas gó
ticas del primer cisterciense, o 
bien actuales, simples espacios 
cúbicos, algunos cerrados (y 
aquí los óteos con paisajes ce
lestes sugieren ventanas de for
ma que el espacio se abra y se 
prolongue), otros deshumaniza
dos y asequibles sólo gracias a la 
intervención del tapiz de forma 
orgánica: esos árboles textiles n 
esos bocetos imaginando plantas 
textiles.

La exposición es lúdica, lúci
da y supone un recreo visual (es
to en parte gracias a los monta
jes sobre pino que armonizan 
perfectamente con la entona
ción y la textura de los tejidos).

Carmen RABANOS

Exu/turas de Mue/a, en 
"PEPE REBOLLO"

por
Una magnífica exposición, 

■ su contenido y por su mon-

El llanto
del lactante

ciencias empresariales de 
toda España que afectará 
también a la de Zaragoza. El 
motivo del mismo es un pro
yecto de ley para la convali
dación que, al parecer, pre
tenden hacer de los estudios 
empresariales con la carrera 
de Comercio.

Este encierro y paro aca
démicos fue acordado pór la 
coordinadora que se reunió 
en Madrid la que también 
ha anunciado la realización 
de manifestaciones de estu
diantes empresariales ante 
las delegaciones provinciales 
del Ministerio de Educación 
y Ciencia.

taje hay en la Pepe Rebollo: las 
esculturas de Carlos García Mue
la, a mitad de camino entre lo 
neofigurativo y lo informalista, 
entre el clasicismo y la moder
nidad.

Los torsos datarte griego an
tiguo se reinterpretan con una 
intención expresiva totalmente 
novedosa, se resquebrajan inten
cionadamente como si se trata
sen de objetos arqueológicos; de 
este modo las superficies bruñi
das del bronce contrastan con 
las zonas oscuras producidas por 
las grietas y tos juegos de luces y 
sombras entran a formar parte 
de los juegos volumétricos.

El paso del tiempo, la ero
sión, el envejecimiento es algo 
que obsesiona a Muela; las ro
turas de tos hallazgos arqueoló
gicos configuran una nueva apre-

dación de ia obra de arte, trans
formada ésta por el transcurrir 
de ios años.

García Muela es marroquí, 
nacido en Tetuán en 1936;estu- 
dió allí Bellas, pero sus exposi
ciones desbordan el marco de su 
país natal. España, los países del 
Este europeo y ^Sudamérica 
han conocido frecuentemente 
sus obras y ahora tenemos oca
sión de admirarlas en la Pepe 
Rebollo, inmersas en un monta
je sobrio a base de un único fon
do neutro de color negro en tos 
muros (así está decorada fá sata) 
y en tos simples paralelepípedos 
que sirven de apoyo a las escul
turas.

Pocas piezas, pero muy cui
dadas, y distribuidas en el espa
cio con un hábil sistema de ilu
minación cuyo efectismo hace 
valorarlas aún más.

Por 
ANTONIO 
MALLOU

'JE llorar es, muchas veces, alivio, con- 
^^f^suelo, necesidad para que el dolor no 
nos destroce las entrañas...

El llorar sería como una lluvia benéfica que 
aliviase la angustia; lo que ha llevado, a 
quienes lo ignoraban, al error de pensar que 
en el niño el llanto es algo necesario y, por lo 
tanto, algo que se debe respetar...

Ahora, precisamente ahora, que la lluvia 
hace tanto que nos priva de su presencia nece
saria, indispensable para el vivir de nuestro en
torno; recordamos emocionados los versos 
Rabindranath Tagore: "Las gotas de lluvia 
besan la tierra murmurándole: "Somos tus pe
queños que te-añoramos, madre, y volveremos 
a tí desde el cielo".

Cuando llueva nunca nos parecerá mejor 
que nos llegó desde el cielo el agua bendita de 
la fertilidad, de la purificación, como la mejor 
fuerza creadora para ésos pantanos resque
brajados y para ésos campos tostados por la 
sed.

Decíamos que el llanto hay quien lo ve co
mo una necesidad para el niño y nada más 
lejos de la realidad, como una lluvia bendita.

Claro que el niño llora porque no tiene 
otra forma de quejarse, de expresar verbal- 
men te sus deseos, sus dolores o su desagrado.

Y que puede llorar con un llanto bueno o 
malo, alegre o triste, grato o desagradable. Y 
hasta hay veces que llora riéndose.

Pero todo no es^así y esto es importante 
tenerlo en cuenta: hay veces que puede llorar 
con la angustia terrible de una invaginación 
intestinal, de un dolor de cabeza por ser vícti
ma de una meningo -encefalitis o de una otitis 
lacerante, etc. etc. nada menos.

Entonces resulta importantísimo saber in
terpretar el llanto de los niños.

Resultando absurdo dejarlos llorar "para 
que se le ensanchen los pulmones" como afir
man puerilmente algunos mayores sabihondos 
o los que estando chapados a la antigua desco
nocen totalmente fodo lo que puede ser y 
significar el llanto en la vida de un niño.

Cuando los escucho ya lo creo que no ten
go por menos que acordarme de los versos de 
Montoto sobre la ancianidad. Yo diría que so
bre la ancianidad sólo de algunos, graciaf a 
Dios. Pero los versos nos aclaran el porqué el 
contacto con los niños de por sí, sin más, no 
nos puede dar conocimiento exacto de los 
problemas que puedan presentar si no estudia-

mos éstos a fondo a través de una Puericultura 
o de una Pediatría bien conocida. Y así se me 
vienen al magín los famosos versitos afir
mando: "Respeto la ancianidad.- pero según 
yo discurro. - un burro de mucha edad.- es más 
burro que otro burro.- de no tanta antigüe
dad".

Claro que el primer llanto del niño al nacer 
nos da la alegría de que viviendo, responde de 
esta forma, al estímulo de la respiración pul
monar estableciéndose, en el mismo, una 
circulación cardio-vascular normal e indepen
diente.

Y que la falta de llanto en un niño recién 
nacido nos crea muchos problemas y preocu
paciones.

Pero esto no quiere decir que el niño llora 
para que se le ensanchen los pulmones y, casi 
siempre, suele ser por algún motivo al que hay 
que buscar la causa.

Así se hicieron estudios sobre la especto- 
grafía sónica del llanto, su duración, su tono,.r 
su voz y hasta su nasalidad pues esta última 
puede traducir congestiones adenoideas farín
geas y hasta obstrucción congénita de coanas, 
cuyo tratamiento es importantísimo.

Unos niños especiales, por su menor inteli
gencia, tienen un llanto propio también: los 
mongoloïdes; que no puede olvidar el que los 
haya oido alguna vez.

Otros, también dentro del grupo de los de 
educación especial, padecen un llanto diferen
te, agudo, entrecortado y penetrante, igual 
que el maullido de un gato, son víctimas del 
Síndrome del Maullido de Gato.

Con todo esto no queremos ser alarmistas 
ni agoreros, solamente pretendemos señalar 
que el llanto en el niño debe ser estudiado, 
conocido, y atendido, sobre todo si posee cua
lidades especiales que llamen la atención.

Importante resulta la capacidad observa
dora de la madre, su vigilancia a este respecto 
y el que se dé cuenta de por qué llora, si su 
llanto es por hambre o sed, mala postura, ca
lor o frío, la rooa aue le aorieta o oue está 
húmeda o sucia porque se "moió", etc. etc. Que 
la forma de comunicarse el niño con nosotros, 
hasta que aprenda a hablar, es el llorar y se 
hace imprescindible, por esto precisamente, 
conocer este lenguaje.

Si hay que compartir la vida con un ser tan 
querido como un hijo y tan indefenso en su 
inmadurez biológica, es natural que nos esfor
cemos, en saber de sus problemas y, para co
nocerlos, es necesario saber de su forma de 
llorar.

Decían los Quintero, (al fin a la postre pro
tagonistas de una época machista) aquello de 
que "las flores con rocío y las mujeres con 
lágrimas".

Es una afirmación trasnochada de una 
época pasada ya afortunadamente. Pero viene 
a cuento para que aceptemos como trasnocha
da también esa ya arcáica decisión de dejar 
llorar a los niños con la mayor indiferencia.

Aunque sólo sea porque aquello de que 
"amar es buscar la felicidad de los otros".

Carmen RABANOS

La «KASglEMPÁi
U.C.D. Y EL TRASVASE

L Ebro, como dice mi amigo Ben
jamín, es como el Guadiana. Por 

lo menos lo del trasvase es una cosa que 
aparece y desaparece sin que los famosos 
"ojos" hayan podido ser localizados, de 
momento.

El PSOE no supo qué hacer cuando el 
senador Sáinz de Veranda montó el nú
mero anti-trasvase por los cien millones 
consignados en los presupuestos, y es que 
cuando falla la infraestructura no dan pie 
con bola. Decían que eso era un enfrenta
miento entre el senador socialista y el 
presidente Bolea, y que para qué se iban 
a meter en berenjenales. Sin embargo los 
comunistas, que están a la que salta, apo
yaron inmediatamente la movilización 
contra el trasvase.

Lo que quizás no sepan los amigos so
cialistas es que, aparte del posible enfren-

tamiento personal, hay razones suficien
tes para no fiarse ni mucho ni poco de 
las intenciones de UCD. Por ejemplo, 
¿cuántos votos pueden tener los centris
tas en Cataluña?, y sobre todo, ¿cuántos 
obtendrán si se vuelcan en lo del trasva
se?

Y hablando de razones, uno se ima
gina los temblores que le entrarían a la 
plana mayor de UCD si publicáramos un 
documento, cuyo original debe tener 
nuestro amigo Gaspar Castellano -pero 
hay copias, claro— de un ex-ministro de 
Obras Públicas de la UCD y ahora turista 
por Europa, que pasa por ser un hombre 
antitrasvase. Los que conocen los archi
vos de la Diputación Provincial ya saben 
las ronchas que se pueden levantar. Así 
que prepárense, que a rascarse tocan.

DULCE MUNDO OBRERO
Los conflictos internos en los parti

dos de la izquierda hacen frotarse las 
manos a los partidos de derecha, y vice
versa, que para eso está la democracia, 
para calentarse. Por ejemplo, los proble
mas internos del PSOE los capitaliza la 
UCD, y los del PCE el PSOE, y todo al 
revés, como ustedes quieran. Pero no 
todos saben jugar a capitalistas.

Por ejemplo en el PSOE, por lo me
nos algunos miembros del partido, se 
han molestado por la publicidad que se 
le ha dado al "caso Zorraquino", y el en- 

'*) llegó a enviar a Mundo Obrero 
Ique ya no se dirige a los proletarios de 
todo el mundo, unios) una cartita de 
protesta. El contenido ya lo pueden ima
ginar: que si eso no beneficia a las fuer
zas populares, que si la campaña orques
tada, y todo lo demás.

Lo que no se reseñaba en la carta de 
Zorraquino es el dato, que proporciona-

ba curiosamente Mundo Obrero, de 
que en la fábrica de dulces Zorraquino, 
S.A. trabajaban dieciocho obreros, en 
vez de doce o catorce como se había di
cho. Y es que los comunistas utilizaban 
una cifra, que seguramente les había da
do la UGT, correspondiente al mes de 
noviembre del pasado año en que, efec
tivamente, trabajaban dieciocho obreros 
porque estaban en plena campaña de 
dulces.

Por un quítame allá esas pajas de 
unos cuantos obreros de más, se les ha 
visto el plumero de las intenciones ma
lévolas y perniciosas a estas gentes de iz
quierda que no quieren en sus filas em
presarios con tantos obreros. Una opor
tuna flexibilización de plantillas no les 
vendría mal y sería negociable admitir 
empresarios con menos de diez trabajado
res. Dicho queda.

EL f/yF/L TfíAOO
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Quieren entrar en ia Seguridad Social 
y en el seguro de desempleo 

IDS üitríMiUfA 
iinríEtsn niap .¿ze HUI profesiona/es

L sábado último estuvo en Zara
goza don José Luis Carceller. 

Los aficionados al fútbol saben quién 
es. Un hombre con el que se debe con
tar.

El señor Carceller es ya un hombre 
popular dentro del deporte internacio
nal. Ha sido el que ha llevado a la prác
tica la creación de la Asociación de 
Futbolistas Españoles. Y en la reunión 
de las asociaciones internacionales que 
se ha celebrado en Madrid, pronto han 
comprendido desde fuera de España la 
gran capacidad organizativa de este 
abogado que hizo su carrera en Zarago
za y que, en estos momentos acaba de

T¿UTIPO\ 
DEPORTIVO

FUTBOL: MILJANIC ENTRE
NARA A LA SELECCION 
YUGOSLAVA

BELGRADO, 12 (Efe).— Miljan Miljanic 
fue designado entrenador de la selección na
cional de Yugoslavia, con lo que se puso fin 
a las especulaciones en sentido de que po
dría suscribir contrato con el Club Chelsea, 
de la Primera División inglesa.

Miljanic, que ocupó el cargo con anterio
ridad al campeonato mundial de 1974 y des
pués perteneció ai Real Madrid, manifestó 
que se trasladaría a últimos de mes a Lon
dres, para explicar a los directivos del Chel
sea las razones de su designación como en
trenador nacional yugoslavo.

"Tuve una oferta interesante y excelentes 
contactos con el club inglés, pero los intere
ses nacionales han de ir en primer lugar. Me 
trasladaré a Londres este mes para explicar a 
los directivos del Chelsea la nueva situación. 
Les debo una explicación debido a que estu
vieron muy correctos conmigo", dijo el en
trenador.

QUINIELAS: TREINTA 
PLENOS MILLONARIOS

Madrid, 12 (Efe).— Resultado de las 
Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas dé la 
Jornada decimoquinta, disputada el domin- 
90.

Recaudación, 556.431.960 pesetas.
Cincuenta y cinco por ciento de pre

mios, 306.037.578 pesetas.
102.012.526 pesetas a repartir entre pre

mios de primera categoría con 14 aciertos 
(provisionalmente 30 columnas a 3,400.4-18 
pesetas cada una).

102.012.526 pesetas a repartir entre pre
mios de segunda categoría con 13 aciertos 
(provisionalmente, 1.764 columnas a 57.830 
pesetas cada una).

102.01252 pesetas a repartir entre pre
mios de tercera categoría con 12 aciqftos 
(provisionalmente, 36.119 columnas a 2.824 
Pesetas cada una).

fundar la Asociación Nacional de E<i- 
trenadores, lo que ha constituido un 
éxito.

SEGURIDAD SOCIAL Y 
OTROS FINES

—Todos creen que solamente la Aso
ciación pretende conseguir la Seguri
dad Social para los entrenadores espa
ñoles. El tema de la Seguridad Social 
es un problema claro. Incluso el caso 
del desernpleo, lo ven claro las auto
ridades, que regulan el trabajo. Hay 
que darle forma práctica. Y queremos 
luchar contra el gran paro que existe

TENIS: TRIUNFO DE 
ESPAÑA EN LA COPA 
"SUNSHINE"

MIAMI BEACH (Florida, USA), 12 
(Efe).— El equipo español de tenis derrotó 
al de Pakistán por dos victorias a cero en la 
primera jornada de la copa "Sunshine”, dis
putada aquí.

España, segunda cabeza de sene, se impu
to fácilmente a su adversario en esta compe
tición para jugadores juniors.

KARATE: EL EUROPEO 
JUNIORS, EN ROMA

PARIS, 12 (Efe).— Los Campeonatos de 
Europa de Karate para juniors se disputaran 
en Roma el 10 y 11' de febrero próximo, 
según acuerdo adoptado por la Unión Euro
pea de dicho deporte en esta capital.

La Federación Italiana de Karate iniciará 
la organización de este torneo a mediados 
del próximo mes de enero.

AUTOMOVILISMO: 
BAGRATION GANO EL 
RALLYE "COSTA DEL SOL

ALMERIA, 12.— Jorge Bagratión ha sido 
el vencedor del XV rallye automovilístico 
“Costa del Sol", proclamándose también 
subcampeón de España de conductores. Su 
más directo rival. Pío Alonso, se vio obliga
do a abandonar la prueba por avería de su 
vehículo.

Bagratión se impuso en casi todos los tra
mos de velocidad de la prueba pero no tuvo 
que dormirse en ningún momento puesto 
que le seguían automovilistas de probada ca
tegoría como March, Echtbers, Claudio Ca- 
ba, Ignacio Rueda, Sallent y Alonso. El 
triunfador pilotaba un coche "Lancia Stra
tos".

''MOSCU OLIMPICO" SE 
EDITARA EN ESPAÑA

MOSCU, 12 (Efe).— La editorial española 
“Gecolor" editará la revista "Moscú Olím
pico" que será distribuida por la URSS c^ 
mo preparación para la Olimpiada de Moscú

La agencia soviética de noticias "Tassr di
jo que la editorial española había firmado 
un "importante contrato” en este sentido 
con la editorial soviética "Planeta”.

El contrato fue firmado por Enrique Gras 
y el director artístico de "Geocolor”, Opi- 
sso, con vistas a la publicación de esta revis
ta, que será editada en varios idiomas, agre-

en la actualidad. La Constitución abo
ga mucho diciendo que los poderes 
públicos atiendan al deporte.

—¿Otras reivindicaciones?
—La de que los entrenadores tengan 

una presencia en los organismos regula
dores del deporte. Una asociación de 
este tipo, debe de atender todos los 
problemas de sus asociados. El nuevo 
régimen fiscal debe ser también objeto 
de que el Ministerio de Hacienda los 
atienda en el momento de tener un ré
gimen fiscal con arreglo a sus condicio
nes. Nuestra Asociación es profesional 
e independiente.

—¿Los asociados en ella, pueden se
guir perteneciendo a los Colegios de 
Entrenadores?

—Desde luego. Se ha formado una 
Junta Provisional, teniendo representa
ción en la Asociación todas las provin
cias de España. Y a ellos deben de diri
girse cuanto antes, los entrenadores 
que deseen afiliarse.

—¿Los que ingresen ahora pagan la 
misma cuota que los que ingresen nrás tarde? 

—Lógicamente quienes ingresen 
ahora como socios fundadores tendrán 
cuotas de ingreso más reducidas que 
los que ingresen en el futuro. Los de 
actual ingreso van a tener, según la pri
mera reunión unas cuotas mínimas. Y 
las cuotas que durante el ^ño queden 
establecidas, serán distintas en todas 
las divisiones. Lo que no debe olvidar
se es que los fines que busca la Asocia
ción Nacional de Entrenadores busca 
la protección de sus afiliados, incluso 
cuando .dejen de entrenar definitiva
mente.

—¿Es la Seguridad social la que 
tendrá esas obligaciones?

—Vamos a buscar también algo para 
antes de esa situación. Hay que menta- 
lizar a los entrenadores de forma que 
cundo dejen de entrenar, o acaso antes, 
si les interesa —en caso de que no ha
yan tenido una formación laboral o 
una carrera— la adquieran para cuando 
dejen de entrenar según sus deseos ha
llándose con un medio de vida en su 
futuro, que le habrá proporcionado en 
sus principios la Asociación. Hemos 
tenido en cuenta la diferencia entre los 
Colegios y la Asociación. Entre la pro
fesional liberal que nutre los Colegios 
y el trabajador y técnico que tr^a por 
cuenta ajena, según mi opinión perso
nal. En la Asociación puede estar todo 
aquel que se sienta profesional como 
técnico o entrenador. En Madrid se ha
llaban una cantidad masiva de entrena
dores por lo que la inquietud quedó 
bien demostrada. La Asociación se rige 
por la del de 1977, que es una ley sin
dical. Cualquiera que tenga un título 
de entrenador, puede ingresar en la 
misma. No importa la categoría. Los 
que sean secretarios técnicos, pero ten- 
gn su título, de cualquier categoría, 
también tienen derecho a ingresar en la 
Asociación. Es decir que todo lo que 
se refiera a la función técnica, entra en 
el mismo campo, como también el de 
la preparación. Lo imperante es tener 
el título de entrenador.

EL BOLETIN DE LA ASOCIACION

Además de esas inquietudes de tipo 
asociativo, laboral, incluso futuro del 
entrenador ¿también tendrán promo
ción técnica?

—Por diversos aspectos. Por divulga
ción personal, conyesos, incluso des
plazamiento al extranjero y que los 
desplazados puedan pasar sus conoci
mientos a todos los asociados de Espa
ña. También se va a editar, sin tardar 
mucho, una revista mensual en la cual 
aparecerán insertos trabajos de los me
jores técnicos del mundo, colaboración 
de los asociados y también de algunos 
periodistas especializados. Pero, sobre 
todo, que lleve en mejor entretenimien
to y base para su formación o perfec
cionamiento. Hay que dignificar la 
profesión en todos sus aspectos. Ni tí
tulos prestados ni preparadores olvida
dos.

—¿Y los entrenadores aficionados?
—También pueden asociarse, al 

igual que los profesionales, en la Aso
ciación.

—¿Espera un éxito tan masivo de 
ésta constitución de la Asociación Na
cional de Entrenadores?

—Si rena muchos los que escribían 
pidiendo esta formación, porque son 
muchos los problemas que tienen ios 
entrenadores siempre pendientes. Y ya 
está, felizmente para los entrenadores

Aún duró más la entrevista. Hora y 
media estuvimos hablando con este 
hombre que vinculado con los profe
sionales del fútbol, jugadores y entre
nadores, ha logrado un avance profesio 
nal y unas reivindicaciones que, según 
se está viendo, van a Ir más lejos de lo 
pensado en favor de una profesión tan 
poco seria en muchas ocasiones.

Antonio MOLINOS
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EL ZARAGOZA Y LA TELEVISION

LOS actuales directivos del Real Zaragoza no quie
ren saber nada con Televisión Espanola. Aparte 
de los "plantones" que les dió el presidente y que ya co

mentamos en su día, los dirigentes de los espacios depor
tivos de la pequeña pantalla han pretendido ofrecer en di
recto algunos partidos de nuestro primer club, pero en Re- 
queté Aragonés han dicho una y otra vez que no.

Se quiso televisar primero el día que nos visitó el Sevi
lla y luego el Valencia y ahora querían hacerlo con oca
sión de la próxima confrontación ante el Real Madrid. Na
turalmente se piensa que la negativa del Zaragoza a que le 
televisen encuentros está basada en el escaso dinero que 
ofrece TV.E. Así lo estiman en la sede zaragocista. Al pa
recer Televisión ha ofrecido la cantidad de tres millones 
y medio de pesetas por cada uno de los partidos que se 
retransmitan desde La Romareda y eso, a nuestros direc- 
ticos, les parece poco.

Lo malo es que si no quieren que se televise desde 
nuestro campo municipal, lógicamente, tampoco tendre
mos demasiadas probabilidades de poderlo ver fuera. Con 
el consiguiente perjuicio para muchos "hinchas" y segui
dores blanquillos, que hasta ahora no hacen más que pa
gar. Y cada día más.

aate el Mailriil

CONSUELO DE TONTOS

NO queremos acogernos a ese refrán de que mal de 

muchos consuelo de tontos, porque en definitiva 
solo sirve para eso, para ios tontos. Pero la realidad es que 

otros muchos clubs españoles están en tan mala o peor si
tuación económica que el Zaragoza. Que ya es decir.

El Granada, por ejemplo, pretende vender su campo 
de Los Cármenes, para enjugar el déficit de ciento cin
cuenta millones de pesetas que tiene. Pideporsus insta
laciones quinientos millones, pero da la impresión de que 
nadie va a pujar tan alto. Y por otra parte no faltan quie
nes se oponen a llevar a cabo esta operación, por aquello 
de quien vende acaba. Y peor aún si se malvende.

También, en el equipo granadino, están en vísperas 
de elegir nuevo presidente. Cándido Gómez, el recordado 
"Candi" que fue portero zaragocista, quería volver a la 
"poltrona", pero ante el difícil panorama económico que 
tiene delante, parece ser que ha echado marcha atrás.

Por cierto que si la situación financiera del Granada es 
alarmante, el momento deportivo por el que atraviesa es 
bueno y boyante. Y nos complace constatarlo porque en 
sus filas cuenta nada menos que con tres futbolistas que 
fueron del Zaragoza y que habitualmente son alineados 
en la titularidad cada domingo. Son, como todo el mun
do sabe, Izcoa, Pepe González e Insfrán.

El resultado de la Asamblea de 
Compromisarios, aparentemente, 
no pudo terminar más feliz. Nos Interesa 

recalcar lo de aparentemente, porqué 
nos figuramos que aún queda mucha te- 
1^ que cortar. Hay apéndices muy difíci
les de extirpar. Demasiado rebeldes.

Pero dejemos de pensar por ahora en 
esa dichosa Junta zaragocista que en la 
realidad resultó menos polémica de lo 
que se esperaba y preocupémonos pre
ferentemente de ese Real Madrid que ca
si nos está ya acechando. Cinco días se 
pasan volando. Y en esta ocasión se 
tiene casi el convencimiento total, que 
lo mismo que les sucedió al Atlético 
de Madrid, Real Sociedad, Sevilla y 
Valencia, no habrá tampoco salvación 
para los madridistas en La Romareda.

Y eso que al parecer, ha surgido un 
obstáculo de importancia para el Za
ragoza. Es sabido que Pichi Alonso ha 
comenzado a cumplir los seis meses 
obligados como sargento de milicias y 
por lo que se vé, hasta la fecha no en

cuentra demasiado tiempo para entre
nar.

Desde luego, ya resulta un tanto ra
ro que se vaya a remolque de los aconte
cimientos. Casi siempre nos sorprende 
los hechqs infragantes. Y entonces a 
tratar de recuperar el tiempo perdido. 
No es el primer caso que se nos dá con 
los zaragocistas.

Desde luego sería lamentable que tu
viésemos que pagar la imprevisión de 
nuestros "mandamases" con la ausencia 
de Alonso en un encuentro tan impor
tante como el del domingo. O en el me
jor de los casos con las facultades físicas 
en precario, por falta de entrenamiento.-

En fin, vamos a ser optimistas y à 
pensar que Pichi Alonso será de la cua
drilla zaragocista que hará morder el 
polvo a los campeones. Además ios no
venta minutos. Y como suele ser habi
tual en él, dejando su huella en el marca
dor. Y puestos a pedir que sea por par
tida doble. Antonio SARRIA

Foto: GARCIA LUNA

El Monzón, con 5 negativos

AROSTEGUl
al Monzón

ENTRE SEVILLANOS ANDA EL JUEGO

ACO, el guardameta del Sevilla, que tras sus horas 
altas —que ya comenzaron cuando defendía en ca- 

lidad de cedido la portería del Cádiz- mereció el califica
tivo de "Superpaco", continúa en sus momentos bajos. La 
culpa la tiene Gustavo que ha vuelto a pararlas todas. Pa
co tuvo su oportunidad en La Romareda, pero no la supo 
aprovechar, ya que tuvo una actuación muy floja. Y Gus
tavo volvió a la titularidad.

Pero Paco, que por lo visto no se resigna a permanecer 
en el ostracismo, vuelve a ser actualidad. Ahora se asegu
ra que será el nuevo presidente de la Asociación de Futbo
listas Españoles. Como es sabido, el primer y hasta ahora 
único presidente de la A.F.E., ha sido Joaquín Sierra,-más 
conocido por Quino, que también nació a la sombra de la 
Giralda. Entre sevillanos anda el juego.

ELOGIOS A JOSE LUIS

Hoy tenemos noticias y comentarios que llevan aires 
del Sur. Por eso vamos a reproducir algunas frases 
elogiosas que el presidente del Real Betis Balompié ha de

dicado recientemente a nuestro paisano José Luis García 
Traid, a través de las páginas de "Nueva Andalucía". José 
Ñúñez Naranjo declaró a Tomás Purest, entre otras cosas, 
lo siguiente:

-Nuestro entrenador no es un hombre defensivo, pero 
la temporada pasada nos hacían muchos goles y él quería 
corregir el defecto. Mi ilusión y mi deseo es que termine la 
temporada y que suba al equipo a Primera. Para eso lo tra
jimos y confiamos plenamente en su capacidad como téc
nico.

—¿Que si lo considero hombre idóneo para dirigir ai 
Betis en Primera? Todavía mejor que en Segunda. En Pri
mera rendiría el equipo mejor con García Traid.

-Traid no ha podido sorprendernos porque es un 
hombre que va siempre con la verdad por delante. Es tan 
claro que se te ve venir desde lejos.

-Estábamos acostumbrados a hombres como Szusza 
e Iriondo y necesitábamos un tiempo para aclimatarnos. 
Pero te puedo asegurar que yo los prefiero como Traid. 
Quizás sea poco político, pero me gusta la sinceridad.

Hace varios años que conocemos a Núñez Naranjo, 
presidente hético, y sabemos que también es sincero.

José Luis ERCiLLA

El domingo por la tar

de, después de que el 
Atlético de Monzón perdió 

con el Barcelona por dos 
tantos a uno, la Junta Direc
tiva roji-blanca decidió susti
tuir al entrenador. Nacho 
Bergara, entrando en su lu
gar Pedro Aróstegui. Aróste- 
gui, pues, vuelve a la Ciudad 
del Cinca, donde ya triunfó 
en una temporada de liguilla 
que terminó perdiendo por 
tres goles a dos frente al 
Badajoz. Ahora es distinto, 
muy distinto, ya que los 
hfiontisonenses ocupan el pe
núltimo escaño del tablero y 
arrastran nada menos que 
cinco negativos. Se trata de 
conseguir la permanencia, y 
esta joven y entusiasta direc
tiva, de la que nos ocupare
mos en nuestro número de 
mañana, no regatea esfuerzo 
ni sacrificio para salir de tan 
delicada situación.

La historia comenzó à fi
nales de la anterior campaña 
cuando en compañía del 
matrimonio Aróstegui, nos 
desplazamos a presenciar un 
encuentro Binéfar-Numan- 
cia, que ganaron los pupilos 
de Fernández Larrea por 
dos goles a uno. Entonces, 
aquel día, Angel Más y Ca
brero ya le hablaron a Pedro 
Aróstegui de entrenar al 
Monzón, en Ja cafetería 
“Piscis", propiedad del pri
mero de ellos. Pedro rehusó 
la invitación, alegando que 
se debía al Real Zaragoza, 
obligado a posteriores con
tactos, que tampoco llega
ron a fructificar. Después, 
como ustedes ya saben, 
Aróstegui, por exceso de 
prudencia y caballerosidad, 
se quedó sin fichar por el 
Monzón y sin plaza en el 
Real Zaragoza. Así es la vi
da... Ahora, cuando Pedro 
Aróstegui se hace cargo de 
un Monzón ubicado en el 
sótano del tablero clasifica- 
torio, los mismos directivos 
se han encargardo de recor
darle el lance.

—Tú tienes la culpa de 
nuestra situación. Si tú te hu

bieses hecho cargo del equi
po en el verano, quizá can
tase otro gallo.

. —Y como los más retorci
dos ponían en duda la ofer
ta inicial del club montiso- 
nense a Pedro Aróstegui, ahí 
queda la confirmación direc- 
tivista. ¿Qué nos dices al 
respecto, Pedro?

—Pienso que no merece 
la pena decir nada a estas al
turas. En Aragón nos cono
cemos todos y el agua pasa
da no mueve molino.

—¿Qué has hecho en es
tos meses de obligado descan
so?

—Ver partidos juveniles y 
regionales siempre que me 
ha sido posible y dedicar el 
resto de mi tiempo a la fa
milia.

—Pasaste momentos de 
indiscutible desmoralización, 
nos consta.

—Pero en todas las face
tas de la vida se aprende al
go, incluso los peores mo

mentos tienen su aspecto 
positivo. No, no me quejo, 
he vivido unos meses muy 
tranquilos.

—¿Resentido con alguien 
o por algo?

Sabéis de sobra que en 
mf no caben los resentimien
tos; cada uno es como es y 
no puede cambiar en lo fun
damental. Si acaso decepcio
nado, suena mejor.

—Y ahora recoges a un 
Monzón con cinco negativos 
y en posición de descenso, 
¿no te puede perjudicar en 
el aspecto deportivo?

—Aquí no se trata de 
abrillantar historiales ni de 
presentar inmaculadas hojas 
de servicios, sino de trabajar 
con ilusión y honradez e in
tentar la consecución del 
objetivo'previsto.

- Y, ¿cuál es ese objeti
vo?

—Mantenernos en Terce
ra División y clasificarnos lo 
mejor posible.

—¿Piensas que se puede 
conseguir?

—Nadie hace milagros, 
pero sí todo lo humanamen
te posible para salir airoso 
de tan difícil prueba. Que
dan dos tercios de torneo y 
todavía pueden ocurrir mu
chas cosas.

—Has visto jugar al Mon
zón, ¿qué le sobra?

—Es muy pronto para sa
car conclusiones y emitir 
juicios. Todo se andará.

—¿Cómo te deja el equi
po Bergara?

—No considero ético res
ponder a esta pregunta. 
Respeto profundamente a 
todos los compañeros y ja
más me oirás hablar de ellos. 
Ni para bien ni para mal, en 
casos como éste.

¿Satisfecho en el aspec
to económico?

- Tampoco me gusta ha
blar de dinero. Puedes poner 
que hemos llegado a un 
acuerdo ambas partes y que 
ahora se trata de cumplir lo 
tratado. En Aragón me co
nocen de sobra y nadie pue
de dudar de mi honradez 
profesional y espíritu de tra
bajo.

—¿Saldrá el Monzón a 
flote?

—En éso estamos y para 
ello lucharemos hasta el li
mite de posibilidades. En e. 
fútbol puede ocurrir de to
do y todo se admite; juegan 
dos equipos y uno tiene qUe 
perder, y como no se trata 
de una ciencia exacta... Di
rectivos, aficionados y juga
dores pueden estar seguros 
de que Pedro Aróstegui ago
tará todos los recursos ima
ginables para llevar esta nave 
a buen puerto, si a pesar de 
todo no conseguimos las 
metas prefijadas, seguro que 
no será por falta de interés y 
entregas plenas.

Mas claro el agua. Pedro 
Aróstegui vuelve “a lo su
yo”, que siempre ha sido en
trenar. Ni promete milagros 
ni engaña a nadie, por eso se 
le quiere tanto en Aragon- 
Suele llamar a las cosas por 
su nombre y nadie puede re
procharle nada. Asi es y .asi 
será. Suerte Pedro, vas ame- 
cesitarla.

Enrique PEYRON'^ 
Foto: CALVO PEDROS
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Elegido en USA "Mejor actor extranjero"

ALAIini OELOim
NO SOY UN

[HOLLYWOOD (servicio especial de efe, por ROBERT HILL| 
breve entrevista. Allí se hospeda 
el actor que, dicho se de paso, ya 
ha provocado ciertas quejas por 
parte de la administración de di
cho hotel por ciertos escándalos 
que ha protagonizado con seño
ras... casadas de Hollywood. Nos 
sentamos frente a frente. Lo ana
licé, y pude convencerme de 
que’, aunque han pasado los años 
por encima de Alain Delon, ®ste 
continúa teniendo ese aire de 
muchacho bueno..., angelical pe
ro, unido a una mirada en ciertos 
momentos adulta y desajustada. 
¿Fue Alain Delon víctima ae un 
medio ambiente nefasto durante 
su niñez?. Le hice esta pregunta 
atraído quizá por su mundo in
terior..., por cierta tristeza que 
aún radica en sus ojos de un co
lor atractivo y diferente. Y el 
respondió: “Sí, no fui un hiño 
feliz... Sufrí mucho durante mi 
adolescencia, pero ya todo ha 
quedado muy atrás..., en el ol-

Deion: “El mejor 
extranjero en Esta

dos Unidos”.
Lo acaba de elegir la popular 

revista' “Cine y Arte de Holly
wood”. ¿Está Alain Delon en un 
momento importante de su vida 
artística?

El actor francés se encuentra 
grabando una serie para la televi
sión norteamericana inspirada 
sobre la tragedia de “Romeo y 
Julieta”. Hacía tiempo que Alain 
Delon no sonaba en la prensa 
norteamericana. Pero, su visita 
con el propósito de trabajar en 
Hollywood, ha ocurrido preci
samente en el momento en que 

cmHt
HORIZONTALES

1. Aparato para recono
cer el órgano del oído. - 2. 
Edificio destinado a guardar 
grano. Riel. - 3. Profesional. 
Río de Italia. - 5. Anima. 
Pronombre demostrativo, 
plural. - 6. Bobos, atontados 
7. Carencia de seres. Neolí
tico. - 8. Comprendes lo que 
te dicen. - 9. Demenuzan 
una cosa con los dientes. 
Canción de cuna.

VERTICALES
1. Molusco marino muy 

apreciado como comestible.
Ente. - 2. Forma de pronon- 
bre personal. Relativo a los 
Alpes. - 3. Ondulación que 
forma el agua en el mar. 
Hierbabuena. - 4. Relativo a 
la sociedad. Matrícula de In
donesia. - 5. Matricula de 
Túnez. Nombre de letra. - 6.
Hoja muy delgada de latón 
que imita el oro. Consonan
te repetida. - 7. Dos. Cami
no, vereda. - 8. Dos. Tienen 
algo de su propiedad. - 9. 
Cuadros pintados con cierta 
técnica. Constelación.

se proyecta una de sus últimas 
películas en el cine “Bahía” de 
Beverly Hills, titulada “El Zo
rro”. Es una película con cier
to tiempo de retraso en nuestro 
país, pero eso no ha impedido 
que un elevado número de faná
ticos del séptimo arte, asi como 
admiradores del galán de Fran
cia, hagan larguísimas colas para 
poder ver esta película.

“UN PREMIO DE 
HOLLYWOOD REPRESENTA 
MUCHO PARA LOS 
ACTORES EUROPEOS”

La terraza del hotel “Paci
fic" sirvió de escenario a nuestra

~n
Por

. JUAN POCH

SOLUCION ~|
H: 1. Otoscopio. - 2. Si

lo. Rail. - 3. T. Actor. E. - 4. 
Ra. INP, Po. - 5. Alma. Esos 
6. Peleles. - 7. Sin. R. Neo. - 
8. Entidades. - 9. Roan. Na
na.

V: 1. Ostra. Ser. - 2. Ti. 
Alpino. - 3. Ola. Menta. -4. 
Social. In. - 5. C. TN. Ere.- 
6. Oropel. NN. - 7. Par. Sen
da. - 8. II. Poseen. - 9. Oleos 
Osa.

(Ni 
droga- 
dicto, 
ni gay)

vWo". ... . .
Había pedido un “daiquiri , 

típica bebida cubana y que es la 
preferible del actor. Beoia len
tamente, saboreaba de forma 
muy peculiar como si deseara 
que jamás se le terminara aquella 
copa- . . .—Mr. Calón, usted ha sido 
elegido como “El actor más po
pular..., como el mejor en cuaiv 
to a los extranjeros que trabajan 

mWcines ■■ aBunud4 ¿Alguáan lo duda?

Días 19, 20 y 21Dias 16, 17 y 18

Dias 13, 14 V 15

SALA 1 Durante nueve único». hermo»o«. can tari ne», moderno» 
e irrepetibles días, tres film» de visión obligada par» quien»» 
piensan que la música de hoy o» un reflejo, una necesidad y 
una toma de postura de los jóvene».

11,30-5-7-9 y 10,45

aquí en Hollywood”, ¿qué ha 
significado ésto para usted?

—Mucho. Ha sido una sorpre
sa indecible. La verdad es que no 
lo esperaba. Un premio ofrecido 
en Hollywood representa mu
cho para nosotros, los actores 
europeos.

Alain Delon será homenajea
do por un nutrido grupo de pri- 
merísimas figuras de nuestro ci
ne la noche de la entrega del 
trofeo ganado a través de la re
vísta “Cine y Arte de Holly
wood”.

—¿Este trofeo significa que 
Alain Delon vuelve a ocupar 
aquel puesto que tuvo de pri
mer galán mundial?

—Bueno, yo nunca he pen
sado en eso. Como todos, he 
tenido épocas más productivas 
que otras en cuanto a trabajo... 
posición artística, pero eso no 
significa que se haya termina
do el actor. Ahora bien, sí, este 
trofeo, como siempre, servirá 
para que mi cotización suba, 
especialmente en Europa.

“MI POPULARIDAD HA 
RENACIDO EN ESTADOS 
UNIDOS"__________________

Siempre hay una razón para 
que una figura extranjera ocupe 
un puesto especial en este discu
tido y ansiado Hollywood. Hay 
que reconocer que una cosa va 
detrás de la otra. Y Cuando le 
pregunté a Alain Delon qué ha
bía sido lo que lo había situado 
nuevamente en el interés de los 
productores y directores nor
teamericanos, respondió con 
cierto tono optimista:

—Mi popularidad ha renacido 
en Estados Unidos con el estre
no de mi película “El Zorro".

—Como usted habrá visto, el 
público espera durante horas pa
ra ver esta película, para encon
trarse de nuevo con el galán, de 
“A Pleno Sol”, ¿considera real
mente que “El Zorro” es una de 
sus mejores películas?.

—Es muy difícil contestar es
ta pregunta... Por lo menos en 
mi caso, ya que, sin duda, soy de 
esos artistas que siempre encuen
tran algo bueno en cada trabajo 
que desempeñan. Yo considero 
que “El Zorro” es una buena pe; 
lícula. Además, en ella trabaje 

con ese excelente actor inglés 
—tristemente desaparecido— que 
se llamó Stanley Baker, y del 
cual guardo un recuerdo maravi
lloso. 

—“El Zorro” es una película 
de acción, ¿es ese el tipo de cine 
que prefiere?

—Sinceramente, sí, me gusta 
trabajar y creo que en películas 
de esta índole es donde de ver
dad se logra demostrar que se es
tá preparado para muchas cosas 
más aparte de ser actor.

—Usted graba una versión mo
derna de “Romeo y Julieta” pa
ra nuestra televisión, ¿que signi
fica para usted el personaje de 
Romeo?

—Significa el símbolo del ro
manticismos. Yo soy muy ro
mántico personalmente. Romeo 
es un personaje que me hubiera 
gu^adff encarnar cuando po
dia.... cuando tenía una edad 
prudente.

Y es que el Romeo que en
carna actualmente Alain Delon, 
es uno que ya ha crecido..., que 
pertenece a un mundo totalmen
te diferente a aquel que rodeó a 
la famosa pareja que tanto nos 
ha hecho soñar a todos.

“JAMAS HE SIDO 
drogadicto, ni mafioso 
YMUCHO^1ENO£GAY¿2__

No hay duda de que Alain 
Delon fue uno de los hombres 
más famosos del mundo. Europa 
no contó, en su época —que no 
es nada lejana— con otro rostro 
tan perfecto ni tan adorado co
mo el suyo. Ha sido todo lo po
pular que se puede ser. Y. por 
cierto, se na derramado mucha 
tinta para escribir sobre su per
sona. En bien y en mal. Como 
casi siempre suele ocurrir en es
tos casos. El ha sido acusado de 
todo. Se le ha querido vincular a 
personalidades óe la_ Mafia. Y, 
cuando tocamos ese punto, res
pondió categóricamente:

—Jamás he sido drogadito, ni 
mafioso y ftiucho menos gay.

—¿Tiene algo en contra de 
los que sí pertenecen a esos tres 
mundos a los que se ha referido?

—No, todo lo contrario, ad
miro a todo aquel que lucha y 
reta a la vida. Y ser gay, mafioso 
y drogadito,tiene eso.

Esté es el actual Alain Delon.
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CINES DE ESTRENO

ACTÜALIDADKS. - 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). 5.“ se
mana: egos. Faye Dunaway, 
Tommy Lee Jones.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Una cama en 
la plaza. Rossana Podesta, 
Renzo Montagnani.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 4.* semana: El 
fascista, la beata y su h^a 
desvirgada. J. L. López Váz
quez, A. Soler Leal.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 14). 2.® semana: 
Asalto al poder. Technicolor. 
Peter O'Toole, David Hem
mings.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 3.® semana: El 
griego de oro. Anthony 
Quinn, Jacqueline Bisset.

COSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Loco, por !a cama. 
Eastmancolor. Carmen Villa- 
ni, Harry Reems.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). 2.® semana: El 
semental. Technicolor. Joan 
Collins, Oliver Tobías.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). Orzowei, el hi- 
Ío de la selva. Peter Mars- 
lall, Doris Kunsteman.

EUSEOS. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Adiós, hermano 
cruel. Technicolor (subtitula
da). Charlotte Rampling, Oli
ver Tobías.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18), Circulo de la 
muerte. Mia Farrow, Keir 
Dullea.

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 18). Betsy (la saga de 
los Hardeman). Laurence 
Olivier, Katharine Ross.

LATINO. - 5-7-9-10,45 (May. 
14). 4.® semana: Grease (Bri- ’ 
llantina), con John Travolta 
y Olivia Newton-John.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (May. 
14 años y menores acompa
ñados). El Halcón Negro. 
Technicolor. George Segal, 
Stephane Audran.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1 : Matinal a las 11,30. 5,15, 
7,45 y 10,30. (Mayores 18). 
3.® semana: Sacco y Vanzet
ti, con Gian María Volonté. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 11,30. 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Car Wash (Un 
mundo aparte), con 
Franklyn Ajaye y Georgq 
Carlin.

ALTO DE
LA MUELA

Se venden dos parce
las frente ai restau
rante “Urcamusa”. 
Teléfono 22159^5.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3 : Matinal a las 11,30. 
4,45, 6,45 8,45 y 10,45. 
(Mayores 14). 4.® semana: 
Grease (Brillantina), con Jo- 
ban Travolta y Olivia 
Newton-John.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal a las 11,30. 
5,15, 7,45 y 10,30. (Mayores 
18). 3.® semana: El coreqe 
del pueblo. Un film de Jorge 
Sanjinés. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Miares de frío y fuego. Co
rinne Cartier, Gianni Garke.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,30. 
(Mayores 14). 2.® semana: 
La muerte tenía un precio. 
Cinemascooe-Technicolor. 
Clint Eastwood, Lee Van 
Cleff, Gian María Volonté.

REX. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). 2.® semana: Em
boscada en Extremo Oriente. 
Technicolor. David Niven, 
Toshiro Mifune.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
2.® semana: Dos misioneros. 
Technicolor. Terence Hill, 
Bud Spencer.

RIALTO. - 4,45-6,45-8,45 y 
10,45 (May. 14). 4.® semana: 

Grease (Brillantina), con 
John Travolta y Olivia 
Newton-John.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Bacanal en el aniversa
rio de boda. Eastmancolor. 
Michel Bardinet, Mylene De- 
mongeot.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 

(Mayores 18). Perfume de 
miyer. Eastmancolor. Vitto
rio Gassman, Agostina Belli.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). La esposa vir
gen.' Eastmancolor. Edwige 
Fenech, Ray Lovelock.

MADRID. - SALA 1: 5-7,15 y 
10,30. (Mayores 18). Un taxi 
malva. Technicolor. Charlot
te Rampling, Philippe Noiret.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Todos públicos). «El 
Madre», «La Melones» y «El 
Ruedas». Technicolor. Ra
quel Welch, Bill Cosby.

NQRTE. - 5-7,30 y 10 (Mayo- 
' res 16). Nieve que quema. 

Nick Nolte, Tuesday Weld.
OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. - 5^7-9-10,45. (Mayo

res 18). Esposamante. East
mancolor. Laura Antonelli, 
Marcello Mastroianni.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14). Dos tramposos con 
suerte. Technicolor. Sidney 
Poitier, BUI Cosby.

SALAMANCA. - 5-7,30 y 10 
(Mayores 16). FIST, símbolo 
de fuerza. Sylvester Stallone.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Diabla. Patricia 
Adriani, Leonora Fani.

CUESTA TRES MILLONES DE PESETAS

El 'Tord Fiesta" más elegante del mundo.

CUANDO la produc
ción del Ford Fiesta 
en Europa está próxima a 

alcanzar la cifra mágica del 
millón de unidades, el viejo 
continente podido admi
rar la maestría artesana con 
que Loews, firma española 
sinónimo de elegancia y cali
dad, trabaja la piel. Loewe 
ha creado el Ford Fiesta 
más lujoso y elegante del 
mundo, un coche unico que 
dice mucho y bien de la ar
tesanía española.

Conocido simplemente 
como el Fiesta Loewe, este 
vehículo Ford exclusivo fue 
remodelado en su interior, y 
con algunos detalles en su 
exterior, por los creadores 
de la moda en la piel. El 
cuero y el ante tratados es- . 
pecialmente con este propó- / 
sito han servido para el ta
pizado de asientos y latera
les interiores y el salpicade
ro del coche.

Como complemento, la 
parte exterior de este Fiesta 
Ghia lleva las llantas y em
bellecedores de las ruedas de 
un color bronce oscuro, así 
como los parachoques de
lanteros y traseros. El sím
bolo de Loewe decora el 
ante de la tapicería y el 
centro de la consola.

También se ha creado 
una colección especial y úni
ca de lujosas maletas de ante 
y vestidos y zapatos diseña
dos y fabricados a juego, 
con la misma calidad y color 
de la piel y ante utilizados 
para decorar el Ford Fiesta, 
junto con el perfume exclu
sivo de la casa.

Como colofón a la obra, 
el volante también va forra
do de fino ante de igual 
tonalidad.

El valor total de este 
vehículo especial llamado 
Ford Fiesta Loewe, con to
dos los detalles descritos 
anteriormente, alcanza na
da menos que la cifra de 
tres millones de pesetas.

Bunuel 4^^^« »I ■ 11,30-4,45-6,45-8,45 y 10,45

■ Año Internacional de la 
Guitarra

Con un acto celebrado en la Casa de Cultura de 
Ronda (Málaga) se ha cerrado el “11 Año Interna
cional de la Guitarra”, que se ha venido celebrando 
en esta población malagueña.

En el transcurso de dicho acto se entregaron los 
premios a los ganadores del concurso de guitarras 
artesanas, correspondiente el primero de ellos, do
tado con 200.000 pesetas por la Dirección Gene
ral de Música, a Gerandino Fernández García, de 
Almería.

La sesión se cerró con un recital de guitarra a 
cargo de Manuel Cano.

■ Potenciación de la 
Sinfónica de Málaga

La Orquesta Sinfónica de Málaga se potenciará 
y probablemente se convertirá en la orquesta de to
da Andalucía oriental, así como la orquesta de la 
Andalucía occidental será la de Sevilla..

La noticia ha sido facilitada en Málaga por el vi
cesecretario general técnico de Cultura, Joaquín 
Tena Arregui, en una reunión en el Ayuntamiento.

Una película sobre la condición femenina, que no es un panfleto 
ni un lamento; Es la constatación lúcida de una marginación 
real. Imprescindible para quien cree qus la mujer no es un de

corado...

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 225242.

TARDE
DISCOTECA 
LIVERPOOL PARSIFAL STORK - CLUB

"EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

CADA NOCHE

CANCELA ASTORG'S

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Téléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrigada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2

SENECA
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASEl'AS.

l>a discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente -y los 
riftnos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente.
1.a Ripa, 5. Teléfono 255127.

BABIECA

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan (osé Kivas, 6 y 8,

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Hoy y mañana

Crucero de vacaciones y
y
y

tí serie de producción norteá
is mericana, cuyo primer episo-

tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí

Ixribe: AMKK

Esta noche no se emite la 
serie "El juglar y la reina", 
ya que después de "Teledia
rlo" hará su presentación, en 
la programación del Primer 
Programa de TVE, una nueva

pasajera y empieza a asediar
la. Todos los tripulantes y el 
pasaje entero deberán aunar 
sus esfuerzos para tratar de 
ayudar a la muchacha y sal
var otras situaciones engorro
sas que irán apareciendo a lo 
largo de la travesía.

y 
y

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí

dio tiene una duración extra
ordinaria de hora y media, 
por lo que debe disponer del 
tiempo que habitualmente se 
dedica a la serie española an
tes mencionada. En sucesivas 
semanas se emitirán ambas 
series, ya que la americana 
consta de veintidós episodios 
de una hora de duración ca
da uno.

El pasado día seis, en su 
extensa programación de no-

Como se ve, {sobre todo 
si pudieron ver el episodio de 
presentación, al que antes 
aludíamos), la serie intenta 
hacer pasar un rato divertido 
al telespectador. Parece que 
los americanos se han cansa
do de sus policías indespeina-

y

y 
y 
y

y

ybles y se dedican algo más 
humor. Con los protagoms- y
tas fijos, "el capitífn", encar- y 
nado por Gavin McCleod;"el y

y

y

y
AMBIENTE "FRESCO"PARA LA NUEVA SERIE

doctor", que es Bernie Kopell y

tí 
tí 
tí 
tí

tí 
tí 
tí 
tí 
tí

y 
y 
y
y 
y 
y

SIGUE "HISTORIA POLICIAL" CON SUS "LLAMADOS" 
Y SUS POLICIAS SANTURRONES

Esta tarde se abre la 
emisión con los e'xitos de 
“Los Brincos” en “Carta 
de ajuste”, seguida de 
“Un globo, dos globos, 
tres globos”, con el espa
cio concurso “El mundo 
de la música”. “Los tele
ñecos” tendrán como in
vitado a John Cleese y 
darán paso a la emisión 
de noche, que se inicia 
con “Documental”, con 
un reportaje sobre “Tao” 
ms' que una religión, una 
filosofía de la vida que se 
practica en China.

Después del “Teledia
rio”, daremos la bienve
nida a úna serie, que ya 
hizo su presentación en 
la pasada ííoche del Refe
réndum Constitucional, 
“Crucero de vacaciones”, 
cuyo primer episodio tie
ne una duración extraor
dinaria de hora y media 
por lo que se suprimirá 
el episodio correspondien
te de “El juglar y la rei-

por polictas muy buenos 
ellos y que al final siem
pre tienen razón. Como 
el del caso de hoy, al que 
se le acusa de dar malos 
tratos a las chicas de vi
da fácil que detiene. Se 
completa la emisión con 
“Tribuna económica”.

13,45
Carta de ajuste “The 

Roland Hanna Trio”.
14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario.

14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Telediaria Primera 

edición.
15,35
Hora 15.
15,45
Revista de toros.
16,15
Novela (Cap. H). “La 

letra escariata” de N. 
Hawthorne.

16,45
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste “Los 

Brincos”.

19,00
Apertura y presenta

ción
19,01
Avance telediario.

che, tuvimos ocasión de ver 
un episodio de esta serie, que

tí 
tí 
tí 
tí 
tí 
tí

promete ser algo divertida y
cuyo telefilm de esta noche 
pasamos a comentar a con
tinuación.

El "Princesa del Pacífico" 
se hace a la mar con un nue
vo capitán, que tiene fama 
de tirano. Él conflicto de los 
tripulantes se acentúa al en
contrar a la novia de uno de 
ellos, que se ha colado como

"un asistente", Ted Lange; 
"la directora del crucero", 
Lauren Tewes; y "el conta
ble", Fred Grandy, la serie 
nos irá presentando actores 
invitados que interpretarán a 
los extraños pasajeros que vi-

y 
y

tí 
tí 
tí

tí polizona. Mientras, el capi- 
tí tán se enamora de una bella

sitan el "Princesa del Pacífico' . 
La serie tiene un humor fres-

y 
y 
y
yCO, no demasiado claro; pero 

sí está llena de situaciones y
graciosas y, sobre todo, de y 
intrascendencia, que hará a Líy
más de uno olvidar sus pro- y 
b lemas. y

5?fo] LUNES - 4.- Sigue la "Novela" del "amigo medio tonto y el y persuasivo". Esta semana acaba. '(Mundo subjnarino" es un espa- 0 do que gusta a todos. A ver si vuelve Rodríguez de la Fuente y 
todos arreglados. A los de "Estudio estadio" les han dado tiempo LSJ que hasta les da tiempo de hacer chistes malos, matísimos. Y 
“Baretta" cambia el telefilm anunciado y dedicado a los oiróma- y nos, por otro de chicas fáciles, i Jo con Tony!

s
a
a
a 
g

Martes - S.— "Revista de toros" merece otro horario. Ya 
lo han hecho varias veces y Mariví Romero y Molés han demos
trado que merecen mejor suerte. En "El mundo de la música" 

cargan al niño cursi y va y se enfada. El invitado de "Los te
leñecos" no hizo nada. A ver si nos ponen el "show" en el que 
Intervino la Welch, que ya está bien de tíos feos. Finaliza "QB 
Vil". iQué gran serie! El final conmovió a más de uno. La músi
co acentuaba la interpretación y el trabajo quedó perfecto. Eso 

televisión. . .

§ 
§ El

MIERCOLES - 6.— También lo hemos decidido, "Vivir cada 
^13" no es una serie para verla r^ientras las mujeres friegan, o los 
hombres dormitan en el sillón, antes de volver al trabajo, (siem
bre que las mujeres sigan fregando y los hombres dormitando). 
'Los secretos del Mar Rojo", antes de que empiecen los crios a 

darse cuente de que va se va a terminar. Así que, por favor. 
'Puerai En el ctia de la Constitución todos sufrimos con el

Por el UHF el progra
ma da^comienzo con un 
carácter deportivo, en 
“Polideportivo”, pasando 
a las noticias de “Redac
ción de noche”; la músi
ca en “Recital”, con la 
acttiación de la “Coral 
Sant Jordi”; una de poli
cías americanos, en “His
toria policial”, que sigue 
con sus “llamados” y 
“qué bonita te ves hoy”, 
siempre pronunciados

Mañana, el programa 
de sobremesa emite sus 
espacios habituales, des
tacando “Gente, hoy”, 
más por la labor en el di
recto de Mari Cruz Soria
no, que por los temas tra
tados en el espacio, sede 
de las feministas. “Hora * 
15” sigue con sus temas 
culturales y '“Vivir cada 
dta” nos ofrecerá un 
buen reportaje sobre los 
españoles que viven en 
una plataforma petro
lífera en alta mar. Para 
terminar, un nuevo capí
tulo, el tercero, de la 
“Novela”, original de 
Nathaniel Hawthorne, 
“La letra escarlata”. Hes
ter responde a las pregun
tas de los jueces. Los ha
bitantes de Salem piden 
para la adúltera la máxi
ma pena, pero los jueces 
observan algunos atenuan
tes, por lo que sólo es 
condenada a “lucir” la le
tra escarlata, que es la 
“A” de adúltera, en la 
plaza y con su hija en 
brazos. Soporta toda cla
se de insultos y sólo se 
estremece ante las mira
das del reverendo y de su 
esposo.

19,05
Un gíobo, dos ^o- 

bos, tres globos. “El 
mundo de la música”.

20,00
Los telenecos.“John 

Cleese”.
20,30
Documental “Tao”

21,30
Telediario. Segunda 

edición.

22,05
Crucero de vacacio

nes.

23,30
Ultimas noticias.

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

13,45
Carta de juste. "Pa- 

sodobles de zarzuela".
14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Hora 15
15,45
Vivir cada día
16,15
Novela. (Cap. Ill) 

"La letra escarlata" de 
N. Hawthorne.

16,45
Despedida y cierre.
18,45
Carta de jjuste. 

"Compositores de hoy" 
19,00
Apertura y presenta

ción.
19,01
Avance telediario.
W,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. ■ Las 
aventuras del oso Colar
gol: "En el corazón de 
Africa".

Los secretos del Mar 
Rojo: "El camino de la 
esclavitud".

Cine cómico: "Jai- 
mito y el peligro amari
llo".

20,00
Telediario. Segunda 

edición.
20,30
Fútbol. España-Chi- 

■ pre.
22,30
Estudio 1. "Cuidado 

con las .personas forma
les" de Alfonso Paso.

24,00
Ultimas noticias. 

Buenas noches. (Despe
dida y cierre. ______

SEGUNDA CADENA

La semana pasada

"NOVELA", UN ESPACIO PARA "MENTALIDADES RUSAS'

JUEVES - ?.— Los dos amigos se lían con las dos hermanas y
ya no se aclaran quien va con quien. ¿'Y qué más da? El Juventud 
gana a un equipo holandés y se suprime el reportaje sobre "Ani-

19,00 
Carta de ajuste.

“Folklore: Coro de Cá
mara del Orfeón”.

19,30 
Presentación y avari

ces.
19,31 
Polideportiva 
20,00 
Redacción de noche 
20,30
Recital. “Coral Sont

Jordi”. (T).
21,20
Historia policial.

“Ronda peligrosa”.
22,30 
Tribuna económica.
23,30 
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

19,00
Carta de ajuste. "Te

te Montoliu".
19'30
Presentación y avan

ces.
19,31
Polideportivo
20,00
Redacción de noche
20,30
Imágenes

21,30 
Pbp-grama 
22,30
Tribuna de la histo

ria.

24,00
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

’^nisllHlIsI0l300l2lIsIS00IsIl5llHl00I30lHl
- VIERNES - 8.— Media hora se pega muriéndose el tal "Basa- 

rov" de la "Novela", para pasar corriendo a la boda del otro y W 
leer (o mejor oir), los pensamientos, absurdos, de todos los asís- 
tentes al convite. Un buen festival de circo y vuelta a Lazarov y 
su "Sonrisa del niño", que gustó a los niños más que a los mayo
res. Algo es algo. Lo esperado era "El hotel de las mil, y una es- 
trallas" Luis Aguilé tan pedante corno siempre. Unas chicas gua
pas que no tienen ni idea. Una niña repelente;pero que lo hace 
muy bien y BibíAndersen que casi no sale; pero que cuando 
salió... iJolín! A este engendro de Luis Aguilé sólo le salva que

ItJ

después se emite "Un hombre en casa".

SABADO -9.— Se acaba "Orzowei" y no nos imaginamos a 
los blancos viviendo con tos de las mantas azules, después de car
garse a los de rojo. ¿Y para eso trece semanas? Otra ve¿ Tony 
Curtis y otra vez en la guerra; pero ésta va en serio. Menos mal 
que acabó bien, que si no... "Aplauso"se va hundiendo poquito 
a poquito. Los chinos la lian para salvar a Lin Chung, iqué ya 
está bien de meterte en todas, leñe! En "La clave" una buena pe- 
li'cub; pero sin doblar, lo que nos produce dolor de cabeza por 
el tono de Gary Grant que habla como los feriantes. Por la noche 
una película entretenida y con un ejemplo de cómo se debe mo
rir. i Ele, tus huesos. Cable Hogue I

DOMINGO - 10,— En domingo, como siempre, el Iñigo con
falencia C.F. que pierde en Inglaterra. Vemos una raquítica gana a un equipo ho n es yse s^rimee rep ir je un buen "Punto de mira" y un horrible "Conseguidor". El po-¡3 muestra del show de Silvie Vartan y un épisodio de "Los ánge- rnarav,llosas . ''pi„oermint Tenorio las pasó muy mal, y Carmen Bernardos peor, m

de Charlie". Conocimos a las guapas y por lo menos ellas no ingles.), con personaje p P nn^ ánéz Vazauez en Folletín en "Filmoteca TV" y "Yo, Claudio, que sigue gustan- LJy nos aburrirán. ¿Por qué le hicieron eso a los admiradores de la ^^aPP^: do a todos. Mjm Vartan? sus meiores tiempos. W
l^lgllôlIôlISIlôîîôirâlISHSlTDllSlIïïllSIIÏÏirSI I51I5ir5II5ir5IISI15|lgl 00000000000000000000000000000000(^ 0

un buen 'Punto de mira" y un horrible "Conseguidor". El po- P
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Disposición oficiai dei Pentágono norteamericano aix

Desde ayer lunes el Ejér
cito norteamericano del 
Aire mantiene una tajante pro- 

hibición sobre la utilización de 
ios super-aviones de transporte 
"Hércules C-130", fabricados 

~ por la factoría que la empresa 
; "Lockheed" tiene en Marietta, 

cerca de la ciudad de Atlanta. 
É La razón de esta prohibición 
i que pesa sobre cualquier vuelo 
? de los "Hércules" en Norteamé- 
; rica estriba en que hace unas 

horas se ha registrado un nuevo 
accidente aéreo protagonizado 
por uno de estos aviones, que 

I se estrelló por causas desco- 
nocidas en la localidad de 

i Hopkinsville, en el Estado de 
i Kentucky. El accidente ha arro- 
I jado un balance de cinco muer

tos y es el séptimo que se pro
duce, desde 1970, con aviones 
"Hércules C-130" de la U.S. 
Air Forces.

MIL QUINIENTOS EN 
TODO ELMUNDO

El "Hércules C-130'' es un avión 
de transporte salido de ja fábrica de 
"Lockheed”; de este modelo el 
Ejército norteamericano posee aho
ra mismo más de setecientos apara
tos, y se sabe que hay ochocientos 
más distribuidos entre las fuerzas 
armadas de otros cuarenta y tres 
países. Digamos a este respecto 
que en la fabricación y venta del 
modelo "Hércules” la empresa 
"Lockheed" tiene desde hace 
tiempo centrado su principal ne
gocio. En torno a los "Hércules 
C-130'' se montó fundamentalmen
te aquella vasta operación de sobor- 

I nos que salpicó a muy altas perso- 
á nalidades de la política y la diplo- 
?• macia en todo el mundo, y cuyo 
( verdadero-alcance todavía se desco- 

noce.
Debido a presiones políticas y 

- comerciales, la fuerza aérea estadou
nidense proyectaba ahora incluir los

Dedárácíóñuñív®’^’®*^®^^ SOLEMNE CEREMONIA 
' DE CUMPLEAÑOS

aparatos "Hércules" de manera ofi
cial en su red militar convencional; 
en concreto se asegura que el Pentá
gono proyectaba contratar con 
"Lockheed" la compra de unos 
trescientos aparatos de este tipo 
destinados a la Guardia Nacional, 
especie de policía federal cuya mi
sión fundamental consiste en soco
rrer a las fuerzas locales o estatales 
allí donde existan serias alteracio
nes del orden público; estas unida
des necesitan, para el cumplimiento 
de su misión, contar con unos siste
mas de gran movilidad, sistemas 
que el Pentágono pensaba obtener

Los más de 700 reactores '^Hércules 
C-130'' de ia fuerza aérea U.S.A., 
inmovilizados por orden tajante

Hace unas horas otro de 
estos aparatos se ha estrellado; 
balance: cinco muertos

Los "Hércules” vienen siendo 
el mejor negocio de la factoría 
"Lockheed" y ios principales 
motivos del escándalo de los 
sobornos

por medio de los "Hércules C-130", 
esos grandes aparatos de transporte 
humano y material.

MARCHA ATRAS

Pero esta mañana, a la vista del 
último accidente aéreo sufrido por 
un "Hércules" en territorio nortea
mericano, lá U.S.A.F,, según ins
trucciones directas del Departamen
to de Defensa de los Estados Uni
dos, ha ordenado que todos ios 
reactores "Hércules" permanezcan

Los AVIONES 
«HERCULES” en

CUARENTENA
en tierra, sin ser utilizados, hasta 
nueva orden. La medida, como de
cimos, afecta a más de setecientos 
aparatos.

También el Pentágono ha dis
puesto que los "Hércules" tendrán 
que pasar forzosamente por una 
inspección de seguridad; tal medida 
fue anunciada anoche por un porta
voz del Departamento de Defensa, 
en Washington.

¿REMESA DEFECTUOSA?

En concreto parece ser que las 
mayores reservas respecto a la se

guridad en vuelo de los "Hércules" 
afectan a ios aparatos construidos 
en la factoría de Marietta (Estado 
de Georgia) antes de 1973; de es
tas remesas primeras el Ejército 
estadounidense posee un total de 
245 aparatos. Sin embargo el 
Pentágono ha querido asegurarse 
y ha extendido la orden de revi
sar a todos los "Hércules" sin ex
cepción.

Asimismo hace algunas horas 
que las autoridades estadounidenses 
han comunicado a los cuarenta y 

tres países compradores de "Hércu
les C-130" la decisión adoptada en 
Washington sobre el particular.

LOS"HERCULES"DE 
ESPAÑA

Entre esos cuarenta y tres países 
figura España, que en los últimos 
años ha adquirido varios aparatos 
de este modelo directamente a la 
factoría "Lockheed" de Marietta. 
Los aviones "Hércules" han sido 
destinados, en España, a misiones 
militares de nuestro Ejército del 
Aire, y algunos de esos aparatos (al 
menos siete), tienen fijada su base, 
de manera habitual, en las pistas 
zaragozanas.

La adquisición de los "Hércules" 
españoles fue efectuada por medio 
de una operación directa entre el 
Ejército del Aire y la empresa 
"Lockheed". Las operaciones fi
nancieras de compra se llevaron a 
cabo por medio de una cuenta 
abierta por el Ejército español en el 
First National Bank estadounidense.

LOS ULTIMOS DE 
ZARAGOZA

Por lo que se refiere a los "Hércu
les españoles ubicados habitualmen
te en la Base Aérea de Zaragoza, las 
últimas remesas de estos aparatos 
fueron realizadas en el año 1976. 
En aquellas fechas los últimos 
"Hércules" adquiridos fueron trans
portados directamente desde las. 
pistas de la factoría de Marietta 
(Gorgia) hasta las de la base espa
ñola de Zaragoza, pilotados por es
pecialistas del Ejército español dél 
Aire, quienes periódicamente ha
bían estado acudiendo a los Esta
dos Unidos para recibir allí la ne 
cesaría instrucción sobre el manejo 
de los aparatos "Hércules C-130".

Desde entonces se tienen noti
cias de que los aviones "Hércules" 
adquiridos por España han interve
nido en algunas operaciones, funda
mentalmente de socorro civil.

J.L COSTA

últiroas noticias últimas

A LAS 11 DE LA 
MAÑANA: NORMALI
ZADA LA SITUACION 
EN LA FRONTERA

IRUN, 12 (Europa Press).- 
Alrededor de las nueve de lamí- 
ñaña ha finalizado la concentra
ción de trabajadores españoles 
que prestan sus servicios en 
Francia, que han llevado a cabo 
en los puentes fronterizos, para
lizando la actividad de tránsito 
entre los dos países. Los traba
jadores han permanecido en lo 
que se denomina “tierra de na
die" por lo que ni la policía es
pañola ni la francesa han inter
venido para desalojarlos.

BOADELLA SE 
ENCUENTRA "EN 
ALGUN LUGAR DE 
CATALUÑA"

BARCELDNA, 12 (Efe).-] 
Aunque el abogado del “joglar"; 
Albert Boadella, Federico da 
Valenciano, desmienta total
mente el rumor, “Efe" ha po
dido confirmar que este se en
cuentra “en algún lugar de Ca
taluña" y ha iniciado las “pre- ; 
siones políticas necesarias" para 
lograr la regulación de su caso. 
Ante algunas informaciones apa
recidas en la prensa, “Efe” se 

. puso en contacto con el aboga
do de Boadella, señor Valencia
no, quien desmintió “totalmen
te" la posible estancia del “Jo- 
glar" en nuestro país, afirman
do que se encontraba en Canet 
Plage, en Francia.

Sin embargo, Boadella no se 
encontraba en Canet Plage, se
gún pudo saber “Efe". Puestos 
en contacto con Josafat Coro- 
minas, administrador del men
cionado “Joglar”, domiciliado 
en a ciudad de Vic, este mani
festó a “Efe” que, “efectiví- 
mente, Albert Boadella, ha pa
sado la frontera y se encuentra 
escondido en algún lugar de 

r Cataluña".
J Corominas manifestó tam- 
d bién que Boadella no quiere 
I hacer ningún tipo de declara- 
n clones públicas y que ha vuel- 
I to porque considera que I) 
I Constitución ya está aprobada!
I que con ello debe finalizar l> 
I orden de “busca y captura" que 
■ pesa sobre él.
I Sin embargo, mientras no se 

ponga en marcha el aparato 
constitucional, lo cierto es que 
esta orden persiste y, por lo tan
to, Boadella, prefiere no arries
garse a aparecer en público.

“No hay peligro de que vayi 
al teatro Romea, donde actúan 
sus compañeros, a saludar el 
público y tampoco quiere con
ceder entrevistas ni hacer decla
raciones". Según Corominas, 
Boadella ha iniciado su “vuelta 
a la normalidad" con la inten
ción de “hacer presión sobre los 
partidos políticos" para queden 
una solución al caso “Joglars”. 
“Los contactos con los partidos, 
dijo por último Corominas a 

I “Efe" los estoy haciendo yo, en 
I su nombre".

CONTINUA LA HUEL
GA DE TRANSPORTES 
DISCRECIONALES

MADRID, 12 (Efe).— Pese a 
haberse publicado hoy en a' 
B.O.E. la orden por la que se 
aplaza la aplicación del artícu
lo nueve sobre nuevas tarifas pa
ra los servicios discrecionales de 
transportes • de mercancías, W 
“FENADISMER" y la “ATA 
no desconvocan la huelga del 
sector iniciada ayer.

La Federación Nacional de 
Transportes Discrecionales de 
Mercancías hace público que no 
desconyoca el paro ya que “o’" 
tas concesiones del Gobierno no 
alcanzan los mínimos que se os- 

'tablecieron en las asambleas de 
transportistas celebradas en W’ 
distintas provincias”.

NACIONES UNIDAS, 12 
(Por .Miguel tarraya, de Efe).— 
En una solemne ceremonia, las 
Naciones Unidas celebraron 
ayer el .30 aniversario de la pro
clamación de la declaración uni
versal de los derechos humanos.

La ceremonia que se cele
bró en la sala de b Asamblea 
General, repleta de público, sir
vió de marco para la entrega de 
los premios de b ONU por b 
defensa de los derechos huma
nos, que recayeron en cuatro 
personalidades y cuatro organi
zaciones.

El presidente de b asamblea 
general, Indalecio Liévano, abrió 
el acto con unas pabbras en bs 
que glosó el ideal de ia declara
ción. La actriz norteamericana 
Lauren Bacall leyó el preámbulo 
de b declaración y el secretario 

general, Kurt Waldheim, convo
có al estrado a las personalida
des y a los representantes de bs 
organizaciones gabrdo nadas.

Los premios a las personali
dades que más destacaron en la 
defensa de los derechos huma
nos recayeron en;

— Begun Rajana Lbquat ali 
Khan, diplomática, economista 
y activista paquistaní en defensa 
de los derechos de la mujer.

— Príncipe Sadruddin Aga 
Khan. Durante 17 años trabajó 
con las Naciones Unidas en el 
programa de asistencia a los re
fugiados "y en los últimos once 
años fue alto comisionado de la 
ONU para los refugiados.

— Helen Suz Man, miembro 
del Parlamento sudafricano, que 
se ha destacado por su lucha 
contra b discriminación racial.

— Reverendo Martin Luther 
King, a título póstumo. Líder 
del movimiento contra la segre
gación racial en Estados Unidos, 
asesinado en 1968. Recogió el 
premio su viuda, Coretta Scott 
King.

Las organizaciones galardona
das fueron:

— Comité Internacional de la 
Cruz Roja, que desde 1863 se 
dedicó a proteger y ayudara bs 
víctimas de las guerras. Recibió 
el Premio Nobel de b Paz en 
1963. Recogió el premio su se
cretario general, Alexander Hay.

—. Unión Nacional de Muje- 
tres 'l'uneeinas, dedicada a la 
protección de los derecho.s de la 
mujer en todos los campos, prin
cipalmente en el campo soebl y 
en el del desarr«»llo. Recogió el 
premio su presidenla, Eatliia 

Mzali.
— Vicaria de b solidaridad, 

fundada hace tres años en San- 
Ibgo de Chile, para defender los 
derechos humanos y bs liberta
des fundamentales. Recogió el 
premio el arzobispo de Santiago, 
Cardenal Raúl Silva Henriquez.

— “Amnesty International”, 
fundada en 1961 y galardonada 
con el Premio Nobel de b Paz 
en 1977, lucha por la puesta en 
libertad de los presos políticos. 
El premio fue recogido por Suri- 
ya W ickremasinghe., miembro 
del comité ejecutivo.

OTRO ESPAÑOL

El acto terminó con un con
cierto (Le piano interpretado por 
la pianista es(»añola Alicia (je La- 
rrocha. Hace cinco años, en la

última edición de la entrega de 
premios otro músico español, 
Pablo Casab, intervino en la ce
remonia.
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